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１．市民意識調査の実施内容 
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（１）調査の目的 

第５次狭山市総合計画の策定にあたり、市政に関する市民の意向等を把握し、計画づくりに反映さ

せることを目的とする。 

 

（２）調査の概要 

調査の概要は以下のとおりである 

調査地域 狭山市全域 

調査対象 満 18歳以上の狭山市民（令和 5年 10月１日現在） 

調査方法 郵送配布、郵送回収。WEBによる回答も可※とした。 

対象者数（配布数） 3,000人 

 抽出方法 
住民基本台帳に基づく無作為抽出 
（性別、地区、年代で区分し、人口割合及び５年前に実施した調査の回答
率により按分して抽出） 

 総回答数 1,304件（不正回答は除く） 

 有効回答数 1,304件（うち WEB回答 351 件） 

 有効回答率 43.5％ （うち WEB回答 26.9％） 

実施期間 令和 5年 10月 30日（月）～11月 30日（木） 

  ※回答票(紙)に固有コードを印字し、インターネットでの回答時に入力を求めることで、不正回

答を除外した。（パソコンのみならず、スマートフォンやタブレットによる入力も可能とした。） 

 

 また、調査票における「地区」については、次のとおり分類している。 

地区 各地区に包含する丁字 

入間川地区 
沢、狭山、入間川、入間川１～４丁目、鵜ノ木、稲荷山１・２丁目、祇園、 
中央１～４丁目、富士見１・２丁目 

入曽地区 北入曽、南入曽、水野 

堀兼地区 堀兼、上赤坂、中新田、青柳、加佐志、東三ツ木 

奥富地区 上奥富、下奥富、柏原新田 

柏原地区 柏原 

水富地区 
上広瀬、広瀬台１～３丁目、下広瀬、広瀬１～３丁目、広瀬東１～４丁目、 
つつじ野、根岸、根岸１・２丁目、笹井、笹井１～３丁目 

新狭山地区 新狭山１～３丁目 

狭山台地区 狭山台１～４丁目 

 

（３）調査結果の留意点 

回答の割合は、選択肢ごとに小数点第２位を四捨五入しているため、数値の合計が 100％にならな

い場合がある。複数回答可の設問の場合、すべての回答割合を合計すると 100％を超える場合がある。 

また、特に断りがない場合、各回答・属性において最も回答の割合が高い項目を黒色で着色して

いる。 
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（４）標本誤差について 

この調査の標本誤差は次の式によって得られる。（ただし、信頼度を 95％とする） 

 
n

pp

N

nN 







1

1
2  

N:母集団の大きさ（130,406 人（住民基本台帳人口（令和 5年 10月１日現在）） 

n:調査対象数（基数、サンプル数） 

p:回答比率 

 

これによると、本調査の標本誤差の早見表は次のとおりとなる。 

 

＊この表の見方 

 例えば、「ある設問の回答者数が 1,304人であり、その設問中の選択肢の回答比率が 60％であっ

た場合、その回答比率の誤差の範囲は最大 (信頼度は 95％以上)でも±2.70％以内（57.30％～

62.70％）である」とみることができる。 

  

　　　　　　　　回答比率（P）
基数（ｎ）

10％または
90％前後

20％または
80％前後

30％または
70％前後

40％または
60％前後

50％前後

1,304 ±1.65% ±2.20% ±2.53% ±2.70% ±2.76%

1,300 ±1.66% ±2.21% ±2.53% ±2.70% ±2.76%

1,200 ±1.72% ±2.30% ±2.63% ±2.82% ±2.87%

1,000 ±1.89% ±2.52% ±2.89% ±3.09% ±3.15%

800 ±2.11% ±2.82% ±3.23% ±3.45% ±3.52%

600 ±2.44% ±3.26% ±3.73% ±3.99% ±4.07%

400 ±3.00% ±3.99% ±4.58% ±4.89% ±4.99%

300 ±3.46% ±4.61% ±5.29% ±5.65% ±5.77%

200 ±4.24% ±5.65% ±6.48% ±6.92% ±7.07%

100 ±6.00% ±8.00% ±9.16% ±9.79% ±10.00%
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２．市民意識調査結果 
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問１ あなたの性別をお知らせください。（✔は１つ） 

回答者の性別としては、「女性」が 52.5％、「男性」が 45.2％である。 

 

項目 件数 割合 

男性 590 45.2% 

女性 685 52.5% 

その他 2 0.2% 

無回答 27 2.1% 

合計 1,304 - 

n=1,304 

 

問２ 年齢をお知らせください。（✔は１つ） 

回答者の年齢階級としては、「70歳～79歳」が 18.5％で最も多く、ついで「50歳～59歳」（18.3％）、
「40歳～49歳」（15.8％）の順である。 

 

項目 件数 割合 

18 歳～19 歳 31 2.4% 

20 歳～29 歳 125 9.6% 

30 歳～39 歳 164 12.6% 

40 歳～49 歳 206 15.8% 

50 歳～59 歳 238 18.3% 

60 歳～69 歳 187 14.3% 

70 歳～79 歳 241 18.5% 

80 歳以上 106 8.1% 

無回答 6 0.5% 

合計 1,304 - 

n=1,304 

 

問３ 現在の世帯構成は、あなたご自身を含めて次のどれにあたりますか。（✔は１つ） 

回答者の世帯構成としては、「２世代世帯（親と子）」が 48.9％で最も多く、ついで「１世代世帯（夫
婦のみ）」（27.2％）、「１人世帯」（14.6％）の順である。 

 

項目 件数 割合 

１人世帯 190 14.6% 

１世代世帯（夫婦のみ） 355 27.2% 

２世代世帯（親と子） 638 48.9% 

３世代世帯（親と子と孫） 67 5.1% 

その他の世帯 33 2.5% 

無回答 21 1.6% 

合計 1,304 - 

n=1,304 

【その他の世帯】事実婚、寮、本人と祖母、同棲、兄弟 等 

あなた（回答者）ご自身について Ⅰ 

※項目中の最大割合を白抜数値で表示 
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8.4%

10.7%

6.9%

7.7%

4.0%

34.9%

7.7%

35.9%

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35% 40%

就学前の乳幼児

小学生

中学生

高校生

大学・短大・専門

６５歳以上の方

介護を必要とされている方

あてはまる人はいない

問４ 現在、あなたと一緒にお住まいのご家族の中で、次にあてはまる方はいらっしゃいますか。

あなたご自身も含めてお知らせください。（✔はいくつでも） 

回答者の一緒にお住まいの家族は、「あてはまる人はいない」が 35.9％で最も多く、ついで「６５
歳以上の方」（34.9％）、「小学生」（10.7％）の順である。 

 

項目 件数 割合 

就学前の乳幼児 110 8.4% 

小学生 140 10.7% 

中学生 90 6.9% 

高校生 100 7.7% 

大学・短大・専門 52 4.0% 

６５歳以上の方 455 34.9% 

介護を必要とされている方 100 7.7% 

あてはまる人はいない 468 35.9% 

合計 1,304 - 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

n=1,304 

 

問５ あなたのご職業をお知らせください。（✔は 1 つ） 

回答者の職業としては、「会社員」が 29.1％で最も多く、ついで「無職」（21.9％）、「アルバイト・
パートタイムなど」（16.4％）の順である。 

 

項目 件数 割合 

自営業 64 4.9% 

農林業 3 0.2% 

会社員 380 29.1% 

公務員・団体等職員 80 6.1% 

アルバイト・パートタイムなど 214 16.4% 

学生 65 5.0% 

専業主婦（主夫） 168 12.9% 

無職 285 21.9% 

その他 26 2.0% 

無回答 19 1.5% 

合計 1,304 - 

n=1,304 

【その他】会社役員、福祉施設職員、大学教員、専従者、派遣、職業実習生、看護職、作業所、内職 等  
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問６ あなたの勤務先・通学先はどちらですか。（✔は 1 つ） 

回答者の勤務先・通学先としては、「狭山市内」が 21.5％で最も多く、ついで「所沢市・飯能市・
入間市・日高市」（12.1％）、「その他の埼玉県内の市町村」（10.2％）の順である。 

 

項目 件数 割合 

自宅と同じ 62 4.8% 

狭山市内 280 21.5% 

所沢市・飯能市・入間市・日高市 158 12.1% 

その他の埼玉県内の市町村 133 10.2% 

東京都（23 区内） 132 10.1% 

東京都下の市町村 67 5.1% 

その他 30 2.3% 

無回答 442 33.9% 

合計 1,304 - 

 

 

 

 

 

 

 

 

n=1,304 

  【その他】 

○「狭山市以外の埼玉県内」：川越市、坂戸市、寄居町 等 

○「その他」：宇都宮市、相模原市、東京都、神奈川県、千葉県、岩手県 等  

 

問７ あなたのお住まいの地区をお知らせください。（✔は 1 つ） 

回答者の現在の住まいの地区としては、「入間川地区」が 30.8％で最も多く、ついで「入曽地区」
（22.3％）、「水富地区」（13.8％）の順である。 

 

項目 件数 割合 

入間川地区 402 30.8% 

入曽地区 291 22.3% 

堀兼地区 119 9.1% 

奥富地区 59 4.5% 

柏原地区 105 8.1% 

水富地区 180 13.8% 

新狭山地区 47 3.6% 

狭山台地区 89 6.8% 

無回答 12 0.9% 

合計 1,304 - 

n=1,304 
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問８ あなたのお住まいは、次のうちどれにあてはまりますか。（✔は 1 つ） 

回答者の現在の住まいとしては、「持家一戸建て」が 68.4％で最も多く、ついで「持家分譲マンシ
ョン」（11.7％）、「民間賃貸マンション・アパート」（9.5％）の順である。 

 

項目 件数 割合 

持家一戸建て 892 68.4% 

賃貸一戸建て 27 2.1% 

持家分譲マンション  153 11.7% 

民間賃貸マンション・アパート 124 9.5% 

公営・UR（旧公団）の賃貸住宅 34 2.6% 

社宅・公務員宿舎 17 1.3% 

同居・間借り 15 1.2% 

その他 8 0.6% 

無回答 34 2.6% 

合計 1,304 - 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

n=1,304 

【その他】自衛隊内隊舎、持ち家ビル、部活動寮、公営分譲、一戸建ての半分、病院寮、家族の持家 等  
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問９ あなたの狭山市での居住年数をお知らせください。（✔は１つ） 

回答者が狭山市に住んでいる年数としては、「30年以上」が 36.7％で最も多く、ついで「生まれて
からずっと」（16.0％）「10 年以上 19年未満」（14.6％）の順である。 

 

項目 件数 割合 

生まれてからずっと 208 16.0% 

住み始めてから５年未満 125 9.6% 

住み始めてから５年以上１０年未満 107 8.2% 

住み始めてから 1０年以上１９年未満 190 14.6% 

住み始めてから２０年以上２９年未満 172 13.2% 

住み始めてから３０年以上 478 36.7% 

無回答 24 1.8% 

合計 1,304 - 

 

 

 

 

 

 

n=1,304 

■クロス集計 

【年齢階級別】：年齢に比例して居住年数も長くなり、60歳以上は 50%以上が「住み始めてから 30
年以上」である。 

 

  

生
ま
れ
て
か
ら
ず
っ
と 

住
み
始
め
て
か
ら
５
年
未
満 

住
み
始
め
て
か
ら
５
年
以
上
１
０
年
未
満 

住
み
始
め
て
か
ら
１
０
年
～
１
９
年 

住
み
始
め
て
か
ら
２
０
年
～
２
９
年 

住
み
始
め
て
か
ら
３
０
年
以
上 

無
回
答 

18 歳～19 歳（n=31） 48.4% 3.2% 3.2% 45.2% 0.0% 0.0% 0.0% 

20 歳～29 歳（n=125） 42.4% 24.8% 9.6% 11.2% 12.0% 0.0% 0.0% 

30 歳～39 歳（n=164） 15.9% 25.0% 25.0% 14.0% 4.9% 13.4% 1.8% 

40 歳～49 歳（n=206） 11.2% 11.7% 13.6% 29.1% 11.7% 19.9% 2.9% 

50 歳～59 歳（n=238） 11.8% 3.8% 5.9% 16.8% 30.3% 29.4% 2.1% 

60 歳～69 歳（n=187） 13.4% 7.5% 2.7% 9.1% 12.3% 54.5% 0.5% 

70 歳～79 歳（n=241） 10.8% 1.7% 1.7% 5.4% 9.1% 69.7% 1.7% 

80 歳以上（n=106） 8.5% 0.9% 0.9% 7.5% 7.5% 70.8% 3.8% 

無回答（n=6） 50.0% 0.0% 16.7% 16.7% 0.0% 0.0% 16.7% 

総計 16.0% 9.6% 8.2% 14.6% 13.2% 36.7% 1.8% 

狭山市の住み心地について Ⅱ 
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問１０ あなたは狭山市に住み続けたいと思いますか。（✔は 1 つ） 

回答者が狭山市に住み続けたいかどうかは、「できれば住み続けたい」が 39.2％で最も多く、つい
で「ずっと住み続けたい」（32.1％）、「わからない」（15.9％）の順である。  

 

項目 
今回調査 前回調査 

件数 割合 件数 割合 

ずっと住み続けたい 419 32.1% 376 27.6% 

できれば住み続けたい 511 39.2% 511 37.6% 

できれば市外に移りたい 113 8.7% 151 11.1% 

ぜひ市外に移りたい 28 2.1% 48 3.5% 

わからない 207 15.9% 252 18.5% 

無回答 26 2.0% 22 1.6% 

合計 1,304 - 1,360 - 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

n=1,304 

 

 

 

 

48.4%

42.4%

15.9%

11.8%

13.4%

10.8%

8.5%

50.0%

24.8%

25.0%

11.7%

25.0%

13.6%

16.7%

45.2%

14.0%

29.1%

16.8%

7.5%

16.7%

12.0%

11.7%

30.3%

12.3%

9.1%

7.5%

13.4%

19.9%

29.4%

54.5%

69.7%

70.8%

16.7%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

18歳～19歳（n=31）

20歳～29歳（n=125）

30歳～39歳（n=164）

40歳～49歳（n=206）

50歳～59歳（n=238）

60歳～69歳（n=187）

70歳～79歳（n=241）

80歳以上（n=106）

無回答（n=6）

生まれてからずっと 住み始めてから５年未満
住み始めてから５年以上１０年未満 住み始めてから1０年～１９年
住み始めてから２０年～２９年 住み始めてから３０年以上
無回答
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■クロス集計 

【年齢階級別】：年齢階級が上がるほど「ずっと住み続けたいと「できれば住み続けたい」を合わ
せた定住意向は高くなる傾向にある。 

 

  

ず
っ
と
住
み
続
け
た
い 

で
き
れ
ば
住
み
続
け
た
い 

で
き
れ
ば
市
外
に
移
り
た
い 

ぜ
ひ
市
外
に
移
り
た
い 

わ
か
ら
な
い 

無
回
答 

18 歳～19 歳（n=31） 3.2% 45.2% 9.7% 6.5% 35.5% 0.0% 

20 歳～29 歳（n=125） 12.8% 40.8% 15.2% 6.4% 23.2% 1.6% 

30 歳～39 歳（n=164） 22.6% 46.3% 8.5% 1.8% 20.1% 0.6% 

40 歳～49 歳（n=206） 25.7% 42.7% 7.8% 2.9% 18.4% 2.4% 

50 歳～59 歳（n=238） 28.2% 44.1% 6.3% 1.7% 17.2% 2.5% 

60 歳～69 歳（n=187） 37.4% 36.9% 11.2% 0.5% 13.9% 0.0% 

70 歳～79 歳（n=241） 49.0% 34.0% 6.2% 1.7% 7.1% 2.1% 

80 歳以上（n=106） 52.8% 23.6% 9.4% 0.0% 9.4% 4.7% 

無回答（n=6） 16.7% 16.7% 0.0% 0.0% 33.3% 33.3% 

総計 32.1% 39.2% 8.7% 2.1% 15.9% 2.0% 

 

 

 

  

12.8%

22.6%

25.7%

28.2%

37.4%

49.0%

52.8%

16.7%

45.2%

40.8%

46.3%

42.7%

44.1%

36.9%

34.0%

23.6%

16.7%

15.2%

8.5%

7.8%

11.2%

9.4%

6.5% 35.5%

23.2%

20.1%

18.4%

17.2%

13.9%

7.1%

33.3%

4.7%

33.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

18歳～19歳（n=31）

20歳～29歳（n=125）

30歳～39歳（n=164）

40歳～49歳（n=206）

50歳～59歳（n=238）

60歳～69歳（n=187）

70歳～79歳（n=241）

80歳以上（n=106）

無回答（n=6）

ずっと住み続けたい できれば住み続けたい
できれば市外に移りたい ぜひ市外に移りたい
わからない 無回答
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※問１０で“１（ずっと住み続けたい）または２（できれば住み続けたい）”を選択された方にお聞きします。 

問１０-１ その理由を教えてください。（✔は３つまで） 

回答者が狭山市に住み続けたい理由としては、「災害が少ない」が 55.1％で最も多く、ついで「買
い物が便利」（33.7％）、「住環境・生活環境が良い」（33.7％）の順である。 

 

項目 
今回調査 

件数 割合 

交通の便が良い 271 29.1% 

災害が少ない 512 55.1% 

買い物が便利  313 33.7% 

自然や公園が多い 220 23.7% 

治安が良い  180 19.4% 

人間関係が良好（友好的） 152 16.3% 

住環境・生活環境が良い 313 33.7% 

まちに愛着がある 182 19.6% 

教育環境が良い  9 1.0% 

市の発展に期待できる 44 4.7% 

医療・福祉が充実している 79 8.5% 

その他 55 5.9% 

無回答 3 0.3% 

合計 930 - 

 

■クロス集計 

【年齢階級別】：「40歳～49歳」と「50歳～59歳」の各階級において「まちに愛着がある」の回
答割合が 10%を越えている。 

 

  

交
通
の
便
が
良
い 

災
害
が
少
な
い 

買
い
物
が
便
利 

 

自
然
や
公
園
が
多
い 

治
安
が
良
い 

 

人
間
関
係
が
良
好
（
友
好
的
） 

住
環
境
・
生
活
環
境
が
良
い 

ま
ち
に
愛
着
が
あ
る 

教
育
環
境
が
良
い 

 

市
の
発
展
に
期
待
で
き
る 

医
療
・
福
祉
が
充
実
し
て
い
る 

そ
の
他 

無
回
答 

18 歳～19 歳（n=15） 33.3% 53.3% 20.0% 33.3% 40.0% 26.7% 26.7% 13.3% 0.0% 0.0% 20.0% 0.0% 0.0% 

20 歳～29 歳（n=67） 35.8% 46.3% 28.4% 20.9% 23.9% 11.9% 29.9% 22.4% 1.5% 3.0% 6.0% 6.0% 0.0% 

30 歳～39 歳（n=113） 25.7% 41.6% 29.2% 25.7% 15.0% 18.6% 34.5% 21.2% 4.4% 11.5% 8.0% 8.0% 0.9% 

40 歳～49 歳（n=141） 27.0% 47.5% 31.2% 24.1% 13.5% 16.3% 41.1% 25.5% 1.4% 2.8% 7.1% 7.8% 0.0% 

50 歳～59 歳（n=172） 33.1% 53.5% 25.6% 23.3% 20.9% 9.3% 25.0% 25.6% 0.0% 1.7% 5.8% 9.9% 0.0% 

60 歳～69 歳（n=139） 24.5% 57.6% 32.4% 20.1% 18.0% 11.5% 38.8% 15.8% 0.0% 5.8% 7.2% 3.6% 0.7% 

70 歳～79 歳(n=200) 30.0% 66.0% 46.0% 25.5% 21.0% 20.5% 33.0% 15.0% 0.5% 4.0% 12.0% 2.0% 0.0% 

80 歳以上（n=81） 28.4% 67.9% 38.3% 22.2% 22.2% 27.2% 35.8% 11.1% 0.0% 7.4% 11.1% 6.2% 1.2% 

無回答（n=2） 50.0% 0.0% 100.0% 50.0% 50.0% 50.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 

総計 29.1% 55.1% 33.7% 23.7% 19.4% 16.3% 33.7% 19.6% 1.0% 4.7% 8.5% 5.9% 0.3% 

29.1%

55.1%

33.7%

23.7%

19.4%

16.3%

33.7%

19.6%

1.0%

4.7%

8.5%

5.9%

0.3%

0% 20% 40% 60%

交通の便が良い

災害が少ない

買い物が便利

自然や公園が多い

治安が良い

人間関係が良好（友好的）

住環境・生活環境が良い

まちに愛着がある

教育環境が良い

市の発展に期待できる

医療・福祉が充実している

その他

無回答

n=930 

【その他】持ち家があるため親族が住んでいる、田

舎である、発展してないところが良い 

等 
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※問１０で“３（できれば市外に移りたい）または４（ぜひ市外に移りたい）”を選択された方にお聞きします。 

問１０-２ その理由を教えてください。（✔は３つまで） 

回答者が市外に移りたい理由としては、「交通の便が悪い」が 22.1％で最も多く、ついで「市の発
展に期待できない」（17.2％）、「買い物が不便」（15.3％）の順である。 

 

項目 件数 割合 

交通の便が悪い 81 22.1% 

災害が心配 9 2.5% 

買い物が不便 56 15.3% 

自然や公園が少ない 8 2.2% 

治安が良くない 10 2.7% 

人間関係が良くない（排他的） 5 1.4% 

住環境・生活環境が悪い 27 7.4% 

まちに愛着が持てない 28 7.7% 

教育環境が悪い 12 3.3% 

市の発展に期待できない 63 17.2% 

医療・福祉が不十分 40 10.9% 

その他 24 6.6% 

無回答 3 0.8% 

合計 366 - 

 

【その他】飛行機がうるさい、集客施設がなく賑わい（活性化）が無い、都市基盤の計画道路整備が 

遅い会社から遠い、故郷へ戻りたい 等 

 

■クロス集計 

【年齢階級別】：「60歳～69歳」と「70歳～79歳」の各階級において「買い物が不便」の回答割合
が他の年齢階級に比べて高くなっている。 

 

  

交
通
の
便
が
悪
い 

災
害
が
心
配 

買
い
物
が
不
便 

自
然
や
公
園
が
少
な
い 

治
安
が
良
く
な
い 

人
間
関
係
が
良
く
な
い
（
排
他
的
） 

住
環
境
・
生
活
環
境
が
悪
い 

ま
ち
に
愛
着
が
持
て
な
い 

教
育
環
境
が
悪
い 

市
の
発
展
に
期
待
で
き
な
い 

医
療
・
福
祉
が
不
十
分 

そ
の
他 

無
回
答 

18 歳～19 歳（n=5） 60.0% 0.0% 20.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 20.0% 0.0% 40.0% 0.0% 

20 歳～29 歳（n=27） 59.3% 0.0% 29.6% 7.4% 0.0% 0.0% 7.4% 18.5% 18.5% 37.0% 14.8% 22.2% 7.4% 

30 歳～39 歳（n=17） 41.2% 0.0% 29.4% 5.9% 0.0% 5.9% 17.6% 23.5% 11.8% 47.1% 17.6% 29.4% 0.0% 

40 歳～49 歳（n=22） 72.7% 9.1% 45.5% 4.5% 18.2% 0.0% 27.3% 22.7% 9.1% 54.5% 27.3% 4.5% 0.0% 

50 歳～59 歳（n=19） 52.6% 5.3% 36.8% 10.5% 5.3% 5.3% 10.5% 26.3% 0.0% 47.4% 36.8% 21.1% 0.0% 

60 歳～69 歳（n=22） 63.6% 9.1% 50.0% 9.1% 13.6% 9.1% 31.8% 27.3% 9.1% 40.9% 45.5% 9.1% 0.0% 

70 歳～79 歳(n=19) 47.4% 5.3% 52.6% 0.0% 5.3% 5.3% 31.6% 15.8% 5.3% 52.6% 31.6% 10.5% 0.0% 

80 歳以上（n=10） 60.0% 30.0% 40.0% 0.0% 10.0% 0.0% 10.0% 0.0% 0.0% 40.0% 40.0% 20.0% 10.0% 

無回答（n=0） 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 

総計 57.4% 6.4% 39.7% 5.7% 7.1% 3.5% 19.1% 19.9% 8.5% 44.7% 28.4% 17.0% 2.1% 

22.1%

2.5%

15.3%

2.2%

2.7%

1.4%

7.4%

7.7%

3.3%

17.2%

10.9%

6.6%

0.8%

0% 10% 20% 30%

交通の便が悪い

災害が心配

買い物が不便

自然や公園が少ない

治安が良くない

人間関係が良くない（排他的）

住環境・生活環境が悪い

まちに愛着が持てない

教育環境が悪い

市の発展に期待できない

医療・福祉が不十分

その他

無回答

n=366 
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問１１ 狭山市を知人友人におすすめする気持ちはどの程度ですか。（○は１つ） 

[弱い（0）←→強い（10）※数字が大きいほど「強い」になります] 

狭山市を知人友人におすすめする気持ちは、「5」が 30.3％で最も多く、ついで「7」（12.7％）、「6」
（11.0％）の順である。  

 

項目 件数 割合 

0（弱い） 54 4.1% 

1 41 3.1% 

2 66 5.1% 

3 142 10.9% 

4 110 8.4% 

5 395 30.3% 

6 144 11.0% 

7 166 12.7% 

8 116 8.9% 

9 25 1.9% 

10（強い） 31 2.4% 

無回答 14 1.1% 

合計 1,304 - 

n=1,304 

 

問１２ 狭山市をよりよくするための活動への参加や、行動しようとする気持ちはどの程度です

か。（○は１つ） 

[弱い（0）←→強い（10）※数字が大きいほど「強い」になります] 

狭山市をよりよくするための活動への参加や、行動しようとする気持ちは、「5」が 30.7％で最も多
く、ついで「3」（12.7％）、「6」（11.0％）の順である。  

 

項目 件数 割合 

0（弱い） 72 5.5% 

1 55 4.2% 

2 74 5.7% 

3 166 12.7% 

4 117 9.0% 

5 400 30.7% 

6 143 11.0% 

7 127 9.7% 

8 86 6.6% 

9 15 1.2% 

10（強い） 33 2.5% 

無回答 16 1.2% 

合計 1,304 - 

n=1,304 

 

  

狭山市への愛着について Ⅲ 
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問１３ 狭山市をよりよくしようと活動している人に感謝の気持ちを表すとすると、どの程度で

すか。（○は１つ） 

[弱い（0）←→強い（10）※数字が大きいほど「強い」になります] 

狭山市をよりよくしようと活動している人に感謝の気持ちは、「8」が 21.4％で最も多く、ついで
「10」（20.5％）、「5」（16.9％）の順である。  

 

項目 件数 割合 

0（弱い） 15 1.2% 

1 15 1.2% 

2 13 1.0% 

3 31 2.4% 

4 29 2.2% 

5 220 16.9% 

6 126 9.7% 

7 214 16.4% 

8 279 21.4% 

9 85 6.5% 

10（強い） 267 20.5% 

無回答 10 0.8% 

合計 1,304 - 

n=1,304 
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問１４ 以下の６６項目について、満足度と充実希望度をお答えください。 

    狭山市がこれまで進めてきたまちづくりに関する取組についての「満足度」と、これからの取組

を進めていく上での「充実希望度」のそれぞれについて、今のお気持ちに最も近い番号を１つず

つ選んで回答欄に○印をおつけください。 

・満足度が低く、充実希望度が高い施策分野としては、「安全で快適な道路環境の保全」、「住みよ
いまちづくりの推進」、「公共交通の充実」などがあげられる。 

・満足度が高く、充実希望度も高い施策分野としては、「水道水の安定供給」、「公共下水道の整備」、
「消防・救急体制の充実」などがあげられる。 

■上位 10施策 

 

 

 

 

 

■下位 10施策 

 

 

 

 

 

■施策番号順 

 

番号 項目 番号 項目

0 全項目平均 順位 3.083 順位 3.230
1  環境保全の体制の充実 8 3.292 58 3.107 34  地域産業の支援の充実 39 3.040 56 3.113
2  地球環境の保全 17 3.141 35 3.221 35  地域商業の活性化 65 2.761 27 3.251
3  環境に対する意識の向上 14 3.183 42 3.181 36  工業の活性化 55 2.940 49 3.152
4  緑地の保全と活用 7 3.307 39 3.207 37  農業の活性化 20 3.127 25 3.257
5  環境保全対策の推進 15 3.161 34 3.227 38  狭山の地域資源を活用した観光の推進 61 2.852 33 3.235
6  環境の美化と生活環境の保全 10 3.239 30 3.241 39  雇用の促進と勤労者福祉の充実 57 2.909 28 3.247
7  ごみの減量化とリサイクルの推進 5 3.378 29 3.245 40  生涯学習の促進 22 3.101 63 3.047
8  廃棄物の適正な処理 4 3.431 16 3.321 41  生涯スポーツの促進 27 3.076 64 3.043
9  福祉の総合的な推進 25 3.081 22 3.261 42  教育の内容と支援の充実 27 3.076 18 3.304

10  健康づくりの推進 9 3.281 43 3.178 43  教育環境の充実 45 3.025 12 3.335
11  保健予防の充実 3 3.468 20 3.288 44  家庭や地域との連携 32 3.057 55 3.118
12  地域医療体制の充実 41 3.038 3 3.473 45  青少年の健全育成 40 3.039 37 3.212
13  高齢者の生きがいづくりの推進 21 3.114 48 3.158 46  人権尊重意識の高揚 26 3.078 46 3.169
14  地域包括ケアの推進 29 3.064 43 3.178 47  平和意識の高揚 23 3.092 54 3.120
15  介護サービスの充実 33 3.056 23 3.258 48  創造性豊かな文化の振興 19 3.129 61 3.068
16  障害者の自立支援の促進 38 3.041 26 3.256 49  国際交流の推進 47 3.011 65 3.040
17  障害者の社会参加の促進 43 3.032 38 3.209 50  地域コミュニティの活性化 18 3.133 66 3.037
18  仕事と子育ての両立支援 47 3.011 6 3.380 51  男女共同参画の推進 36 3.052 56 3.113
19  子育て支援の充実 37 3.048 4 3.410 52  安全・安心な消費生活の実現 29 3.064 59 3.096
20  ひとり親家庭の自立支援の推進 49 2.995 21 3.265 53  地域情報化の推進 31 3.061 36 3.214
21  児童虐待防止対策の充実 43 3.032 5 3.382 54  建築物の適切な管理の推進 41 3.038 52 3.132
22  社会保障制度の円滑な運用 46 3.017 51 3.143 55  危機管理防災体制の充実 24 3.082 14 3.329
23  都市機能の向上 56 2.923 13 3.334 56  消防・救急体制の充実 6 3.319 9 3.348
24  道路ネットワークの構築 58 2.898 14 3.329 57  交通安全対策の充実 16 3.144 32 3.238
25  公共交通の充実 63 2.808 1 3.518 58  地域防犯対策の推進 13 3.184 31 3.240
26  計画的な土地利用転換 62 2.843 17 3.315 59  基地周辺環境の整備の推進 52 2.973 41 3.188
27  住みよいまちづくりの推進 64 2.769 7 3.379 60  協働の推進 33 3.056 62 3.057
28  安全で快適な道路環境の保全 66 2.755 2 3.505 61  積極的な情報発信と情報活用の促進 51 2.991 53 3.129
29  雨水対策の推進 12 3.189 19 3.301 62  効率的・効果的な行政運営の推進 49 2.995 47 3.161
30  公園整備・都市緑化の推進 11 3.234 50 3.144 63  健全な財政運営の推進 60 2.891 8 3.366
31  水道水の安定供給 1 3.850 11 3.337 64  公共施設等の計画的な管理と統合・廃止 54 2.960 43 3.178
32  公共下水道の整備 2 3.657 10 3.339 65  機能的で活力のある組織運営の推進 35 3.054 60 3.072
33  新たな企業・事業者の育成 59 2.893 40 3.206 66  まち・ひと・しごと創生総合戦略の推進 53 2.969 23 3.258

満足度 充実希望度 満足度 充実希望度

狭山市の取組に対する評価と今後への期待について Ⅳ 

満足度：高い順 充実希望度：高い順
番号 項目 満足度 充実希望度 番号 項目 充実希望度 満足度
31  水道水の安定供給 3.850 3.337 25  公共交通の充実 3.518 2.808
32  公共下水道の整備 3.657 3.339 28  安全で快適な道路環境の保全 3.505 2.755
11  保健予防の充実 3.468 3.288 12  地域医療体制の充実 3.473 3.038
8  廃棄物の適正な処理 3.431 3.321 19  子育て支援の充実 3.41 3.048
7  ごみの減量化とリサイクルの推進 3.378 3.245 21  児童虐待防止対策の充実 3.382 3.032
56  消防・救急体制の充実 3.319 3.348 18  仕事と子育ての両立支援 3.38 3.011
4  緑地の保全と活用 3.307 3.207 27  住みよいまちづくりの推進 3.379 2.769
1  環境保全の体制の充実 3.292 3.107 63  健全な財政運営の推進 3.366 2.891
10  健康づくりの推進 3.281 3.178 56  消防・救急体制の充実 3.348 3.319
6  環境の美化と生活環境の保全 3.239 3.241 32  公共下水道の整備 3.339 3.657

満足度：低い順 充実希望度：低い順
番号 項目 満足度 充実希望度 番号 項目 充実希望度 満足度
28  安全で快適な道路環境の保全 2.755 3.505 50  地域コミュニティの活性化 3.037 3.133
35  地域商業の活性化 2.761 3.251 49  国際交流の推進 3.040 3.011
27  住みよいまちづくりの推進 2.769 3.379 41  生涯スポーツの促進 3.043 3.076
25  公共交通の充実 2.808 3.518 40  生涯学習の促進 3.047 3.101
26  計画的な土地利用転換 2.843 3.315 60  協働の推進 3.057 3.056
38  狭山の地域資源を活用した観光の推進 2.852 3.235 48  創造性豊かな文化の振興 3.068 3.129
63  健全な財政運営の推進 2.891 3.366 65  機能的で活力のある組織運営の推進 3.072 3.054
33  新たな企業・事業者の育成 2.893 3.206 52  安全・安心な消費生活の実現 3.096 3.064
24  道路ネットワークの構築 2.898 3.329 1  環境保全の体制の充実 3.107 3.292
39  雇用の促進と勤労者福祉の充実 2.909 3.247 51  男女共同参画の推進 3.113 3.052
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※各項目における「満足度」及び「充実希望度」について下の配点表のとおり配点し、それぞれの回答数

にこれを乗じ、有効回答総数（1,304 件）から「無回答」を減じた数をもって除した加重平均値を算出

した。 

 

 

 

 

 

 

■施策別の満足度・充実希望度分布図 

 

 

 

  

満足度 充実希望度 配点 

満足 力を入れるべき 5 点 

やや満足 やや力を入れるべき 4 点 

どちらともいえない どちらともいえない 3 点 

やや不満 それほど力を入れなくてもよい 2 点 

不満 力を入れなくてもよい 1 点 

※図中の「○」印（付番 0）は、66施策すべてを通じた加重平均値の総平均値を表す。 
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■満足度高×希望充実度低 ■満足度高×希望充実度高
番号 項目 満足度 充実希望度 番号 項目 満足度 充実希望度

1  環境保全の体制の充実 3.292 3.107 6  環境の美化と生活環境の保全 3.239 3.241
2  地球環境の保全 3.141 3.221 7  ごみの減量化とリサイクルの推進 3.378 3.245
3  環境に対する意識の向上 3.183 3.181 8  廃棄物の適正な処理 3.431 3.321
4  緑地の保全と活用 3.307 3.207 11  保健予防の充実 3.468 3.288
5  環境保全対策の推進 3.161 3.227 29  雨水対策の推進 3.189 3.301

10  健康づくりの推進 3.281 3.178 31  水道水の安定供給 3.850 3.337
13  高齢者の生きがいづくりの推進 3.114 3.158 32  公共下水道の整備 3.657 3.339
30  公園整備・都市緑化の推進 3.234 3.144 37  農業の活性化 3.127 3.257
40  生涯学習の促進 3.101 3.047 56  消防・救急体制の充実 3.319 3.348
47  平和意識の高揚 3.092 3.120 57  交通安全対策の充実 3.144 3.238
48  創造性豊かな文化の振興 3.129 3.068 58  地域防犯対策の推進 3.184 3.240
50  地域コミュニティの活性化 3.133 3.037

平均値 ※平均値以上の数値を太字で表示している
満足度 3.083

充実希望度 3.230

■満足度低×希望充実度低 ■満足度低×希望充実度高
番号 項目 満足度 充実希望度 番号 項目 満足度 充実希望度

14  地域包括ケアの推進 3.064 3.178 9  福祉の総合的な推進 3.081 3.261
17  障害者の社会参加の促進 3.032 3.209 12  地域医療体制の充実 3.038 3.473
22  社会保障制度の円滑な運用 3.017 3.143 15  介護サービスの充実 3.056 3.258
33  新たな企業・事業者の育成 2.893 3.206 16  障害者の自立支援の促進 3.041 3.256
34  地域産業の支援の充実 3.040 3.113 18  仕事と子育ての両立支援 3.011 3.380
36  工業の活性化 2.940 3.152 19  子育て支援の充実 3.048 3.410
41  生涯スポーツの促進 3.076 3.043 20  ひとり親家庭の自立支援の推進 2.995 3.265
44  家庭や地域との連携 3.057 3.118 21  児童虐待防止対策の充実 3.032 3.382
45  青少年の健全育成 3.039 3.212 23  都市機能の向上 2.923 3.334
46  人権尊重意識の高揚 3.078 3.169 24  道路ネットワークの構築 2.898 3.329
49  国際交流の推進 3.011 3.040 25  公共交通の充実 2.808 3.518
51  男女共同参画の推進 3.052 3.113 26  計画的な土地利用転換 2.843 3.315
52  安全・安心な消費生活の実現 3.064 3.096 27  住みよいまちづくりの推進 2.769 3.379
53  地域情報化の推進 3.061 3.214 28  安全で快適な道路環境の保全 2.755 3.505
54  建築物の適切な管理の推進 3.038 3.132 35  地域商業の活性化 2.761 3.251
59  基地周辺環境の整備の推進 2.973 3.188 38  狭山の地域資源を活用した観光の推進 2.852 3.235
60  協働の推進 3.056 3.057 39  雇用の促進と勤労者福祉の充実 2.909 3.247
61  積極的な情報発信と情報活用の促進 2.991 3.129 42  教育の内容と支援の充実 3.076 3.304
62  効率的・効果的な行政運営の推進 2.995 3.161 43  教育環境の充実 3.025 3.335
64  公共施設等の計画的な管理と統合・廃止 2.960 3.178 55  危機管理防災体制の充実 3.082 3.329
65  機能的で活力のある組織運営の推進 3.054 3.072 63  健全な財政運営の推進 2.891 3.366

66  まち・ひと・しごと創生総合戦略の推進 2.969 3.258

■施策別の満足度・充実希望度配置図 
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問１５ 問１４の表中の６６項目のうち、狭山市の取組として特に充実している、進んでいると

思うものを最大３つまで選び、充実している、進んでいると思う順に回答欄にその番号

を記入してください。 

回答者が狭山市の取組として特に充実している、進んでいると思うものは、「水道水の安定供給」
が 635 点で最も多く、ついで「保健予防の充実」（424 点）、「廃棄物の適正な処理」（330 点）の順
である。 

（※上位 10施策を掲載） 

順位 項目 
配点 3 2 1 

評点 １位 ２位 ３位 

1 水道水の安定供給 635 129 96 56 

2 保健予防の充実 424 85 60 49 

3 廃棄物の適正な処理 330 66 47 38 

4 ごみの減量化とリサイクルの推進 298 60 42 34 

5 公園整備・都市緑化の推進 246 47 38 29 

6 公共下水道の整備 223 13 65 54 

7 都市機能の向上 221 48 28 21 

8 緑地の保全と活用 213 46 23 29 

9 雨水対策の推進 196 38 28 26 

10 地域医療体制の充実 186 39 29 11 

 

 

※「評点」は、施策分野ごとの 1 位、2 位及び 3 位の度数に表頭記載の配点を乗じた数の総和である。 

 

 

 

配点 3 2 1 順位 項目 評点 １位 ２位 ３位
評点 １位 ２位 ３位 36 34  工業の活性化 44 8 6 8

- 1304 1304 1304 28 35  安全で快適な道路環境の保全 43 5 11 6
1  水道水の安定供給 635 129 96 56 43 35  教育環境の充実 43 7 4 14
2  保健予防の充実 424 85 60 49 20 37  ひとり親家庭の自立支援の推進 41 9 6 2
3  廃棄物の適正な処理 330 66 47 38 33 38  新たな企業・事業者の育成 39 7 7 4
4  ごみの減量化とリサイクルの推進 298 60 42 34 34 39  地域産業の支援の充実 38 5 6 11
5  公園整備・都市緑化の推進 246 47 38 29 55 40  危機管理防災体制の充実 34 7 3 7
6  公共下水道の整備 223 13 65 54 38 41  狭山の地域資源を活用した観光の推進 31 4 4 11
7  都市機能の向上 221 48 28 21 59 42  基地周辺環境の整備の推進 26 5 3 5
8  緑地の保全と活用 213 46 23 29 48 43  創造性豊かな文化の振興 24 3 5 5
9  雨水対策の推進 196 38 28 26 66 43  まち・ひと・しごと創生総合戦略の推進 24 5 2 5

10  地域医療体制の充実 186 39 29 11 21 45  児童虐待防止対策の充実 21 3 4 4
11  公共交通の充実 162 30 25 22 16 46  障害者の自立支援の促進 20 1 5 7
12  消防・救急体制の充実 161 23 27 38 22 46  社会保障制度の円滑な運用 20 3 4 3
13  子育て支援の充実 144 29 23 11 5 46  環境保全対策の推進 20 2 4 6
14  農業の活性化 140 20 24 32 62 49  効率的・効果的な行政運営の推進 16 3 2 3
15  環境の美化と生活環境の保全 126 29 11 17 46 50  人権尊重意識の高揚 14 3 2 1
16  健康づくりの推進 123 23 21 12 52 50  安全・安心な消費生活の実現 14 0 3 8
17  道路ネットワークの構築 96 13 22 13 64 50  公共施設等の計画的な管理と統合・廃止 14 1 3 5
18  環境保全の体制の充実 95 21 10 12 26 53  計画的な土地利用転換 13 2 3 1
19  高齢者の生きがいづくりの推進 90 18 15 6 47 53  平和意識の高揚 13 1 2 6
20  介護サービスの充実 87 15 13 16 51 55  男女共同参画の推進 12 1 4 1
21  地域コミュニティの活性化 86 13 13 21 61 55  積極的な情報発信と情報活用の促進 12 1 4 1
22  地域包括ケアの推進 80 14 14 10 63 55  健全な財政運営の推進 12 3 0 3
23  福祉の総合的な推進 78 15 11 11 35 58  地域商業の活性化 10 0 3 4
24  仕事と子育ての両立支援 76 17 9 7 44 58  家庭や地域との連携 10 1 1 5
24  地球環境の保全 76 12 16 8 49 60  国際交流の推進 9 0 4 1
26  生涯学習の促進 74 7 17 19 65 61  機能的で活力のある組織運営の推進 8 2 0 2
27  地域防犯対策の推進 71 13 9 14 39 62  雇用の促進と勤労者福祉の充実 6 1 0 3
28  教育の内容と支援の充実 62 11 9 11 17 63  障害者の社会参加の促進 5 1 0 2
29  環境に対する意識の向上 61 12 7 11 45 64  青少年の健全育成 3 0 0 3
30  住みよいまちづくりの推進 58 10 10 8 54 65  建築物の適切な管理の推進 1 0 0 1
31  生涯スポーツの促進 56 6 13 12 60 66  協働の推進 0 0 0 0
32  地域情報化の推進 51 8 6 15 271 412 476
33  交通安全対策の充実 46 9 6 7

順位 項目

無回答
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問１６ 左記の表中の６６項目のうち、狭山市の取組として特に不足している、遅れていると思

うものを最大３つまで選び、不足している、遅れていると思う順に回答欄にその番号を

記入してください。 

回答者が狭山市の取組として特に不足している、遅れていると思うものは、「環境保全の体制の充
実」が-507点で最も低く、ついで「地球環境の保全」（-318点）、「環境に対する意識の向上」（-287
点）の順である。 

（※下位 10施策を掲載） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※「評点」は、施策分野ごとの 1 位、2 位及び 3 位の度数に表頭記載の配点を乗じた数の総和である。 

 

 

配点 -3 -2 -1 順位 項目 評点 １位 ２位 ３位
評点 １位 ２位 ３位 58 33  地域防犯対策の推進 -58 11 7 11

- 1304 1304 1304 57 35  交通安全対策の充実 -57 8 11 11
25 1  公共交通の充実 -507 108 75 33 32 36  公共下水道の整備 -56 12 9 2
23 2  都市機能の向上 -318 73 33 33 61 37  積極的な情報発信と情報活用の促進 -55 8 8 15
35 3  地域商業の活性化 -287 53 47 34 50 38  地域コミュニティの活性化 -52 9 9 7
28 4  安全で快適な道路環境の保全 -269 50 41 37 64 39  公共施設等の計画的な管理と統合・廃止 -51 10 5 11
24 5  道路ネットワークの構築 -249 47 46 16 22 40  社会保障制度の円滑な運用 -50 8 8 10
33 6  新たな企業・事業者の育成 -212 38 36 26 6 41  環境の美化と生活環境の保全 -48 10 4 10
12 7  地域医療体制の充実 -179 37 25 18 20 42  ひとり親家庭の自立支援の推進 -47 9 4 12
27 8  住みよいまちづくりの推進 -176 22 32 46 54 42  建築物の適切な管理の推進 -47 7 8 10
38 9  狭山の地域資源を活用した観光の推進 -157 28 20 33 55 44  危機管理防災体制の充実 -46 9 7 5
29 10  雨水対策の推進 -155 33 21 14 2 45  地球環境の保全 -45 11 4 4
18 11  仕事と子育ての両立支援 -151 28 25 17 7 46  ごみの減量化とリサイクルの推進 -44 9 6 5
26 12  計画的な土地利用転換 -131 16 30 23 5 47  環境保全対策の推進 -43 8 6 7
19 13  子育て支援の充実 -120 19 26 11 1 48  環境保全の体制の充実 -42 9 5 5
15 14  介護サービスの充実 -119 19 21 20 51 48  男女共同参画の推進 -42 10 2 8
42 15  教育の内容と支援の充実 -110 24 13 12 10 50  健康づくりの推進 -40 9 4 5
66 16  まち・ひと・しごと創生総合戦略の推進 -107 19 10 30 17 50  障害者の社会参加の促進 -40 4 9 10
8 17  廃棄物の適正な処理 -104 23 11 13 62 50  効率的・効果的な行政運営の推進 -40 5 9 7

43 18  教育環境の充実 -103 18 19 11 3 53  環境に対する意識の向上 -39 7 5 8
30 19  公園整備・都市緑化の推進 -102 17 19 13 21 54  児童虐待防止対策の充実 -35 6 6 5
49 20  国際交流の推進 -94 19 13 11 40 55  生涯学習の促進 -32 2 9 8
63 21  健全な財政運営の推進 -91 16 13 17 65 56  機能的で活力のある組織運営の推進 -28 5 4 5
9 22  福祉の総合的な推進 -90 21 11 5 44 57  家庭や地域との連携 -27 3 4 10

59 23  基地周辺環境の整備の推進 -85 11 17 18 34 58  地域産業の支援の充実 -26 2 7 6
4 24  緑地の保全と活用 -84 20 9 6 47 59  平和意識の高揚 -24 4 2 8

53 25  地域情報化の推進 -81 14 14 11 45 60  青少年の健全育成 -22 2 4 8
13 26  高齢者の生きがいづくりの推進 -79 14 14 9 31 61  水道水の安定供給 -21 4 2 5
14 27  地域包括ケアの推進 -78 9 21 9 48 62  創造性豊かな文化の振興 -18 4 1 4
36 28  工業の活性化 -74 8 17 16 56 63  消防・救急体制の充実 -17 3 1 6
37 29  農業の活性化 -71 7 16 18 52 64  安全・安心な消費生活の実現 -16 4 1 2
16 30  障害者の自立支援の促進 -70 16 7 8 60 64  協働の推進 -16 1 3 7
11 31  保健予防の充実 -68 15 8 7 46 66  人権尊重意識の高揚 -15 1 5 2
39 32  雇用の促進と勤労者福祉の充実 -66 8 13 16 232 391 462
41 33  生涯スポーツの促進 -58 8 11 12

施策番号 順位 項目

無回答

順位 項目 
配点 -3 -2 -1 

評点 １位 ２位 ３位 

1  公共交通の充実 -507 108 75 33 

2  都市機能の向上 -318 73 33 33 

3  地域商業の活性化 -287 53 47 34 

4  安全で快適な道路環境の保全 -269 50 41 37 

5  道路ネットワークの構築 -249 47 46 16 

6  新たな企業・事業者の育成 -212 38 36 26 

7  地域医療体制の充実 -179 37 25 18 

8  住みよいまちづくりの推進 -176 22 32 46 

9  狭山の地域資源を活用した観光の推進 -157 28 20 33 

10  雨水対策の推進 -155 33 21 14 
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問１７ あなたは狭山市がみどり豊かなまちだと思いますか。（✔は１つ） 

狭山市がみどり豊かなまちだと思うかについては、「どちらかと言えばそう思う」が 57.4％で最も
多く、ついで「そう思う」（27.1％）、「どちらかと言えばそう思わない」（10.0％）の順である。 

 

項目 件数 割合 

そう思う 353 27.1% 

どちらかと言えばそう思う 748 57.4% 

どちらかと言えばそう思わない 130 10.0% 

そう思わない 45 3.5% 

無回答 28 2.1% 

合計 1,304 - 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

n=1,304 

 

■クロス集計 

【年齢階級別】：「18歳～19歳」と「20歳～29歳」の各階級において「そう思う」が 30%を越えて 
いる。 

【居住地区別】：「奥富地区」、「狭山台地区」、「水富地区」及び「柏原地区」の各地区において「そ
う思う」が 30％を超えている。 

 

  そう思う 
どちらかと言え 

ばそう思う 

どちらかと言え 

ばそう思わない 
そう思わない 無回答 

18 歳～19 歳（n=31） 38.7% 38.7% 16.1% 3.2% 3.2% 

20 歳～29 歳（n=125） 34.4% 57.6% 4.0% 3.2% 0.8% 

30 歳～39 歳（n=164） 28.0% 56.1% 9.8% 4.9% 1.2% 

40 歳～49 歳（n=206） 28.2% 58.7% 8.7% 2.9% 1.5% 

50 歳～59 歳（n=238） 28.6% 55.9% 10.9% 2.9% 1.7% 

60 歳～69 歳（n=187） 20.9% 62.6% 9.1% 4.8% 2.7% 

70 歳～79 歳（n=241） 25.7% 55.6% 12.4% 3.3% 2.9% 

80 歳以上（n=106） 21.7% 59.4% 12.3% 1.9% 4.7% 

無回答（n=6） 33.3% 66.7% 0.0% 0.0% 0.0% 

総計 27.1% 57.4% 10.0% 3.5% 2.1% 

住みよいまちづくりについて Ⅴ
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  そう思う 
どちらかと言
えばそう思う 

どちらかと言え 
ばそう思わない 

そう思わない 無回答 

奥富地区（n=59） 42.4% 47.5% 6.8% 3.4% 0.0% 

狭山台地区（n=89） 38.2% 52.8% 5.6% 2.2% 1.1% 

新狭山地区（n=47） 27.7% 63.8% 6.4% 2.1% 0.0% 

水富地区（n=180） 31.1% 61.1% 4.4% 2.2% 1.1% 

入間川地区（n=402） 21.9% 56.5% 13.4% 4.2% 4.0% 

入曽地区（n=291） 21.0% 61.2% 12.7% 4.1% 1.0% 

柏原地区（n=105） 37.1% 52.4% 3.8% 2.9% 3.8% 

堀兼地区（n=119） 26.9% 58.0% 10.9% 3.4% 0.8% 

無回答(n=12) 41.7% 33.3% 16.7% 0.0% 8.3% 

総計 27.1% 57.4% 10.0% 3.5% 2.1% 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

38.7%

34.4%

28.0%

28.2%

28.6%

20.9%

25.7%

21.7%

33.3%

38.7%

57.6%

56.1%

58.7%

55.9%

62.6%

55.6%

59.4%

66.7%

16.1%

4.0%

9.8%

8.7%

10.9%

9.1%

12.4%

12.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

18歳～19歳（n=31）

20歳～29歳（n=125）

30歳～39歳（n=164）

40歳～49歳（n=206）

50歳～59歳（n=238）

60歳～69歳（n=187）

70歳～79歳（n=241）

80歳以上（n=106）

無回答（n=6）

そう思う どちらかと言えばそう思う

どちらかと言えばそう思わない そう思わない

無回答

38.7%

34.4%

28.0%

28.2%

28.6%

20.9%

25.7%

21.7%

33.3%

38.7%

57.6%

56.1%

58.7%

55.9%

62.6%

55.6%

59.4%

66.7%

16.1%

4.0%

9.8%

8.7%

10.9%

9.1%

12.4%

12.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

18歳～19歳（n=31）

20歳～29歳（n=125）

30歳～39歳（n=164）

40歳～49歳（n=206）

50歳～59歳（n=238）

60歳～69歳（n=187）

70歳～79歳（n=241）

80歳以上（n=106）

無回答（n=6）

そう思う どちらかと言えばそう思う

どちらかと言えばそう思わない そう思わない

無回答

38.7%

34.4%

28.0%

28.2%
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そう思う どちらかと言えばそう思う
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そう思う どちらかと言えばそう思う

どちらかと言えばそう思わない そう思わない

無回答

38.7%

34.4%

28.0%

28.2%

28.6%

20.9%

25.7%

21.7%

33.3%

38.7%

57.6%

56.1%

58.7%

55.9%

62.6%

55.6%

59.4%

66.7%

16.1%

4.0%

9.8%

8.7%

10.9%

9.1%

12.4%

12.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

18歳～19歳（n=31）

20歳～29歳（n=125）

30歳～39歳（n=164）

40歳～49歳（n=206）

50歳～59歳（n=238）

60歳～69歳（n=187）
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どちらかと言えばそう思わない そう思わない

無回答



23 

問１８ あなたはこの１年間に市内の公園をどの程度利用しましたか。（✔は１つ） 

この１年間に市内の公園を利用したのは、「年に数回程度」が 36.3％で最も多く、ついで「利用し
ていない」（29.2％）、「月１～３回」（15.3％）の順である。 

 

項目 件数 割合 

毎日 29 2.2% 

週２～３回 91 7.0% 

週１回 106 8.1% 

月１～３回 199 15.3% 

年に数回程度 473 36.3% 

利用していない 381 29.2% 

無回答 25 1.9% 

合計 1,304 - 

 

n=1,304 

 

■クロス集計 

【年齢階級別】：「60歳～69歳」と「80歳以上」の各階級において「利用していない」の回答が高
くなっている。 

 

  毎日 週２～３回 週１回 月１～３回 年に数回程度 利用していない 無回答 

18 歳～19 歳（n=31） 3.2% 0.0% 9.7% 22.6% 32.3% 29.0% 3.2% 

20 歳～29 歳（n=125） 2.4% 6.4% 1.6% 12.8% 38.4% 37.6% 0.8% 

30 歳～39 歳（n=164） 2.4% 7.9% 8.5% 23.8% 37.2% 18.9% 1.2% 

40 歳～49 歳（n=206） 2.9% 3.4% 9.2% 16.5% 39.8% 26.7% 1.5% 

50 歳～59 歳（n=238） 0.8% 5.0% 6.7% 12.6% 39.9% 33.2% 1.7% 

60 歳～69 歳（n=187） 1.6% 8.6% 9.1% 12.8% 32.6% 32.6% 2.7% 

70 歳～79 歳（n=241） 2.1% 9.5% 11.6% 14.1% 35.3% 26.1% 1.2% 

80 歳以上（n=106） 4.7% 10.4% 6.6% 11.3% 29.2% 33.0% 4.7% 

無回答（n=6） 0.0% 16.7% 0.0% 50.0% 0.0% 16.7% 16.7% 

総計 2.2% 7.0% 8.1% 15.3% 36.3% 29.2% 1.9% 
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問１９ あなたは狭山市がバランスのとれた土地利用が行われているまちだと思いますか。（✔は１つ）  

狭山市がバランスのとれた土地利用が行われているまちだと思うかについては、「どちらかと言え
ばそう思う」が 43.1％で最も多く、ついで「どちらかと言えばそう思わない」（34.2％）、「そう思
わない」（14.3％）の順である。 

 

項目 件数 割合 

そう思う 71 5.4% 

どちらかと言えばそう思う 562 43.1% 

どちらかと言えばそう思わない 446 34.2% 

そう思わない 187 14.3% 

無回答 38 2.9% 

合計 1,304 - 

 

n=1,304 

 

■クロス集計 

【年齢階級別】：「18歳～19歳」階級において「そう思う」が 16.1%と高くなっている。年齢階級
が上がるほど「そう思う」と「どちらかと言えばそう思う」の回答割合が低くな
る傾向にある。 

 

  そう思う 
どちらかと言

えばそう思う 

どちらかと言え 

ばそう思わない 
そう思わない 無回答 

18 歳～19 歳（n=31） 16.1% 41.9% 29.0% 9.7% 3.2% 

20 歳～29 歳（n=125） 7.2% 56.8% 26.4% 8.0% 1.6% 

30 歳～39 歳（n=164） 6.1% 45.1% 32.3% 15.2% 1.2% 

40 歳～49 歳（n=206） 6.3% 42.2% 35.9% 15.0% 0.5% 

50 歳～59 歳（n=238） 4.6% 43.3% 35.3% 13.0% 3.8% 

60 歳～69 歳（n=187） 2.1% 40.1% 39.0% 14.4% 4.3% 

70 歳～79 歳（n=241） 6.6% 35.7% 37.3% 17.0% 3.3% 

80 歳以上（n=106） 1.9% 47.2% 27.4% 17.0% 6.6% 

無回答（n=6） 16.7% 50.0% 16.7% 16.7% 0.0% 

総計 5.4% 43.1% 34.2% 14.3% 2.9% 
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問２０ あなたは、狭山市が積極的に協働によるまちづくりを進めていると思いますか。（✔は１つ） 

狭山市が積極的に協働によるまちづくりを進めていると思うかについては、「どちらかと言えばそ
う思う」が 45.7％で最も多く、ついで「どちらかと言えばそう思わない」（32.7％）、「そう思わな
い」（10.0％）の順である。 

 

項目 件数 割合 

そう思う 59 4.5% 

どちらかと言えばそう思う 596 45.7% 

どちらかと言えばそう思わない 426 32.7% 

そう思わない 130 10.0% 

無回答 93 7.1% 

合計 1,304 - 

 

 

n=1,304 

 

■クロス集計 

【年齢階級別】：「18 歳～19 歳」で「そう思う」が 22.6%と高く、「60 歳～69 歳」で「どちらかと
言えばそう思わない」が 44.4%と高くなっている。 

 

  そう思う 
どちらかと言

えばそう思う 

どちらかと言え 

ばそう思わない 
そう思わない 無回答 

18 歳～19 歳（n=31） 22.6% 58.1% 12.9% 6.5% 0.0% 

20 歳～29 歳（n=125） 8.8% 57.6% 23.2% 8.8% 1.6% 

30 歳～39 歳（n=164） 4.3% 47.0% 34.1% 11.0% 3.7% 

40 歳～49 歳（n=206） 4.9% 46.6% 35.0% 9.7% 3.9% 

50 歳～59 歳（n=238） 2.1% 47.5% 31.5% 12.2% 6.7% 

60 歳～69 歳（n=187） 2.1% 35.3% 44.4% 10.2% 8.0% 

70 歳～79 歳（n=241） 4.1% 43.6% 31.1% 10.0% 11.2% 

80 歳以上（n=106） 4.7% 42.5% 29.2% 6.6% 17.0% 

無回答（n=6） 0.0% 66.7% 16.7% 0.0% 16.7% 

総計 4.5% 45.7% 32.7% 10.0% 7.1% 
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22.6%

8.8%

4.3%

4.9%

2.1%

2.1%

4.1%

4.7%

58.1%

57.6%

47.0%

46.6%

47.5%

35.3%

43.6%

42.5%

66.7%

12.9%

23.2%

34.1%

35.0%

31.5%

44.4%

31.1%

29.2%

16.7%

6.5%

8.8%

11.0%

9.7%

12.2%

10.2%

10.0%

6.6%

6.7%

8.0%

11.2%

17.0%

16.7%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

18歳～19歳（n=31）

20歳～29歳（n=125）

30歳～39歳（n=164）

40歳～49歳（n=206）

50歳～59歳（n=238）

60歳～69歳（n=187）

70歳～79歳（n=241）

80歳以上（n=106）

無回答（n=6）

そう思う どちらかと言えばそう思う

どちらかと言えばそう思わない そう思わない

無回答

16.1%

7.2%

6.1%

6.3%

4.6%

2.1%

6.6%

1.9%

16.7%

41.9%

56.8%

45.1%

42.2%

43.3%

40.1%

35.7%

47.2%

50.0%

29.0%

26.4%

32.3%

35.9%

35.3%

39.0%

37.3%

27.4%

16.7%

9.7%

8.0%

15.2%

15.0%

13.0%

14.4%

17.0%

17.0%

16.7%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

18歳～19歳（n=31）

20歳～29歳（n=125）

30歳～39歳（n=164）

40歳～49歳（n=206）

50歳～59歳（n=238）

60歳～69歳（n=187）

70歳～79歳（n=241）

80歳以上（n=106）

無回答（n=6）

そう思う

どちらかと言えばそう思う

どちらかと言えばそう思わない

そう思わない

無回答
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問２１ あなたは、この１年間にボランティアや地域活動に参加したことがありますか。（✔は１つ） 

この１年間にボランティアや地域活動に参加したことがあるかについては、「仕事・家事・育児・介
護等で参加する時間がない」が 34.5％で最も多く、ついで「興味関心がなく参加する気はない」
（18.7％）、「時々参加している」（14.4％）の順である。 

 

項目 件数 割合 

よく参加する 59 4.5% 

時々参加している 188 14.4% 

今後参加してみたい 171 13.1% 

以前参加していたが、やめてしまった 131 10.0% 

興味関心がなく参加する気はない 244 18.7% 

仕事･家事･育児･介護等で参加する時間がない 450 34.5% 

無回答 61 4.7% 

合計 1,304 - 

n=1,304 

 

■クロス集計 

【年齢階級別】：「18 歳～19 歳」で「今後参加してみたい」が 35.5%、「70 歳～79 歳」で「時々参
加している」が 20.7%となっている。 

 

  
よく参加

する 

時々参加

している 

今後参加 

してみたい 

以前参加してい 

たが、やめてし 

まった 

興味関心がな 

く参加する気 

はない 

仕事・家事 

育児・介護等  

で参加する時間  

がない 

無回答 

18 歳～19 歳（n=31） 3.2% 12.9% 35.5% 6.5% 25.8% 16.1% 0.0% 

20 歳～29 歳（n=125） 0.8% 7.2% 17.6% 7.2% 24.8% 41.6% 0.8% 

30 歳～39 歳（n=164） 0.6% 15.9% 12.2% 2.4% 19.5% 47.6% 1.8% 

40 歳～49 歳（n=206） 1.9% 15.0% 10.7% 7.3% 18.4% 43.2% 3.4% 

50 歳～59 歳（n=238） 4.6% 10.5% 13.9% 9.7% 14.3% 43.3% 3.8% 

60 歳～69 歳（n=187） 4.8% 16.0% 12.3% 8.0% 17.6% 35.8% 5.3% 

70 歳～79 歳（n=241） 8.7% 20.7% 12.0% 14.9% 19.1% 16.6% 7.9% 

80 歳以上（n=106） 10.4% 12.3% 10.4% 24.5% 18.9% 12.3% 11.3% 

無回答（n=6） 0.0% 0.0% 0.0% 16.7% 33.3% 50.0% 0.0% 

総計 4.5% 14.4% 13.1% 10.0% 18.7% 34.5% 4.7% 

  

12.9%

7.2%

15.9%

15.0%

10.5%

16.0%

20.7%

12.3%

0.0%

35.5%

17.6%

12.2%

10.7%

13.9%

12.3%

12.0%

10.4%

0.0%

6.5%

7.2%

2.4%

7.3%

9.7%

8.0%

14.9%

24.5%

16.7%

25.8%

24.8%

19.5%

18.4%

14.3%

17.6%

19.1%

18.9%

33.3%

16.1%

41.6%

47.6%

43.2%

43.3%

35.8%

16.6%

12.3%

50.0%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

18歳～19歳（n=31）

20歳～29歳（n=125）

30歳～39歳（n=164）

40歳～49歳（n=206）

50歳～59歳（n=238）

60歳～69歳（n=187）

70歳～79歳（n=241）

80歳以上（n=106）

無回答（n=6）

よく参加する
時々参加している
今後参加してみたい
以前参加していたが、やめてしまった
興味関心がなく参加する気はない
仕事・家事・育児・介護等で参加する時間がない
無回答

12.9%

7.2%

15.9%

15.0%

10.5%

16.0%

20.7%

12.3%

0.0%

35.5%

17.6%

12.2%

10.7%

13.9%

12.3%

12.0%

10.4%

0.0%

6.5%

7.2%

2.4%

7.3%

9.7%

8.0%

14.9%

24.5%

16.7%

25.8%

24.8%

19.5%

18.4%

14.3%

17.6%

19.1%

18.9%

33.3%

16.1%

41.6%

47.6%

43.2%

43.3%

35.8%

16.6%

12.3%

50.0%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

18歳～19歳（n=31）

20歳～29歳（n=125）

30歳～39歳（n=164）

40歳～49歳（n=206）

50歳～59歳（n=238）

60歳～69歳（n=187）

70歳～79歳（n=241）

80歳以上（n=106）

無回答（n=6）

よく参加する
時々参加している
今後参加してみたい
以前参加していたが、やめてしまった
興味関心がなく参加する気はない
仕事・家事・育児・介護等で参加する時間がない
無回答
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問２２ 以下のボランティアや地域活動の中で、すでに参加しているものや、これから参加して

みたいものがありますか。（✔はいくつでも） 

すでに参加している、これから参加してみたいボランティアや地域活動は、「自治会」が 29.1％で
最も多く、ついで「環境・ゴミ対策」（22.1％）、「子育て支援」（18.2％）の順である。 

 

項目 件数 割合 

子育て支援 237 18.2% 

福祉 196 15.0% 

自治会 379 29.1% 

環境・ゴミ対策 288 22.1% 

防犯・交通安全 165 12.7% 

防災対策 141 10.8% 

その他 96 7.4% 

無回答 256 19.6% 

合計 1,304 - 

 

 

 

 

 

n=1,304 

 

問２３ あなたとご近所同士のつながりについて、最も近いものはどれですか。（✔は１つ） 

ご近所同士のつながりについては、「あいさつ、たまに会話をする」が 41.8％で最も多く、ついで
「あいさつする程度」（32.9％）、「あいさつ、よく会話をする」（16.4％）の順である。 

 

項目 件数 割合 

あいさつする程度 429 32.9% 

あいさつ、たまに会話をする 545 41.8% 

あいさつ、よく会話をする 214 16.4% 

あいさつはほとんどしていない 54 4.1% 

無回答 62 4.8% 

合計 1,304 - 

 

 

 

 

 

 

 

n=1,304 

18.2%

15.0%

29.1%

22.1%

12.7%

10.8%

7.4%

19.6%

0% 10% 20% 30%

子育て支援

福祉

自治会

環境・ゴミ対策

防犯・交通安全

防災対策

その他

無回答
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■クロス集計 

【年齢階級別】：「18歳～19歳」から「30歳～39歳」の階級は「あいさつする程度」の回答割合が
高く、「40歳～49歳」から「80歳以上」の階級は「あいさつ、たまに会話をする」
の回答割合が高くなっている。 

 

  
あいさつする

程度 

あいさつ、たま 

に会話をする 

あいさつ、よ

く会話をする 

あいさつはほと 

んどしていない 
無回答 

18 歳～19 歳（n=31） 64.5% 19.4% 16.1% 0.0% 0.0% 

20 歳～29 歳（n=125） 49.6% 26.4% 8.0% 15.2% 0.8% 

30 歳～39 歳（n=164） 46.3% 34.8% 9.8% 7.3% 1.8% 

40 歳～49 歳（n=206） 36.4% 45.1% 10.2% 5.3% 2.9% 

50 歳～59 歳（n=238） 35.3% 42.9% 12.6% 3.8% 5.5% 

60 歳～69 歳（n=187） 32.6% 44.4% 16.0% 1.6% 5.3% 

70 歳～79 歳（n=241） 16.2% 48.5% 28.6% 0.0% 6.6% 

80 歳以上（n=106） 10.4% 49.1% 29.2% 0.0% 11.3% 

無回答（n=6） 16.7% 33.3% 33.3% 0.0% 16.7% 

総計 32.9% 41.8% 16.4% 4.1% 4.8% 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問２４ あなたの住む地域では、住民同士の自主的な支え合い、助け合い（共助）ができている

と思いますか。（✔は１つ） 

住民同士の自主的な支え合い、助け合い（共助）ができているかついては、「どちらかと言えばでき
ている」が 45.9％で最も多く、ついで「どちらかと言えばできていない」（29.2％）、「できていな
い」（10.7％）の順である。 

 

項目 件数 割合 

できている 128 9.8% 

どちらかと言えばできている 599 45.9% 

どちらかと言えばできていない 381 29.2% 

できていない 139 10.7% 

無回答 57 4.4% 

合計 1,304 - 

 

n=1,304 

  

64.5%

49.6%

46.3%

36.4%

35.3%

32.6%

16.2%

10.4%

16.7%

19.4%

26.4%

34.8%

45.1%

42.9%

44.4%

48.5%

49.1%

33.3%

16.1%

8.0%

9.8%

10.2%

12.6%

16.0%

28.6%

29.2%

33.3%

15.2%

7.3%

1.6%

2.9%

5.5%

5.3%

6.6%

11.3%

16.7%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

18歳～19歳（n=31）

20歳～29歳（n=125）

30歳～39歳（n=164）

40歳～49歳（n=206）

50歳～59歳（n=238）

60歳～69歳（n=187）

70歳～79歳（n=241）

80歳以上（n=106）

無回答（n=6）

あいさつする程度 あいさつ、たまに会話をする

あいさつ、よく会話をする あいさつはほとんどしていない

無回答

64.5%

49.6%

46.3%

36.4%

35.3%

32.6%

16.2%

10.4%

16.7%

19.4%

26.4%

34.8%

45.1%

42.9%

44.4%

48.5%

49.1%

33.3%

16.1%

8.0%

9.8%

10.2%

12.6%

16.0%

28.6%

29.2%

33.3%

15.2%

7.3%

1.6%

2.9%

5.5%

5.3%

6.6%

11.3%

16.7%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

18歳～19歳（n=31）

20歳～29歳（n=125）

30歳～39歳（n=164）

40歳～49歳（n=206）

50歳～59歳（n=238）

60歳～69歳（n=187）

70歳～79歳（n=241）

80歳以上（n=106）

無回答（n=6）

あいさつする程度 あいさつ、たまに会話をする

あいさつ、よく会話をする あいさつはほとんどしていない

無回答

64.5%

49.6%

46.3%

36.4%

35.3%

32.6%

16.2%

10.4%

16.7%

19.4%

26.4%

34.8%

45.1%

42.9%

44.4%

48.5%

49.1%

33.3%

16.1%

8.0%

9.8%

10.2%

12.6%

16.0%

28.6%

29.2%

33.3%

15.2%

7.3%

1.6%

2.9%

5.5%

5.3%

6.6%

11.3%

16.7%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

18歳～19歳（n=31）

20歳～29歳（n=125）

30歳～39歳（n=164）

40歳～49歳（n=206）

50歳～59歳（n=238）

60歳～69歳（n=187）

70歳～79歳（n=241）

80歳以上（n=106）

無回答（n=6）

あいさつする程度 あいさつ、たまに会話をする

あいさつ、よく会話をする あいさつはほとんどしていない

無回答

64.5%

49.6%

46.3%

36.4%

35.3%

32.6%

16.2%

10.4%

16.7%

19.4%

26.4%

34.8%

45.1%

42.9%

44.4%

48.5%

49.1%

33.3%

16.1%

8.0%

9.8%

10.2%

12.6%

16.0%

28.6%

29.2%

33.3%

15.2%

7.3%

1.6%

2.9%

5.5%

5.3%

6.6%

11.3%

16.7%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

18歳～19歳（n=31）

20歳～29歳（n=125）

30歳～39歳（n=164）

40歳～49歳（n=206）

50歳～59歳（n=238）

60歳～69歳（n=187）

70歳～79歳（n=241）

80歳以上（n=106）

無回答（n=6）

あいさつする程度 あいさつ、たまに会話をする

あいさつ、よく会話をする あいさつはほとんどしていない

無回答

64.5%

49.6%

46.3%

36.4%

35.3%

32.6%

16.2%

10.4%

16.7%

19.4%

26.4%

34.8%

45.1%

42.9%

44.4%

48.5%

49.1%

33.3%

16.1%

8.0%

9.8%

10.2%

12.6%

16.0%

28.6%

29.2%

33.3%

15.2%

7.3%

1.6%

2.9%

5.5%

5.3%

6.6%

11.3%

16.7%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

18歳～19歳（n=31）

20歳～29歳（n=125）

30歳～39歳（n=164）

40歳～49歳（n=206）

50歳～59歳（n=238）

60歳～69歳（n=187）

70歳～79歳（n=241）

80歳以上（n=106）

無回答（n=6）

あいさつする程度 あいさつ、たまに会話をする

あいさつ、よく会話をする あいさつはほとんどしていない

無回答

64.5%

49.6%

46.3%

36.4%

35.3%

32.6%

16.2%

10.4%

16.7%

19.4%

26.4%

34.8%

45.1%

42.9%

44.4%

48.5%

49.1%

33.3%

16.1%

8.0%

9.8%

10.2%

12.6%

16.0%

28.6%

29.2%

33.3%

15.2%

7.3%

1.6%

2.9%

5.5%

5.3%

6.6%

11.3%

16.7%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

18歳～19歳（n=31）

20歳～29歳（n=125）

30歳～39歳（n=164）

40歳～49歳（n=206）

50歳～59歳（n=238）

60歳～69歳（n=187）

70歳～79歳（n=241）

80歳以上（n=106）

無回答（n=6）

あいさつする程度 あいさつ、たまに会話をする

あいさつ、よく会話をする あいさつはほとんどしていない

無回答
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■クロス集計 

【年齢階級別】：29歳以下と 70歳以上の各階級で「できている」、「どちらかと言えばできている」
の回答割合が高くなっている。 

【居住地区別】：「狭山台地区」、「水富地区」及び「入間川地区」の各地区において「できている」
が 10%を越えている。 

 

  

で
き
て
い
る 

ど
ち
ら
か
と
言
え
ば
で
き
て
い
る 

ど
ち
ら
か
と
言
え
ば
で
き
て
い
な
い 

で
き
て
い
な
い 

無
回
答 

18 歳～19 歳（n=31） 22.6% 51.6% 22.6% 3.2% 0.0% 

20 歳～29 歳（n=125） 16.0% 35.2% 32.0% 16.8% 0.0% 

30 歳～39 歳（n=164） 6.7% 39.6% 31.1% 20.1% 2.4% 

40 歳～49 歳（n=206） 8.3% 44.7% 33.0% 11.7% 2.4% 

50 歳～59 歳（n=238） 6.3% 47.5% 30.3% 12.6% 3.4% 

60 歳～69 歳（n=187） 7.5% 46.5% 32.1% 8.0% 5.9% 

70 歳～79 歳（n=241） 11.2% 51.0% 27.8% 4.1% 5.8% 

80 歳以上（n=106） 15.1% 52.8% 15.1% 4.7% 12.3% 

無回答（n=6） 16.7% 50.0% 0.0% 0.0% 33.3% 

総計 9.8% 45.9% 29.2% 10.7% 4.4% 

 

 

  

で
き
て
い
る 

ど
ち
ら
か
と
言
え
ば
で
き
て
い
る 

ど
ち
ら
か
と
言
え
ば
で
き
て
い
な
い 

 

で
き
て
い
な
い 

無
回
答 

奥富地区（n=59） 8.5% 50.8% 28.8% 10.2% 1.7% 

狭山台地区（n=89） 14.6% 48.3% 22.5% 9.0% 5.6% 

新狭山地区（n=47） 8.5% 44.7% 40.4% 6.4% 0.0% 

水富地区（n=180） 11.1% 48.9% 29.4% 7.8% 2.8% 

入間川地区（n=402） 10.4% 42.0% 29.9% 12.7% 5.0% 

入曽地区（n=291） 8.9% 49.8% 27.1% 8.6% 5.5% 

柏原地区（n=105） 8.6% 40.0% 36.2% 13.3% 1.9% 

堀兼地区（n=119） 6.7% 46.2% 28.6% 14.3% 4.2% 

無回答(n=12) 8.3% 50.0% 8.3% 8.3% 25.0% 

総計 9.8% 45.9% 29.2% 10.7% 4.4% 

22.6%

16.0%

6.7%

8.3%

6.3%

7.5%

11.2%

15.1%

16.7%

51.6%

35.2%

39.6%

44.7%

47.5%

46.5%

51.0%

52.8%

50.0%

22.6%

32.0%

31.1%

33.0%

30.3%

32.1%

27.8%

15.1%

3.2%

16.8%

20.1%

11.7%

12.6%

8.0%

4.1%

4.7%

2.4%

3.4%

5.9%

5.8%

12.3%

33.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

18歳～19歳（n=31）

20歳～29歳（n=125）

30歳～39歳（n=164）

40歳～49歳（n=206）

50歳～59歳（n=238）

60歳～69歳（n=187）

70歳～79歳（n=241）

80歳以上（n=106）

無回答（n=6）

できている どちらかと言えばできている
どちらかと言えばできていない できていない
無回答

8.5%

14.6%

8.5%

11.1%

10.4%

8.9%

8.6%

6.7%

8.3%

50.8%

48.3%

44.7%

48.9%

42.0%

49.8%

40.0%

46.2%

50.0%

28.8%

22.5%

40.4%

29.4%

29.9%

27.1%

36.2%

28.6%

8.3%

10.2%

9.0%

6.4%

7.8%

12.7%

8.6%

13.3%

14.3%

5.6%

2.8%

5.0%

5.5%

1.9%

4.2%

25.0%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

奥富地区（n=59）

狭山台地区（n=89）

新狭山地区（n=47）

水富地区（n=180）

入間川地区（n=402）

入曽地区（n=291）

柏原地区（n=105）

堀兼地区（n=119）

無回答(n=12)

できている どちらかと言えばできている
どちらかと言えばできていない できていない
無回答



30 

問２５ 現在の暮らしの中で、あなた自身やご家族に関する「悩み・不安」がありますか。あ

るとしたらどのようなことですか。（✔はいくつでも） 

暮らしの中で感じている「悩み・不安」は、「自身の老後・将来」が 54.1％で最も多く、ついで
「自身の健康・病気」（44.2％）、「家計・金銭的なこと」（38.5％）の順である。 

 

項目 件数 割合 

自身の健康・病気 577 44.2% 

自身の老後・将来 706 54.1% 

家計・金銭的なこと 502 38.5% 

家族の介護 268 20.6% 

家族の引きこもり 29 2.2% 

日常生活 104 8.0% 

子育て・教育 176 13.5% 

仕事 208 16.0% 

近所付き合い 80 6.1% 

防犯・災害 213 16.3% 

特に悩みはない 199 15.3% 

その他 30 2.3% 

無回答 48 3.7% 

合計 1,304 - 

n=1,304 

 

問２６ あなた自身やご家族に関する「悩み・不安」を誰に相談しますか。（✔はいくつでも） 

「悩み・不安」を相談するのは、「家族・親族」が 72.4％で最も多く、ついで「知人・友人」（43.4％）、
「医療機関（かかりつけ医など）」（15.3％）の順である。 

 

項目 件数 割合 

家族・親族 944 72.4% 

知人・友人 566 43.4% 

近所の方 84 6.4% 

民生委員・児童委員 28 2.1% 

自治会関係者 17 1.3% 

職場の人 165 12.7% 

医療機関（かかりつけ医など） 200 15.3% 

市役所等の行政職員 51 3.9% 

教育機関の職員 

（幼稚園・保育園・学校等） 
35 2.7% 

社会福祉協議会の職員 36 2.8% 

NPO 法人 1 0.1% 

福祉施設の職員 28 2.1% 

相談機関の職員 

（地域包括支援センター・ケアマネージャー等） 
105 8.1% 

相談できる人や相談先がない 74 5.7% 

相談しない 130 10.0% 

無回答 58 4.4% 

合計 1,304 - 

44.2%

54.1%

38.5%

20.6%

2.2%

8.0%

13.5%

16.0%

6.1%

16.3%

15.3%

2.3%

3.7%

0% 20% 40% 60%

自身の健康・病気

自身の老後・将来

家計・金銭的なこと

家族の介護

家族の引きこもり

日常生活

子育て・教育

仕事

近所付き合い

防犯・災害

特に悩みはない

その他

無回答

72.4%

43.4%

6.4%

2.1%

1.3%

12.7%

15.3%

3.9%

2.7%

2.8%

0.1%

2.1%

8.1%

5.7%

10.0%

4.4%

0% 20% 40% 60% 80%

家族・親族

知人・友人

近所の方

民生委員・児童委員

自治会関係者

職場の人

医療機関

市役所等の行政職員

教育機関の職員

社会福祉協議会の職員

NPO法人

福祉施設の職員

相談機関の職員

相談できる人や相談先がない

相談しない

無回答

n=1,304 
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問２７ あなたは、狭山市が「子育てしやすいまち」だと思いますか。（✔は１つ） 

回答者が狭山市を「子育てしやすいまち」だと思うかについては、「どちらかというと子育てしや
すい」が 39.3％で最も多く、ついで「わからない」（27.1％）、「どちらかというと子育てしにく
い」（9.6％）の順である。 

 

項目 
今回調査 前回調査 

件数 割合 件数 割合 

子育てしやすい 89 6.8% 110 8.1% 

どちらかというと子育てしやすい 513 39.3% 379 27.9% 

どちらかというと子育てしにくい 125 9.6% 78 5.7% 

子育てしにくい 44 3.4% 31 2.3% 

わからない 354 27.1% - - 

どちらともいえない - - 565 41.5% 

無回答 179 13.7% 197 14.5% 

合計 1,304 - 1,360 - 

n=1,304 

 

■クロス集計 

【年齢階級別】：「18歳～19歳」と「40歳～49歳」の各階級において「子育てしやすい」と「どち
らかと言えば子育てしやすい」の回答割居合が 50%を越えている。 

【性別】：男性と女性ともに「子育てしやすい」と「どちらかと言えば子育てしやすい」の回答割
合が 40%を越えており、女性の方がその割合がやや高い。 

 

  

子
育
て
し
や
す
い 

ど
ち
ら
か
と
い
う
と
子
育
て
し
や
す
い 

ど
ち
ら
か
と
い
う
と
子
育
て
し
に
く
い 

子
育
て
し
に
く
い 

わ
か
ら
な
い 

無
回
答 

18 歳～19 歳（n=31） 9.7% 51.6% 6.5% 0.0% 25.8% 6.5% 

20 歳～29 歳（n=125） 7.2% 31.2% 12.0% 4.0% 36.8% 8.8% 

30 歳～39 歳（n=164） 6.7% 34.8% 14.0% 9.8% 27.4% 7.3% 

40 歳～49 歳（n=206） 10.2% 44.2% 8.3% 2.4% 21.8% 13.1% 

50 歳～59 歳（n=238） 8.0% 40.8% 10.9% 4.2% 28.6% 7.6% 

60 歳～69 歳（n=187） 4.8% 38.0% 11.8% 1.1% 28.3% 16.0% 

70 歳～79 歳（n=241） 5.0% 41.5% 6.2% 1.7% 27.0% 18.7% 

80 歳以上（n=106） 4.7% 37.7% 4.7% 1.9% 21.7% 29.2% 

無回答（n=6） 0.0% 33.3% 0.0% 0.0% 16.7% 50.0% 

総計 6.8% 39.3% 9.6% 3.4% 27.1% 13.7% 

子育て支援について Ⅶ 

9.7%

7.2%

6.7%

10.2%

8.0%

4.8%

5.0%

4.7%

51.6%

31.2%

34.8%

44.2%

40.8%

38.0%

41.5%

37.7%

33.3%

6.5%

12.0%

14.0%

8.3%

10.9%

11.8%

6.2%

4.7%

25.8%

36.8%

27.4%

21.8%

28.6%

28.3%

27.0%

21.7%

16.7%

6.5%

8.8%

7.3%

13.1%

7.6%

16.0%

18.7%

29.2%

50.0%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

18歳～19歳（n=31）

20歳～29歳（n=125）

30歳～39歳（n=164）

40歳～49歳（n=206）

50歳～59歳（n=238）

60歳～69歳（n=187）

70歳～79歳（n=241）

80歳以上（n=106）

無回答（n=6）

子育てしやすい どちらかというと子育てしやすい

どちらかというと子育てしにくい 子育てしにくい

わからない 無回答
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子
育
て
し
や
す
い 

ど
ち
ら
か
と
い
う
と
子
育
て
し
や
す
い 

ど
ち
ら
か
と
い
う
と
子
育
て
し
に
く
い 

子
育
て
し
に
く
い 

わ
か
ら
な
い 

無
回
答 

男性（n=590） 5.9% 39.0% 9.7% 3.6% 30.0% 11.9% 

女性（n=685） 7.4% 40.3% 9.9% 3.2% 24.5% 14.6% 

その他（n=2） 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 100.0% 0.0% 

無回答（n=27） 11.1% 25.9% 0.0% 3.7% 25.9% 33.3% 

総計 6.8% 39.3% 9.6% 3.4% 27.1% 13.7% 

 

問２８ 今後、子育てしやすいまちづくりを進めていく上で、どの取組の充実が必要だと思い

ますか。（✔はいくつでも） 

回答者が、子育てしやすいと感じるために必要だと思う取組は、「子育てに係る各種手当・助成制度
の充実」が 43.0％で最も多く、ついで「子育て支援サービスの充実」（42.6％）、「病院・医療機関
の充実」（35.3％）の順である。 

 

項目 件数 割合 

子育てに係る各種手当 

・助成制度の充実 
561 43.0% 

子育て支援サービスの充実 556 42.6% 

保育施設の充実 353 27.1% 

病院・医療機関の充実 460 35.3% 

学童保育の充実 415 31.8% 

学校教育環境の充実 343 26.3% 

社会教育施設（図書館・博物館等）の充実 164 12.6% 

公園等の遊び場の充実 366 28.1% 

道路などの安全な道路環境の充実 444 34.0% 

買い物など商業施設の充実 311 23.8% 

その他 48 3.7% 

無回答 89 6.8% 

合計 1,304 - 

n=1,304 

 

【その他】情報発信、紙オムツの給付、給食費無料化、塾･習い事への支援、児童発達支援の充実、保

育士の給与を上げる、子供を犯罪から守るための見守り、大学生のいる家庭への手当 等 

  

5.9%

7.4%

11.1%

6.8%

39.0%

40.3%

25.9%

39.3%

9.7%

9.9%

0.0%

9.6%

30.0%

24.5%

100.0%

25.9%

27.1%

11.9%

14.6%

33.3%

13.7%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

男性（n=590）

女性（n=685）

その他（n=2）

無回答（n=27）

総計

子育てしやすい どちらかというと子育てしやすい

どちらかというと子育てしにくい 子育てしにくい

わからない 無回答

43.0%

42.6%

27.1%

35.3%

31.8%

26.3%

12.6%

28.1%

34.0%

23.8%

3.7%

6.8%

0% 10% 20% 30% 40% 50%

子育てに係る各種手当・助成制度の充実

子育て支援サービスの充実

保育施設の充実

病院・医療機関の充実

学童保育の充実

学校教育環境の充実

社会教育施設（図書館・博物館等）の充実

公園等の遊び場の充実

道路などの安全な道路環境の充実

買い物など商業施設の充実

その他

無回答
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問２９ あなたは、狭山市は女性が活躍しているまちだと思いますか。（✔は１つ） 

回答者が、狭山市は女性が活躍しているまちだと思っているかについては、「どちらかと言えばそ
う思わない」が 44.1％で最も多く、ついで「どちらかと言えばそう思う」（29.8％）、「そう思わな
い」（16.4％）の順である。 

 

項目 件数 割合 

そう思う 44 3.4% 

どちらかと言えばそう思う 388 29.8% 

どちらかと言えばそう思わない 575 44.1% 

そう思わない 214 16.4% 

無回答 83 6.4% 

合計 1,304 - 

 

 

n=1,304 

 

■クロス集計 

【年齢階級別】：「18歳～19歳」で「そう思う」と「どちらかと言えばそう思う」を合わせた回答
割合が 50%を越えている。 

【性別】：男性と女性ともに「そう思う」と「どちらかと言えばそう思う」を合わせた回答割合は
30%を越えており、男性の方がその割合はやや高い。 

 

 
 そ

う
思
う 

ど
ち
ら
か
と
言
え
ば
そ
う
思
う 

ど
ち
ら
か
と
言
え
ば
そ
う
思
わ
な
い 

そ
う
思
わ
な
い 

無
回
答 

18 歳～19 歳（n=31） 6.5% 45.2% 35.5% 6.5% 6.5% 

20 歳～29 歳（n=125） 4.0% 34.4% 48.0% 12.0% 1.6% 

30 歳～39 歳（n=164） 4.9% 29.3% 45.7% 17.7% 2.4% 

40 歳～49 歳（n=206） 2.4% 33.0% 38.8% 21.4% 4.4% 

50 歳～59 歳（n=238） 4.6% 28.2% 45.8% 17.2% 4.2% 

60 歳～69 歳（n=187） 2.7% 20.9% 48.7% 20.9% 7.0% 

70 歳～79 歳（n=241） 2.9% 32.0% 41.5% 14.1% 9.5% 

80 歳以上（n=106） 0.9% 29.2% 43.4% 9.4% 17.0% 

無回答（n=6） 0.0% 16.7% 50.0% 0.0% 33.3% 

総計 3.4% 29.8% 44.1% 16.4% 6.4% 

 

女性の活躍推進について Ⅷ   

6.5%

4.0%

4.9%

2.4%

4.6%

2.7%

2.9%

0.9%

45.2%

34.4%

29.3%

33.0%

28.2%

20.9%

32.0%

29.2%

16.7%

35.5%

48.0%

45.7%

38.8%

45.8%

48.7%

41.5%

43.4%

50.0%

6.5%

12.0%

17.7%

21.4%

17.2%

20.9%

14.1%

9.4%

7.0%

9.5%

17.0%

33.3%

0% 50% 100%

18歳～19歳（n=31）

20歳～29歳（n=125）

30歳～39歳（n=164）

40歳～49歳（n=206）

50歳～59歳（n=238）

60歳～69歳（n=187）

70歳～79歳（n=241）

80歳以上（n=106）

無回答（n=6）

そう思う どちらかと言えばそう思う
どちらかと言えばそう思わない そう思わない
無回答
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 そ

う
思
う 

ど
ち
ら
か
と
言
え
ば
そ
う
思
う 

ど
ち
ら
か
と
言
え
ば
そ
う
思
わ
な
い 

そ
う
思
わ
な
い 

無
回
答 

男性（n=590） 4.2% 31.2% 43.9% 13.9% 6.8% 

女性（n=685） 2.8% 28.8% 45.0% 18.1% 5.4% 

その他（n=2） 0.0% 50.0% 50.0% 0.0% 0.0% 

無回答（n=27） 0.0% 22.2% 25.9% 29.6% 22.2% 

総計 3.4% 29.8% 44.1% 16.4% 6.4% 

 

問２９ あなたは、今後もより多くの女性が活躍するまちづくりを目指すためには、どんなこ

とが必要だと思いますか。（✔はいくつでも） 

回答者が、より多くの女性が活躍するまちづくりを目指すために必要だと思う取組は、「保育・介
護支援などの行政サービスの充実」が 49.8％で最も多く、ついで「勤務場所・勤務時間などの柔軟
な対応」（44.7％）、「保育・介護・家事などにおける男性の参加率を向上する」（43.5％）の順であ
る。 

 

項目 件数 割合 

保育・介護・家事などにおける男性の参加率を向上する 567 43.5% 

保育・介護支援などの行政サービスの充実 650 49.8% 

長時間労働の抑制 367 28.1% 

勤務場所・勤務時間などの柔軟な対応 583 44.7% 

男性の上司・同僚・部下などの職場内での理解 436 33.4% 

女性リーダーを肯定的に捉える社会的気運の醸成と女性自身の意識改革 449 34.4% 

わからない 145 11.1% 

その他 37 2.8% 

無回答 58 4.4% 

合計 1,304 - 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4.2%

2.8%

31.2%

28.8%

50.0%

22.2%

43.9%

45.0%

50.0%

25.9%

13.9%

18.1%

29.6%

6.8%

5.4%

22.2%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

男性（n=590）

女性（n=685）

その他（n=2）

無回答（n=27）

そう思う どちらかと言えばそう思う

どちらかと言えばそう思わない そう思わない

無回答

43.5%

49.8%

28.1%

44.7%

33.4%

34.4%

11.1%

2.8%

4.4%

0% 10% 20% 30% 40% 50%

保育・介護・家事などにおける男性の参加率を向上する

保育・介護支援などの行政サービスの充実

長時間労働の抑制

勤務場所・勤務時間などの柔軟な対応

男性の上司・同僚・部下などの職場内での理解

女性リーダーを肯定的に捉える社会的気運の醸成と女性自

身の意識改革

わからない

その他

無回答

n=1,304 

【その他】女性が家庭や職場で困難に直面したときに利用できる相談先の周知や弁護士

費用の補助、産後の支援、適材適所で活躍できる場を作ること 等 
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問３１ あなたは、狭山市は道路が快適に整備されているまちだと思いますか。（✔は１つ） 

回答者が、狭山市は道路が快適に整備されているまちだと思っているかについては、「どちらかと
言えばそう思う」が 39.2％で最も多く、ついで「どちらかと言えばそう思わない」（31.3％）、「そ
う思わない」（18.1％）の順である。 

 

項目 件数 割合 

そう思う 89 6.8% 

どちらかと言えばそう思う 511 39.2% 

どちらかと言えばそう思わない 408 31.3% 

そう思わない 236 18.1% 

無回答 60 4.6% 

合計 1,304 - 

 

n=1,304 

 

■クロス集計 

【年齢階級別】：「18歳～19歳」と「20歳～29歳」の各階級において「そう思う」が 15%を越えて
いる。 

【居住地区別】：「新狭山地区」で「そう思う」と「どちらかと言えばそう思う」を合わせた回答割
合が 70%を越え最も高くなっているが、「入曽地区」では 30.2%と差が開いている。 

 

  

そ
う
思
う 

ど
ち
ら
か
と
言
え
ば
そ
う
思
う 

ど
ち
ら
か
と
言
え
ば
そ
う
思
わ
な
い 

そ
う
思
わ
な
い 

無
回
答 

18 歳～19 歳（n=31） 19.4% 48.4% 29.0% 3.2% 0.0% 

20 歳～29 歳（n=125） 15.2% 39.2% 27.2% 16.0% 2.4% 

30 歳～39 歳（n=164） 3.0% 40.9% 36.0% 17.7% 2.4% 

40 歳～49 歳（n=206） 7.3% 37.9% 33.0% 20.9% 1.0% 

50 歳～59 歳（n=238） 6.3% 44.1% 26.9% 19.3% 3.4% 

60 歳～69 歳（n=187） 5.3% 32.1% 34.2% 19.8% 8.6% 

70 歳～79 歳（n=241） 4.6% 38.2% 33.2% 16.6% 7.5% 

80 歳以上（n=106） 6.6% 40.6% 26.4% 17.9% 8.5% 

無回答（n=6） 16.7% 33.3% 33.3% 16.7% 0.0% 

総計 6.8% 39.2% 31.3% 18.1% 4.6% 

 

 

安全・安心なまちづくりについて Ⅸ   

19.4%

15.2%

3.0%

7.3%

6.3%

5.3%

4.6%

6.6%

16.7%

48.4%

39.2%

40.9%

37.9%

44.1%

32.1%

38.2%

40.6%

33.3%

29.0%

27.2%

36.0%

33.0%

26.9%

34.2%

33.2%

26.4%

33.3%

3.2%

16.0%

17.7%

20.9%

19.3%

19.8%

16.6%

17.9%

16.7%

8.6%

7.5%

8.5%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

18歳～19歳（n=31）

20歳～29歳（n=125）

30歳～39歳（n=164）

40歳～49歳（n=206）

50歳～59歳（n=238）

60歳～69歳（n=187）

70歳～79歳（n=241）

80歳以上（n=106）

無回答（n=6）

そう思う どちらかと言えばそう思う
どちらかと言えばそう思わない そう思わない
無回答
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そ
う
思
う 

ど
ち
ら
か
と
言
え
ば
そ
う
思
う 

ど
ち
ら
か
と
言
え
ば
そ
う
思
わ
な
い 

そ
う
思
わ
な
い 

無
回
答 

奥富地区（n=59） 1.7% 55.9% 27.1% 11.9% 3.4% 

狭山台地区（n=89） 18.0% 39.3% 28.1% 7.9% 6.7% 

新狭山地区（n=47） 10.6% 61.7% 17.0% 8.5% 2.1% 

水富地区（n=180） 7.2% 48.9% 27.2% 12.2% 4.4% 

入間川地区（n=402） 5.7% 40.5% 29.6% 18.2% 6.0% 

入曽地区（n=291） 4.8% 25.4% 36.4% 29.6% 3.8% 

柏原地区（n=105） 7.6% 41.0% 31.4% 17.1% 2.9% 

堀兼地区（n=119） 6.7% 37.0% 39.5% 14.3% 2.5% 

無回答(n=12) 8.3% 16.7% 41.7% 16.7% 16.7% 

総計 6.8% 39.2% 31.3% 18.1% 4.6% 

 

問３２ あなたのご家庭では、災害に備えてどのようなことをしていますか。（✔はいくつでも） 

回答者が、災害に備えていることは、「ラジオ・懐中電灯を準備」が 60.7％で最も多く、ついで「食
料品・飲料水等を備蓄」（56.4％）、「非常用持出袋を準備」（33.9％）の順である。 

 

項目 件数 割合 

自宅に消火器を設置  349 26.8% 

食料品・飲料水等を備蓄 735 56.4% 

非常用持出袋を準備 442 33.9% 

ラジオ・懐中電灯を準備 791 60.7% 

家具の転倒防止対策 381 29.2% 

災害時の家族との連絡方法を確認 281 21.5% 

防災訓練に参加 115 8.8% 

避難所などを確認 386 29.6% 

自主防災組織の活動に参加 56 4.3% 

住宅用火災警報器を設置 346 26.5% 

狭山市公式Ｘ(旧 Twitter) 

の利用（気象警報等） 
67 5.1% 

狭山市メール配信サービスの登録 164 12.6% 

特に何もしていない 149 11.4% 

無回答 39 3.0% 

合計 1,304 - 

n=1,304 

 

  

1.7%

18.0%

10.6%

7.2%

5.7%

4.8%

7.6%

6.7%

8.3%

55.9%

39.3%

61.7%

48.9%

40.5%

25.4%

41.0%

37.0%

16.7%

27.1%

28.1%

17.0%

27.2%

29.6%

36.4%

31.4%

39.5%

41.7%

11.9%

7.9%

8.5%

12.2%

18.2%

29.6%

17.1%

14.3%

16.7%

6.0%

16.7%

0% 50% 100%

奥富地区（n=59）

狭山台地区（n=89）

新狭山地区（n=47）

水富地区（n=180）

入間川地区（n=402）

入曽地区（n=291）

柏原地区（n=105）

堀兼地区（n=119）

無回答(n=12)

そう思う どちらかと言えばそう思う

どちらかと言えばそう思わない そう思わない

無回答

26.8%

56.4%

33.9%

60.7%

29.2%

21.5%

8.8%

29.6%

4.3%

26.5%

5.1%

12.6%

11.4%

3.0%

0% 20% 40% 60%

自宅に消火器を設置

食料品・飲料水等を備蓄

非常用持出袋を準備

ラジオ・懐中電灯を準備

家具の転倒防止対策

災害時の家族との連絡方法を確認

防災訓練に参加

避難所などを確認

自主防災組織の活動に参加

住宅用火災警報器を設置

狭山市公式Ｘ（旧 Twitter）の利用（気…

狭山市メール配信サービスの登録

特に何もしていない

無回答
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問３３ あなたは、狭山市からの情報を何で入手していますか。（✔はいくつでも） 

回答者が、狭山市からの情報を入手している方法は、「広報さやま」が 69.4％で最も多く、ついで
「回覧・掲示物」（46.9％）、「市ホームページ」（30.1％）の順である。 

 

項目 件数 割合 

広報さやま 905 69.4% 

市ホームページ  392 30.1% 

市モバイル（携帯）サイト 159 12.2% 

市ソーシャルメディア 

（Facebook、X 旧 Twitter、LINE など） 
82 6.3% 

回覧・掲示物 611 46.9% 

さやまケーブルテレビ 152 11.7% 

その他 36 2.8% 

無回答 70 5.4% 

合計 1,304 - 

 

n=1,304 

 

問３４ あなたは、日常生活において、どのような用途でスマートフォンを活用していますか。 

（✔はいくつでも） 

回答者が、日常生活において、スマートフォンを活用している用途は、「電話」が 75.5％で最も多
く、ついで「メール」（72.8％）、「カメラ（写真撮影・動画撮影）」（63.9％）の順である。 

 

項目 件数 割合 

電話 984 75.5% 

メール 949 72.8% 

カメラ（写真撮影・動画撮影） 833 63.9% 

ビデオ通話（Zoom、Skype など） 151 11.6% 

Web サイトの閲覧 427 32.7% 

SNS 

（ソーシャルネットワークサービス） 
597 45.8% 

アプリゲーム 379 29.1% 

オンラインショッピング 546 41.9% 

キャッシュレス決済 469 36.0% 

持っていない 67 5.1% 

無回答 37 2.8% 

合計 1,304 - 

n=1,304 

  

生活全般・行政運営について Ⅸ  

69.4%

30.1%

12.2%

6.3%

46.9%

11.7%

2.8%

5.4%

0% 20% 40% 60%

広報さやま

市ホームページ

市モバイル（携帯）サイト

市ソーシャルメディア（Facebook、X 旧

Twitter、LINE など）

回覧・掲示物

さやまケーブルテレビ

その他

無回答

75.5%

72.8%

63.9%

11.6%

32.7%

45.8%

29.1%

41.9%

36.0%

5.1%

2.8%

0% 20% 40% 60% 80%

電話

メール

カメラ（写真撮影・動画撮影）

ビデオ通話（Zoom、Skype など）

Web サイトの閲覧

SNS（ソーシャルネットワークサービス）

アプリゲーム

オンラインショッピング

キャッシュレス決済

持っていない

無回答
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問３５ あなたは、申請や届け出などの手続き等を行うために、１年にどれくらい市役所や地

区センターを利用していますか。（✔は１つ） 

回答者が、市役所や地区センターを利用している頻度は、「年に１～２回」が 41.8％で最も多く、
ついで「ほとんど利用していない」（26.5％）、「年に３～５回」（23.2％）の順である。 

 

項目 件数 割合 

週に１回以上 5 0.4% 

月に１回 63 4.8% 

年に３～５回 303 23.2% 

年に１～２回 545 41.8% 

ほとんど利用していない 346 26.5% 

無回答 42 3.2% 

合計 1,304 - 

 

 

n=1,304 

 

■クロス集計 

【年齢階級別】：「30 歳～39 歳」と「70 歳～79 歳」の各階級が他の階級よりやや利用頻度が高く 
なっている。 

 

  

週
に
１
回
以
上 

月
に
１
回 

年
に
３
～
５
回 

年
に
１
～
２
回 

ほ
と
ん
ど
利
用
し
て
い
な
い 

無
回
答 

18 歳～19 歳（n=31） 0.0% 0.0% 12.9% 25.8% 61.3% 0.0% 

20 歳～29 歳（n=125） 0.0% 4.0% 24.8% 36.8% 34.4% 0.0% 

30 歳～39 歳（n=164） 0.0% 6.7% 26.2% 43.3% 22.0% 1.8% 

40 歳～49 歳（n=206） 0.5% 5.8% 22.3% 43.7% 25.2% 2.4% 

50 歳～59 歳（n=238） 0.0% 1.7% 20.6% 46.2% 27.3% 4.2% 

60 歳～69 歳（n=187） 0.5% 4.8% 25.1% 39.6% 26.2% 3.7% 

70 歳～79 歳（n=241） 0.4% 6.6% 26.6% 44.0% 17.8% 4.6% 

80 歳以上（n=106） 1.9% 5.7% 16.0% 35.8% 34.9% 5.7% 

無回答（n=6） 0.0% 0.0% 33.3% 33.3% 33.3% 0.0% 

総計 0.4% 4.8% 23.2% 41.8% 26.5% 3.2% 

 

  

4.0%

6.7%

5.8%

1.7%

4.8%

6.6%

5.7%

12.9%

24.8%

26.2%

22.3%

20.6%

25.1%

26.6%

16.0%

33.3%

25.8%

36.8%

43.3%

43.7%

46.2%

39.6%

44.0%

35.8%

33.3%

61.3%

34.4%

22.0%

25.2%

27.3%

26.2%

17.8%

34.9%

33.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

18歳～19歳（n=31）

20歳～29歳（n=125）

30歳～39歳（n=164）

40歳～49歳（n=206）

50歳～59歳（n=238）

60歳～69歳（n=187）

70歳～79歳（n=241）

80歳以上（n=106）

無回答（n=6）

週に１回以上 月に１回
年に３～５回 年に１～２回
ほとんど利用していない 無回答
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問３６ あなたは食料品や日用品をいつもどこで買っていますか。（✔は１つ） 

回答者が、食料品や日用品を買っている場所は、「市内スーパー等の商業施設」が 75.4％で最も多
く、ついで「市外（所沢・入間・飯能）」（11.6％）、「市外（川越・日高）」（5.8％）の順である。 

 

項目 件数 割合 

市内個人商店 13 1.0% 

市内スーパー等の商業施設 983 75.4% 

市外（所沢・入間・飯能） 151 11.6% 

市外（川越・日高） 75 5.8% 

その他 30 2.3% 

無回答 52 4.0% 

合計 1,304 - 

 

n=1,304 

 

■クロス集計 

【年齢階級別】：「18 歳～19 歳」と「30 歳～39 歳」の各階級において「市内スーパー等の商業施
設」の回答割合が低くなっている。 

 

  

市
内
個
人
商
店 

市
内
ス
ー
パ
ー
等
の
商
業
施
設 

市
外
（
所
沢
・
入
間
・
飯
能
） 

市
外
（
川
越
・
日
高
） 

そ
の
他 

無
回
答 

18 歳～19 歳（n=31） 3.2% 67.7% 6.5% 12.9% 6.5% 3.2% 

20 歳～29 歳（n=125） 2.4% 80.8% 12.8% 2.4% 1.6% 0.0% 

30 歳～39 歳（n=164） 1.8% 67.7% 16.5% 9.8% 2.4% 1.8% 

40 歳～49 歳（n=206） 1.5% 74.8% 12.1% 7.3% 2.9% 1.5% 

50 歳～59 歳（n=238） 0.0% 73.9% 11.8% 5.9% 2.5% 5.9% 

60 歳～69 歳（n=187） 0.0% 78.1% 10.2% 5.9% 2.1% 3.7% 

70 歳～79 歳（n=241） 1.2% 78.0% 11.2% 2.1% 1.2% 6.2% 

80 歳以上（n=106） 0.0% 79.2% 5.7% 5.7% 2.8% 6.6% 

無回答（n=6） 0.0% 33.3% 16.7% 16.7% 0.0% 33.3% 

総計 1.0% 75.4% 11.6% 5.8% 2.3% 4.0% 

 

 

 

  

67.7%

80.8%

67.7%

74.8%

73.9%

78.1%

78.0%

79.2%

33.3%

6.5%

12.8%

16.5%

12.1%

11.8%

10.2%

11.2%

5.7%

16.7%

12.9%

2.4%

9.8%

7.3%

5.9%

5.9%

2.1%

5.7%

16.7% 33.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

18歳～19歳（n=31）

20歳～29歳（n=125）

30歳～39歳（n=164）

40歳～49歳（n=206）

50歳～59歳（n=238）

60歳～69歳（n=187）

70歳～79歳（n=241）

80歳以上（n=106）

無回答（n=6）

市内個人商店 市内スーパー等の商業施設

市外（所沢・入間・飯能） 市外（川越・日高）

その他 無回答
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問３７ これからの狭山市のまちづくりについて、何かご意見やご要望がありましたら、自由

にご意見をお書きください。 

○回答総数 1,304件中、自由意見の記述があったものは 581件であった。自由意見は分割せず、記
載順に「１環境共生」、「２健康福祉」、「３都市基盤」、「４産業経済」、「５教育文化」、「６市民生
活」及び「７計画推進」のいずれに関するものかにより分類し、主なものを抄録した。 

（抄） 

施策分野 
回答内容 

① ② ③ 

１ ２ ５ 

市内に外国籍の方、車イスの方、だれもが住みやすく自然に見かけることができる。そう

いったことかあたりまえで、そういった環境の中で、子育てできる市であってほしい。人

の心の育成、道路の整備、空き家なしで安全に笑顔ですごせる市が良い。 

１ ２   

狭山市に嫁いで 60 年余り私のような高齢者では、現在の狭山の状況も把握出来ていませ

んが少しでも参考になる事を願って書かせていただきました。近年の荒れた田畑を見ると

先々の事が心配です。子供達の安全と安心のためにも農業が守られよう願うのみです。 

１ ３   ・サイクリングロードの整備・ バスケットコートの充実 

１ ３   ・せっかくある雑木林を残して欲しい ・道路の危険箇所を整備する 

１ ３   

・空家がとても多くなっているのに貴重な雑木林等の樹木を伐採して建売住宅が建てられ

ている。入曽地区でもここ 20 年で、緑が激減している 何とか規制をかけ、空家の再利

用等で、緑の保全をして欲しい ・循環バスのルートを増設して欲しい、バス停までが遠

くて利用したくても出来ない 

１ ３   

・市内の入間川は汚染水が入っているようで、川遊びをする人はめったにいない。おかげ

で小人の水の事故はほとんどないようです。川をきれいにするか、現状かどちらともいい

にくい。 ・新富士見橋などは老朽化しているのではないでしょうか。 

１ ３   

たくさんの桜の木その他の樹木が切られてしまったのは本当に残念でしたが、近年の世界

的気候変動を見ると、本当に正しい、適格な不老川の改修工事だったと思います。12 年

前に都内から移転して来ましたが、入曽駅前のあまりに寂れた様子に驚きました。 やっ

と周辺事業の整備が始まり期待しています。 

１ ３   

まだ、たんぼの用水路が整備されてないところがあります。その場所の雑草取りは年 2 回

ほど実施して頂きたい。自分自身で年 2 回雑草取りをやっており、ハエ、カ等の繫殖を押

さえています。何十年もです。 

１ ３   
公園はきれいになっていると思いますが市役所、市民会館などは手入れが不足していると

思います。 

１ ３   

公園や河川敷の雑草の定期的な伐採をお願いしたいです。子供達が友人と集まりやすい入

間川第 10 公園は、周りに民家があるためボールで遊ぶ事が難しく、思いっ切り遊べる場

所が近くに出来ると有難いです。霞野坂や国道 16 号の道路の補修工事も希望します。 

１ ３   

森(緑)が多いことは素晴らしいが、活用しきれていないので、管理をした方が良い。メイ

ンの道路はガタがあれば修繕している様だが、少しはずれた所はずっと穴があいたきまの

ところが多く、行き届いていない。 

１ ３   

年々暑い夏になっています。道路には日陰の出来る木を(大きな)植えてほしい。木の(街

路樹)の下の植木は、見通しが悪く、運転していて恐い、やめてほしい。とにかく、大き

な木を植えて頂きたい。 

１ ４   

畑や林の残る街を作る努力をして下さい。狭山に残る畑や自然がなくなって来ています。

住宅開発ばかりでは、活気のない街になってしまいます。企業誘致においても市民にも良

く分かる方策を立てて活動を。 

１ ５ ３ 

緑が少なくなっているように感じます。又、子供達(特に保育園児)の遊び場や公園も 減

ってきたりしているようにも感じられます。今後のまちづくりをする上で、緑や公園(遊

び場)の充実、車道だけでなく歩道(特に市民会館周辺 etc)の整備も行って頂けると助か

ります。 

狭山市のまちづくりに関するご意見について Ⅺ 
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施策分野 
回答内容 

① ② ③ 

１ ５   
公園や施設などの充実をしてほしい。(緑とか自然をうまく利用して市民があつまれる場

所が近くにほしい）若い世代にも支援を増やすことも(子育て、仕事など） 

1 6 2 
環境に対する意識の向上（徹底的に歩きたばこやめてほしい） 公共施設等（室内温水 

プール作ってほしい） 保健予防（ワクチン無料してほしい） 

１ ６   

４年ほど前に他県から引っ越してきて、公園や子育て支援の充実を非常に感じました。し

かし、４年前の台風により、入間川の１部や周辺の河川が氾濫してから、河川の整備に不

満を感じております。氾濫後においても積極的な対策が見られません。特に、水富地区な

ど入間川より北側なついては低い土地に家屋などが多く、自身も家を建てるつもりです。

是非、河川の近くでも安心して暮らせるよう河川の整備をお願いします。異常気象が多発

する近頃なので、次の氾濫では死者が多数出ることも十分に考えられます。是非ともご検

討及び積極的な対策をお願いします。 

１ ６   コロナ渦において入居したので、情報不足ですが、とても環境の良い町だと思っています 

１ ６   

ペットボトルのゴミ回収が月 1 回しかないのは非常に不便に感じている。身近に捨てれる

所や移動手段がなく、自宅にゴミが溜まりやすい、まちづくりとしてはキレイになるのか

もしれないが家の中がきたなくなる。 

１ ６   

縁が沢山あり自然豊かでいい市だと思いますが、他の市等に比べ｢カラス｣が人と距離が近

く、ゴミ捨て等が怖くて出来ない日があります。稲荷山公園内も、カラスが至近距離で飛

んでいるので、対策をしてほしいです。以前は所沢等の市外に住んでいましたが、ここま

でカラスがここまで近くで生活しているのは初めてです。改善をよろしくお願いします。 

１ ６   
市内の公園(智光山)などは、今のまま、のこしてほしいです。市の放送が、聞きにくい時

があります。全体的には、狭山は、住みやすいです。 

１ ６   

町環境の良し悪しは、他の町と比較して気づくことですが、以前、神戸市に行った時に、

神戸はいたる所に市民が散歩するための街整備をしているという感想をもちました。川が

多く、各川沿いには、散歩コース、海沿いにも散歩コース、その道を市民が散歩したり、

ジョギングしたり、犬の散歩をしたりしています。狭山市は、近所を健康のために散歩し

ようと思っても、気分よく散歩するための道がないという実感を持っています。 

１ ６   低学年の子供だけで遊べる環境がない（徒歩圏内に遊べるところがない。） 

１     
・京都大学の今中教授のドリーム燃料を狭山市で導入してみてはどうか。環境対策とし

て。(大阪市で実証実験中) 

１     

ゴミの減量化や不法投棄、ゴミ集積場のトラブルを減らすため回収袋は狭山市指定の有料

ゴミ袋のみにする事はできないでしょうか。また、有料とする事で回収のタイミングその

他より効果的な施策ができる事も期待できるのでは。※有料の中に一部回収に伴う経費も

算入する。 

１     
ゴミの焼却熱を利用した火力発電に取り組んで頂きたい、(全国で初?)全国に展開できれ

ば原発は不用になるハズです。 

１     

ペットボトルの回収が月に 1 回は少ないと思います。スーパーなどのリサイクルへ持って

行くのも大変です。月に 2 回でもいいので増やしてほしいです。他の市を参考にしてほし

いです。どの市の人に言ってもビックリされます。 

１     ペットボトルをすてる日を増やしてほしい!東京都みたいに子でもとうんだら 10 万もらいたい。 

１     

違法廃棄監視強化:土砂堆積許可に注意(条例で強化を)。普段目の届かない林野地で不法

投棄がある。狭山地内ではないが、境界（所沢市)の林野地で、短冊状に開墾し先端地に

ゴミ(廃材)を埋設したうえで土砂を積み、土砂堆積の許可を得ている。桐生市(新里)で

は、外国笹所有の土地に大量の廃査物を堆積して放置された。 

１     

一般的に販売されているグリホサート入り除草剤は、人体に発癌性があり、蜜蜂を絶滅す

る原因となっている。蜜蜂が絶滅すれば、植物の受粉が難しくなり、野菜や果物の収獲が

危ぶまれ、元もこもなくなる。グリホサート入り除草剤の危険性を啓蒙し、市の条例で一

般への店頭販売禁止、危険薬物と扱い、購入者の届出性とする(当初は農業利用は許可） 

他の除草方法の提案を行う 
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施策分野 
回答内容 

① ② ③ 

１     公園とかおちつける所をふやしてほしい 

１     
公園の遊具...もう少し増やして欲しい。事故やケガが多く無くされたのか...メンテナン

スに費用がかかるからなのか...。理由あって!なのはわかるけども....。 

１     
公園や河川敷の雑草下刈をお願いします。駅西口広場はいつもきれいでありがとうござい

ます。 

１     公園を作ってほしい。 

１     
最近、カラスが増えて、スズメ、尾長島、などが減ってしまっているので、カラスを駆除

か減らすような活動してもらいたいです。 

１     
清掃行政について、現状維持を要求、将来世代が心配だ。ゼロカーボンシテの推進が見え

ない、市民を円卓に入れ進めるべき。特に、資源化をもっと進めるべき 

１     不老川沿いの整備を公園化し桜の木等を植樹してほしい。 

1     

保護猫･保護犬に対しての活動を活性化させて欲しい、殺処分を減らして将来的には 0

へ。

生活もあるのでボランティアは難しいが雇用が発生するのであれば協力する気持ちはある。  

１     未来を考え、環境を第一に行動してほしいと願います。 

1     
緑を残しながら、どんな人であっても活き活きと常に共存共栄できるまちづくりをしてほ

しい 

２ １ ５ 

高齢化でゴミを置き場に出すことが大変な方もいると思います。東京都のように自宅前で

回収されるなどの工夫や、学校など今は備品を購入するのも大変と耳にしますので、未来

の子供達がしっかりと学べる環境など、整えてもらえるまちづくりを期待します。 

２ １ ５ 

調査結果を公表するだけで無く「結果を踏まえて、今後の「緑と健康で豊かな文化都市」

の実現に向け、どの様な施策や事業の展開を考えているのか広報等で速やかに公表して頂

きたい。 

２ １   高齢者増加に伴い無料で楽しめる環境の増設等 

２ ３ ５ 

・子育て、障害者、高齢者等、女性、LGBTQ 等、社会で弱い立場の人に向けた制度が整っ

ている町は、当事者でない人にとっても結果的に良い社会であると考える。暖かい目をも

った市であってほしい・都内勤務者にとっては駅からの交通が不便。コロナ以降特に。終

バスの時間が早過ぎる。・駅に書店が無くなり、文化度の低下を感じる。 

２ ３ ６ 

・子供たちの遊び場や高齢者たちのコミュニティの場所が不足していると思います。子供

たちの遊び場が限られているために、自宅の前で集団でボール遊びなどをしていて、非常

に困っています。遊ぶなとは言わないが、困っている人は多いと思います。高齢者も、同

じ場所や、時間に同じ所に毎日いる気がします。元気な人がいるのだから、もう少し歩け

る所などの設備も整えてほしい。・入曽駅周辺だけが整備されていて、狭山市駅周辺は便

利だが、駅に近い人だけが便利な気がする。・狭山市駅はなぜ商業ビルが建たないのか。

（例、本川越駅にあるぺぺのような施設は作れないのか）・駅に横断歩道を増やしてほし

い。・飛行機が家の上をギリギリで飛んでくることがあるが何のために飛んでいるのかが

分からないので、入間基地の情報などをもう少し発信してほしい。・若者にとって住むメ

リットがない気がする。・狭山茶などの地域の産業物にふれる機会がない。→（川越では

自動販売機で川越のお茶が買える）・（レンタルサイクリング）自転車のレンタルをおい

てほしい。→川越には駅までの間などに設置されている。・選挙などの投票も電子ででき

るようにしてほしい。（投票場所ももう少し増やしてほしい）・16 号の道路のバイクの

騒音がうるさいので、対策をしてほしい。・子供たちの遊び場の不足・駐輪場の支払い方

法が現金だけなので、パスモなどの電子決済にしてほしい。・ATM が少ない（駅近の人は

良いが、そうでない人は少し時間がかかる）・駅に行くのに階段が多いのはなぜか、もう

少しエスカレーターがあっても良いのでは。・駅に屋根を付けてほしい、雨の日だと大変

になる。 

２ ３ ６ 
児童手当を増やしてほしい。30 才まで医療費を無料にしてほしい。狭山市駅をもっと発

展させてほしい。 
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施策分野 
回答内容 

① ② ③ 

２ ３   

1.医療施設の充実、特に眼科医が無いため、某眼科では、予約が 3 か月待ち状態となって

いる。医師会に働きかけ眼科医の誘致を望む  

2.道路整備、特に安心して歩ける歩道の確保・拡充を望む 

２ ３   
コロナワクチンの遅延、インフルエンザワウチンの不足、市職員の自転車通勤のルール違

反等組織としてのガバナンスが機能していない 

２ ３   
ワクチンの助成金制度の導入を増やしてほしいです。犬との遊び場を増やしてほしいで

す。(ドッグランなど) 

２ ３   
運動できる施設が少なすぎる。健康寿命をのばすためにも、体育館・プールなどの新設を

お願いしたい。 

２ ３   高齢者が免許返納しやすい環境作り 

２ ３   高齢者に住みやすい狭山市にして欲しい。市内循環バスの充実や買い物、ごみ処理など。 

２ ３   

高齢者の健康維持促進の為によく運動の重要性が言われるが、その割に運動環境が酷い。

小中学生の運動などこまめに温度監視がなされ、夏場などの気温が高いときは、冷房の効

いた室内運動に切り替えたりと至れり尽くせりである。これは良いことだが、狭山市には

一般の体育館の設備が貧弱で、冷暖房の設備がある体育館ははほぼ無い。70 歳前後の高

齢者であっても、真夏の館内気温が 40 度を超えるような環境で何時間も運動をせざるを

得ない状況で、事故が起きないのが不思議なくらい。設備の質の向上も図って貰いたい。 

２ ３   

今後の少子高齢社会に備えた医療保健福祉サービスの充実を目指してほしい。また、個人

的なことになるが、職場は入間市、趣味で出かける場所は入間市、飯能市、日高市であ

る。埼玉西部地域を 1 つの"まち"として暮らせると大変ありがたい。狭山市内だけで生活

を完結している住民は少ないのではと思うので。よろしくお願いします。 

２ ３   

免許を返納にもどこにでも行ける様な手厚い支援があればいいと思います。夫婦二人だと

子供に来てもらえない(遠い為)近くで安心できる様になればいいですね!!お年寄りお二人

で買いものに行っている姿は何かつらいです。 

２ ４ ５ 

とにかく大きな総合病院が少ない！石心会クリックはいつも大変な混雑で大変です。ま

た、狭山市駅前の開発計画時にショッピングできる店舗の環境がほとんど無いため是非駅

前の文化センターをテナントとして開発してほしい。 

２ ４ ５ 

子育てに関しては、とても優しい街だと思っていましたが、介護福祉に関しては、当事者

になってみないと正直わからない事のほうが多いです。入曽駅前の開発にしても時間がか

かりすぎるように思います。所沢や川越に近いことから買い物客の層も若い人たちは他市

へ流れているように感じます。もっと魅力的な狭山にするには老若男あらゆる年齢の人た

ちがお互いに利便性のあるまちづくり 

２ ４   
高齢者が増加している中での「生きがい」をサポートするしくみを作って欲しい。労働環

境、趣味活動などを創るワークショップやプロジェクトの活動を強化。 

２ ４   障害者雇用にもう少しカを入れてほしい。 

２ ４   障害者雇用や就労支援を増やしてほしい。 

２ ５ ３ 

高齢者の紙オムツ給付があるように子どもへの紙オムツ給付をしてほしい。・木の伐採に

よる都市計画が多く、緑がどんどい失われ、狭山が殺伐とした地域になっていく。都市計

画を見直してほしい。狭山市駅に魅力がなく利用する気になれない。若者も行きたくなる

ような店舗を誘致してほしい。 

２ ５ ４ 

ガン検診はある程度の年齢にならないと実施できないものが多いと感じます。東北の方で

は 20 才や成人でピロリ菌の検査をうけ、胃癌の早期発見などのために行われています。

狭山市でも若いうちから健康を意識して生活できると良いと思います。また、狭山七夕ま

つりでは、外部からの店舗出店が多く、小学生がくじ引きで高額なゲームにはまってしま

うこともありました。以前に比べて規模が小さいなってきているので、できれば入間市の

ような地域の方が出店するようなお祭りになってほしいです。また、入間市ではお祭りの

際、学校を利用し、駐車場代を市の財源にしているようでした。狭山でも、そうした取り

組みをしてみるのも良いのでは？と思いました。 
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施策分野 
回答内容 

① ② ③ 

２ ５   

・医療の充実→狭山市は子供が多い未来のある市なのに病院(特に小児科が少ない。皮フ

科や耳鼻科も数少なく。安して暮らせないので病院を増やしてほしい。・放課後が短い→

毎日 6 限、1 日のみ 14 時下校でなく、1 日の負担を減らして夏休みを短縮して授業時間を

確保すると、先生方は勿論、子供達も時間に追われずに疲れずに済むと思います。・宿題

の減→海外では宿題は効果なしとして、なくしている所があります。子供達は学校でも頑

張り、家でも遊びに行けず家に縛られてストレスだと。狭山市ではスクールスタディとし

て中学に合わせて宿題が増える日がありますが、遊びの中に学びがあると思うのでやめて

ほしいです。狭山市に住んでいても上記の事が負担で隣の市に移住することなく、緑を維

持して生活しやすい市にしてほしいです。 

２ ５   

狭山市は子育て支援に力を入れており、子育て世帯には住み良い市だと思います。しかし

高齢者への配慮が今ひとつな気がします。例えば包括センター対応が冷たい、親身になっ

てくれない、相談してもあちこち回されてしまう等、他市では高齢者への支援も力に入れ

てくれる様です。老老介護も増えてきているので、そこにも視点をおき考えて頂けると有

難いなと思います。 

２ ５   
高齢化が進む中、各年代に行き届く福祉や支援が必要だと思います。子育て支援も重要で

す。大人から子どもまでが生き生きと生活出来るまちづくりを宜しくお願い致します。 

２ ５   
社会福祉、子育て、教育の充実 市役所職員の専門知識の向上(障害福祉課なのにほとん

ど答えてもらえず県へと言われたが、県からは市町村へと言われた） 

２ ５   障害をもっている子供でも遊べる遊具(公園、公民館、児童館)を増やしてほしい。 

２ ６ ３ 
公民館にピアノの設置。駐車場(公民館の)拡大。買物が不便で困っています。近くにお店

がない。 

２ ６ ３ 高齢者住宅の充実、高齢者はアパート等の入居できない。年齢のせいで？ 

２ ６ ５ 
健康寿命をのばせる明るい街づくりの為に七夕通りの活性化、スカイテラスの有効利用を

根本から考え直す(外部の職者にきく) 

２ ６   

・11 月に子供が風邪をひいた際に、休日だった為急患センターに連絡したところ「小児

科の先生がいない為みれません」と返答があり、受け入れてもらえない事にとても不安を

感じました。子供もとても辛そうで、もし容態が急変したりしたらどうしたらいいのだろ

うと不安なまま過ごしていたところ、所沢市の市民医療センターが市外でも受け入れても

らえると知り（自分でネットで調べました）そちらでみてもらうことが出来、結果インフ

ルで薬を出してもらい体調が落ち着いていきました。その後、もう一人の子供が発熱し休

日だったので、急患センターに連絡した所前回と同じ対応でした。今回２度、子供の受け

入れを断られ、他の医療機関を案内される事もなく終わってしまいとても残念でした。子

を持つ家庭が安心して暮らせる町づくりのひとつとして医療体制を見直しして頂けると嬉

しいです。狭山、入間で難しいようであれば、せめて市外で受診できる場所の紹介をして

頂けると良いと思います。・保育園（公立）の土曜日の預り時間が 13 時 30 分までのとこ

ろが何か所かありますが、他と同じよう夕方までにのばして頂きたいです。土曜仕事の方

も多い中、お昼まででは祖父母に頼ることができない家庭では近くても通わせることがで

きません。ご検討よろしくお願い致します。 

２ ６   

2025 年に団塊の世代が全て後期高齢者となります入口の 5 人に 1 人が 75 歳以上という社

会を迎えて社会保障費の急増が心配されるといわれ、「2025 年問題」とも呼ばれてい

る。私たちの世代は社会人となり若い時の苦労は買ってでもしろ」とたたきこまれた。そ

して、定年が見えてきて楽をさせいただけると期待した時、不景気に見舞われ、退職に追

いやられた人もいた。どうか社会保障の充実を切に願います。 

２ ６   

あるドキュメンタリーで神奈川県座間市の断らない相談支援という取り組みを知った。そ

れは、座間市生活援護課と地域の NPO 法人などが部署、官民の垣根を越え連携し、生活困

窮者の支援にあたるというモノで、一朝一夕にはいかないとは思うが、狭山市でもこのよ

うな体制がつくれたならば、市民が一層くらしやすい、また、移住を希望する人が増える

まちになるのではないかと思う。 



45 

施策分野 
回答内容 

① ② ③ 

２ ６   
これから子供を産みます。子供を安心して育てられるような街になると嬉しいなと思いま

す。 

２ ６   シングルの家庭の実態調査をしっかりと行い支援が必要な家のみ支援すべき 

２ ６   
どこの自治体でも同じかと思うが年寄りが多くなってきている。小さな子どものいる家族

が減ってきている。将来を支える人材がいなくなることに不安がある。 

2 6   
急速な高齢化に伴い、「高齢者の買い物弱者」の増加を感じます。地区ごとに何分割し又

は、公民館や集会所、児童公園へ「移動スーパー巡回制度」構築を強く希望します。 

２ ６   元気なシニアの活躍をもっと利用、活用したら良いと思いますが。 

２ ６   
後期高齢者なので、見守る事に致します。市民会館の建物は、建替えしなくても安全なの

でしょうか？ 

２ ６   

私の子育時代、病院に行きたいので、市役所に相談に伺った所、診断書を持ってこないと

ダメとしばらく話がかみあわず、結果預かってもらえる場所(土地勘もなかったし、両親

も亡くなって義母も都内で仕事有)もなく、しばらく我慢に耐え、結果、急救入院し手術

で担のう全摘手術となりました(20 年程の前の事で現在は異なると思うが 

２ ６   

私は保育関係の仕事をしています。子育て中のママや子ども達が安心して楽しくすごせる

場所がもっと増えると良いと思います。※女性の検診(乳ガン、子宮)が毎年行って欲しい

です。(入間市は毎年できる！！）女性は、自分のことは後まわしになってしまい自分の

ことにお金を使えない。（友人も皆思っています。）なので、是非、毎年検診が出来るこ

とを強く願います。 

２ ６   

障害者の長男と同居しています。ヘルパーさんなどに助けてもらいながら市の福祉制度、

医療制度に感識しています。ただ、余暇活動や健康づくりに関して家族だけではむずかし

くなってきたため、市で、障害者も参加できる活動やスポーツなどがあるとうれしいで

す。 

２ ６   

新狭山に住み始め早 46 年目、主人も 20 年前に天国に行ってしまいました。唯今 85 才 1

人暮しですが、元気に新狭山 2 ヶ所の民踊おどりの会のリーダーをして居ます。あじさい

祭りに始り、夏祭り、体育祭を廻りの方々の御蔭さまで活躍出来ている現在です。後、何

年元気で過せるか分りませんが、自分事にも頑張りたいと思います。 

２ ６   
親も自身も狭山で老後を迎えます。高齢者サポートがあり安心して、暮せる市であればう

れしく思います。 

２ ６   

保育園にも入れず待機している知り合いの話を聞くと将来、子供を育てて行くのは狭山市

以外を考えてしまう。親が難病を持っていますが狭山市は支援がなくなってしまい見捨て

られた気分だと言っています。障害者手帳ないと認めてもらえないのでしょうか。色々な

意味で将来が不安です。後、街灯少なく、夜歩くのこわいです。増やしてほしいです。 

２ ７   

障害者就労基幹支援センター及び社会福祉協議会に何度も行きましたが、何の役にも立た

ない。申請しようと思っても拒否する人が存在する。とにかく人と委託先が悪い。もっと

精査したほうが良い。福祉課はどういう指導をしているのか？この数年、やっている人間

も同じで何も変わっていない。本当に困っている人を見過ごしている。職員様達の名前は

把握していますので、厚生労働省に相談して改善を求めるつもりです。狭山市をより良く

するためなのでご容赦ください。市役所職員の方は福祉課の湊様とその上司の方、社会福

祉協議会の人は増成様とその上司の方、上司の方とは話もさせてもらえませんでした。障

害者就労基幹支援センターの方は長戸様、この方は素人にしか思えない。これでは本当に

税金の無駄だと感じます。もっと真剣に業務を行って下さい。 

２     
50 代以上の帯状疱疹ワクチンの助成金をお願いしたい。高額なので予防接種したくても

躊躇してしまう。 

２     Available clinic for chidren emergency during holidays 

２     
いろいろとたいへんだと思いますががんばって下さい。シニア・サービスを充実してほし

い 
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施策分野 
回答内容 

① ② ③ 

２     

70 才位迄は厚生保護、子育支援、自治会、防犯交通安全見守等いろいろやってきました

が、主人の介護のためやめました。今この年になり、1 人での生活、皆様にご迷惑をおか

けしないようにと日々気をつける事で精一杯。 

２     
帯状疱疹の予防接種の助成金をお願いします。特に不活化ワクチン、4 万円は、高すぎま

す。他の地域では、助成金がある市区町増えてるので狭山市でも助成金お願します。 

２     ひとり親家庭の支援をもっと手厚くしてほしい。(住宅補助など) 

２     もう少し、高齢者に気をくばって欲しい。 

２     もう少し障害者に優しい町づくりを希望します。 

２     
介護サービスをもっと充実させてほしい。介護保険を使用しても金額が高く先が見えない

ので不安です。 

２     

狭山市に限ったことではありませんが、高齢化がすすんでいると近隣の方をみて感じてい

ます。今後もますます高齢化がすすんでいく時代ですので、高齢者にむけた福祉サービス

等を充実していただきたいと思っております。 

２     高齢で 1 人住まいなので、問 14 はあまりよく分からないので分かる所だけチェックしました。 

２     高齢により活動は出来ませんが外から見守って行こうと思っています。 

２     
高齢者が増えてくるので、健康な老人でいるように体操や体にいい食事メニュー・コミュ

ニティーを充実させてほしい 

２     
高齢者支援を充実して欲しい。入院時の保証人を探すのが心配です孤立を防ぐシステムを

作って欲しいです 

２     充実した養老院を希望します。 

２     少子化対策をする。 

２     
生活困窮者にたいして支援がまったくない。身体を壊して仕事が出来なくなったのにどこ

も助けてくれない。何の為に税金を払ってるのかわからない。 

２     

多子世帯の助成制度を利用させていただき、2 歳児までは助成を受けてとても助かってい

たが、3 歳児になり保育料無償化の対象になってからは、自己負担分が助成されることは

なくなっているので、3 歳児以上でも多子世帯の助成が継続してもらえると助かります。 

２     

両親の介護をしているが介護保検は高くて使いづらい面を感じる。長女か施設入所してい

るが(狭山市内)施設というのは閉鎖的で情報が少ない(特にコロナになってから)高齢者に

も、障害者にも、もっと充実した福祉であってほしい。 

2     老人の体力低下防止の体操やユミュニティーを行きやすく、参加しやすくしてもらいたい。 

2     老人用の乗り合いバス等(病院、買い物、郵便局、役所等に) 

３ １ ２ 

運転免許返納の老人が多い昨今、交通事情の悪さは目に余ります。バスの運行数やコース

数を増やす手立てを考えて下さい。森林・屋敷林などの美しい風景がすさまじい勢いで破

壊されていきます。無秩序に家々が建てられていきます。美しい環境でこれまでほぼ満足

していたのですが、全く魅力がなくなっていきますね。 

３ １ ５ 

交通手段が困っている茶の花号のように小型バスを沢山運行して欲しい。狭山市は高齢者

交通パスがないので、交通費を考えると乗りかえバスを利用してまで、移動することをし

ない。どうしても自家用車に頼りなかなか免許が手放せない。狭山は緑が多く良い所とは

思うが、交通の便が悪い。文化的な施設も少ない。図書館、設備の整った音楽ホール、中

央公民館の利用不便さ、駐車場がない。児童館の少なさ、小さな公民館の廃止が聞こえて

くるがせめて歩いて行ける範囲に自治会館を置いてほしい。 

３ １ ５ 

子どもの頃から狭山市に住んでいますが、一度も断水や給水制限にあったことがなく、生

活上最も大切な水が保証されておりありがたい。その一方で、子どもの頃よく遊んだ、水

野や南入曽の平地林は、ほとんどなくなってしまい、夏の暑さが、さらにきびしく感じて

いる。現居住地の青柳は川越の南大塚や大東との堺目であり、川越側にはたくさん保育園

があるのに、狭山側には徒歩で行ける保育園が一つもない。(自転車でもかなりかかる)狭

山市は、町として発展していかなくても現状を続けられればいいと思っている。発展した

町を望む人は 23 区に住むはずなので。 
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施策分野 
回答内容 

① ② ③ 

３ １ ６ 

①通勤時間帯道路混みすぎ。通学時間帯の通行止めも混雑に拍車をかけている。16 号渡

って会社へ通勤する人が多いのだから、橋を増やしたり 16 号を立体交差にするなりし、

渋滞解消に努めるべき。混雑時に道塞ぐからさらに混み、裏道にどんどん車が入ってくる

のでは？色々企業を誘致しているのは凄いと思いますが、企業があるから税収があり、仕

事があるから人が住むのでは？もう少し太く歩道があり、信号待ちの少ない道路を作るべ

き。また、西武新宿線を跨ぐまともな道を増やすべきです。②ペットボトルの回収月 1 回

って正気でしょうか？ほとんどペットボトルなのに、月 1 回って今まで住んだところは 2

週に 1 回か毎週 1 回でしたので初めてです。部屋ゴミだらけになります。リサイクル推進

ってほんとですか？③役所の日曜日営業について。転入、転出、住民票だけでもやってほ

しい。特に月末、月初。会社休まないといけない。④今回のアンケートですが、具体的に

今までどのようなことやってきたのかわかりません。付属資料を QR コードとかで見える

ようにしないと答えられません。何をやってきた上でこれからこうしたい、という形にし

ないと、とても抽象的で解らない。 

３ １ ６ 安心･安全で住環境が良く、緑豊かで人に優しく尚且つ活気のあるまちづくりをめざして欲しい。 

３ １ ６ 
交差点で右折車があるとすぐに渋滞。右折車線があれば渋滞解消し、時間のむだがなくイ

ライラによる事故も少なく、燃料消費も少なく全て OK。地球温暖化対策にもなる。 

３ １   

く安全で快適な道路環境の保全〉として、幅広い歩道と車道の確保をお願いします。自転

車が走行するには道幅が十分でない箇所が多く散見されます。交通事故の原因になりかね

ないです。宜しくお願いします。 

３ １   

河川の氾濫対策や狭い歩道の拡充や、ひび割れのある道の補修や補強等をして頂けますと

有難いです。そして、此からも緑豊かな町造りをお願い致します。職員の方々、いつも丁

寧な対応を有難うございます。アンケートの投函か遅れ、お手数おかけしました。 

３ １   

環状線利用して、堀兼の森、奥富の農地、柏原の智光山周辺、入間基地、入曽の駅前等を

基点としてのスーパー、公園、ゆうえんち、スポーツセンター等を分散型に作り、市内全

域を巡れる街づくりはどうですか? 

３ １   

公共下水首の整備については、他市に隣接している地域にも力を入れていただきたい。道

路環境の保全と整備・入曽駅、狭山市駅周辺の開発だけが狭山市の未来へむけての展望で

しょうか。視野を広げていただきたい。公園に樹木が多すぎるのでは(智光山公園、赤坂

の森公園） 

３ １   

消火器 1 本で手元の火災を 確実に消し止めた実績・経験を持つ人を確実に増やしておく

努力を怠るべきでないだろう。消火の実践は男性にも女性にも （特に若年層を含めて）

年齢を問わず必要と考える。てんぷら油火災などの消火バリエーションを増やし、途中で

中断したりせず、扱ったことのない人を見つけ消火を実践する努力を自治体に義務図ける

べきだ。これを可能にするために効果の高い消火器を安く手に入れ維持する方法を国にや

らせるべきだ。 

３ １   

青柳の青下地区から堀兼小学校に通う息子を持つ親です。現在、1 年生の息子は小学校ま

で約 3.3km、片道 1 時間かけて登下校しています。登校は集団登校ですが、下校は学年ご

とで、日によっては一人で下校という日もあります。夫も 40 年前、同校に 1 時間歩いて

通っていましたが、当時は、子供の数も多く、一人で帰ることはほぼ皆無でした。また、

現在は異常気象の影響からか、気温も高く、突然のゲリラ豪雨や雷雨など、昔とは大きく

生活環境が変化しているのに、通学制度は 40 年前と全く変わっていません。下校時だけ

でも、区間を決め、有料でも構わないので循環バス等の活用を検討していただけたら幸い

です。長文失礼しました。よろしくお願いします。 

３ １   

歩道を確保してほしい。そして、台北市のように歩道の段差をなくしてほしい。SDGs を

考えているなら、車より自転車を推進し、自転車道を整備してほしい。駐輪場を使いやす

く、安くしてほしい（某区より高い）。車優先ではなく歩行者にも優しい街にしてほし

い。歩行者の歩く場所は側溝や凸凹道ばかり。駅前の禁煙地域での喫煙の取り締まりをし

てほしい。 
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施策分野 
回答内容 

① ② ③ 

３ ２ １ 

・基地の騒音がひどく、オンライン授業やリモートワークに支障があるので、飛行ルート

や頻度について、市から申し入れてほしい。昔からここに家があり 10 年住んでいるが

年々ひどくなっているように感じる。市のホームページにも基地についてどこに相談すれ

よいか分かりやすく示してほしい。・コロナ禍での市役所からの通知(ワクチンや給付金)

や手続きがとてもスムーズで早く、ありがたかった。・同居の祖母や近所の高齢者の人々

は、狭山の端にある南入曽のバスが少なく、車や自転車を手放せずにいるので、ケガが心

配。オンデマンドバスなど導入してほしい。・入曽駅が改修で遠くなること、自転車の西

口の置き場がとても遠くなってしまったことが非常に不便。学校帰りが夜になった時、防

犯上、どうしても自転車で帰りたいが(徒歩は怖い)、置き場が遠く、しかも暗いので利用

していない。駅整備にあたって女性の防犯面の不安を考慮してほしい。今は有料の置き場

を使っているが、それなりの出費になる。空きがないことも多々。今まで、何もない入曽

の魅力は自転車置き場が無料で駅に近いことだと思ってきたので、生活が不便になったと

感じている。・なにか狭山のためになる活動に参加したい気持ちはあるが、南入曽が市役

所や中心街から遠いためか、何ができるのかあまり分からず、ぜひ周知してほしい。こう

したアンケートも狭山に関心をもつきっかけになった。・県外に通う大学生(私は大学院

生)の交流機会が欲しい。出身が狭山でない若者には孤独を感じる人も多いのでは... 

３ ２ ６ 

バスの本数が少ない。小児科が少ない。発熱外来できる病院も少ないので所沢まで行って

いる。年配者のドライバーが多すぎる。反応が遅かったり、道のど真ん中を走ったり、危

険な運転をしている年配者が多い。そのせいで子供たちの登下校が心配。 

３ ２ ６ 

近くの不老川が整備されましたので安心しております。関係各位の皆様に感謝申上げま

す。一緒に働いてる方の１歳半になるお子様が具合悪くなると、わざわざ川越まで預けに

行かれるので、どうにかしてあげられたらと、いつも思ってます。狭山市には、ないらし

いですから。ココスやくら寿司が閉店してしまい、近くに孫たちと一緒に食事をする場所

がなくなり残念です。 

３ ２ ６ 
不要な道路工事をしないで欲しい。道幅を広げると交通量が増えて危険。ガン検診は毎年

受診したい。ゴミの収集日を増して欲しい。もっと良いごみ焼却施設を作って欲しい。 

３ ２ ６ 

堀兼地区に住んでいますが、とにかく交通の便が悪いです。バス停まで歩いて１５分。近

所は高齢もしくは自分よりも年上の方ばかりです。母は脚力が弱くバス停まで歩くのも難

しいです。車がなくては生活出来ない地域です。オンデマンドバスが運行されるようにな

りましたが、予定が合わない時もあり、申し込み手続き等も複雑で同居している母は 1 人

で手続きすることも出来ませんでした。私はまだ自分で運転して、どこへでも行けます

が、自分が高齢になったら、食料品の買い物、銀行等も車意外で行くことのできない地域

です。高齢の母は自力で外出することが難しく 1 日のほとんどを他の方と接することなく

1 人で過ごしています。これから高齢化も進み、私達夫婦には子供がいませんので、同居

し面倒をみる人もいません。間違いなく世間から孤立し、生活もままならなくなるかと。

そんな場所にいつまでも住み続けたいとは思いません。経済的に余裕があるのであれば、

何でもお金で解決できます。タクシーだって気軽に乗れます。でもそうでない人もいま

す。どうかお願いです。私達夫婦が老後も住みたいと思える様、堀兼地区の交通の不便さ

を改善して下さい。 

３ ２   
・狭山市は、歩道が片側のみが多く安全性にかける。道路が凹凸と悪い。特に堀兼地区 

市として行っている介護助助成金についてなぜ個人では申請ができないか。 

３ ２   

交通整備に力を入れてほしいです。私が住んでいる地域には高齢者が多く、身体障害をお

持ちの方は、少し不便なのではないかと感じております。バスの運行を増やしても良いと

思います。入曽のまちづくりが進められていますが、入曽駅西口の駐輪場が無くなってか

ら大変不便になりました。自転車を無料で停められる場所ができると、とてもありがたい

です。市民の声が少しでも届きますように。自転車は左側通行車道を走ることが原則かと

思いますが、右側を平気で走っている方がとても多いです。自転車の交通安全の声掛けを

増やしても良いと思います。 
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施策分野 
回答内容 

① ② ③ 

３ ２   
自転車や徒歩の為の道路が不十分で、子供達が危険だと思う。特に高齢者の車が増加した

為、危険な場面が度々ある。高齢者にこそ交通ルールを教える機会が必要。 

３ ２   
少子高齢のもと、入曽駅前の整備は、税金のムダなんじゃないかな?本田技研がよりいへ

移転したのも、わからない。飯能、日高、入間と合ぺいしていきましょう!! 

３ ２   新狭山駅周辺や線路沿いの受動喫煙者の取り締まり強化 特に朝の出勤時大変迷惑 

３ ２   
道路がとても悪く、せまく、歩道もせまく、車いすやつえで歩いてもとてもこわく感じま

す。早く道路を広げて歩きやすくしてほしいです。 

３ ２   道路が狭く高齢者の歩行、運転、自転車が危険。 

３ ２   

道路に青いゾーンの自転車専用レーンがある道があるがその専用レーンをもっとたくさん

の道にできるよう増やしてほしい。縁石のある部分は、できればガードレールの様な物に

なるとより安全でいい。 

３ ２   
入曽駅周辺の改善に供なって、バスの路線を増やしてほしいです。また、小児科がどこも

混んでいるので、病院が増えるとうれしいです。 

３ ２   

入曽駅前の再開発を円滑に進めてほしい、駅周辺の道路の整備、(特に駅南側踏切周辺)も

行ってほしい。近所の人がみな高齢者となっているので安全に暮らせるような制度(見ま

もり？）があるとよいですね. 

３ ２   

問 18 の公園ですが、近くに児童公園は多いけれど、髙令者（のみならず）がゆっくり、

樹々や花を楽しみながら休める公園がないと思います。道路ですが、バスや車の多いアス

ファルトのデコボコが補正されずにあるので先日つまずいて転んでひざに傷ができてしま

いました。車の多い道の歩道の狭いところも危険に思います。 

３ ４ １ 

コーセーの通りの自転車専用レーンを入曽駅前通りに続けてほしい。市内スーパー等の商

業施設に茶の花号を周回してほしい（老人が一人でも買物できるよう）。不老荘のカラオ

ケ復帰を願う! 

３ ４ ２ 

小子高齢者に対して、長期的考えるべき。狭山台団地ほかの今後の将来像、これには商業

の活性化と交通インフラは絶対的に必要。スマートシティとかもあるが、こう言った準備

がどれだけされているのか？都市計画はどうなっているのか、どうすべきかどれだけの職

員が理解しているのか、将来の狭山の事を考えているのか？私は不動産関連の会社です

が、狭山だけではなく本当にそう思う。例えば商業地域の指定がされているがどれだけ定

義をしっているのか？新狭山の小松ゼノアの跡地開発もそうだ、商業地域なのに戸建が建

ち並び、勿論景気にも左右されるが人口を増やす工夫がされていたのか？条例などで建築

条件をつけるとか。これからマンションの老朽化においてもただでさえ事業化が難しい狭

山市でマンションの建て替えが出来るのか？これには容積緩和や再開発など今から考えて

準備をする必要がある、またせっかく都心から比較的近い都市だが西武新宿線は酷すぎ

る、行政としても本気でスピードアップや交通の利便性を高められなければ、今いる住民

も転出するだろう、地域のバスも同じ、今やらなければ死んでしまうと思う。自然豊かな

狭山市に住み続けられるよう宜しくお願いします 

３ ４ ６ 

駅前の整備、西武バスの本数増加、うちの近くは１時間に一本なので流石に少なすぎる。

駅から遠いので、雨の日など大学に行きたくてもバスが使い物にならない。夜もタクシー

も通らないよ。加えて、駅前の有料駐輪場も使えない。最近値上がりして、高いし、チャ

リを２つ並べようとすると、サドルが当たって並べられない。普通に設計者バカだから教

えて欲しいです。あとスーパー、コンビニ少ないよ。入曽駅は交通量多いんだから、道広

くして。車ちょっと危ないよね。あと都市開発ね。サウナや映画館など娯楽施設もない。

若者を集めるようなことしないと、どんどん街の活性が劣っていくと思います。狭山市は

好きだけど、いい街だとは思わないので、多くの人が住みやすいと感じるように街づくり

を頑張ってください。やることは多いので大変だと思いますが、とにかくバスの件と、有

料駐輪場の件は早急に。そうしないと僕のような優秀な人材がいなくなります。宜しくお

願いします。 
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施策分野 
回答内容 

① ② ③ 

３ ４ ６ 

渋滞が酷いのと歩道の整備。駅や公園などで個人商店や飲食店等のバザーやフリマの開

催。国内外有名企業誘致。ニコニコテラスの充実。(オシャレな個人店の出店やキッチン

カー等)。在日外国人とのコミュニケーションを取れる機会がほしい。荒れた空き家や畑

の有効活用。石心会病院前の道路の拡張整備と空き畑の有効活用。 

３ ４   

・子どもから高齢者まで安心して歩ける歩道の整備・暗い道、ガタガタデコボコ道の解

消・企業が協同で街造りをして欲しい・お茶もある自然もある、でも素敵な商業施設がな

い、・県外から来たいと思える魅力ある街、活気ある市に!!人口増加!!のためによろしく

お願いします。 

３ ４   

まだまだ歩道の狭い所が多くあります。自転車に怖くて、乗れません。又、スーパー等で

もあればわざわざ市外に出掛けなくても済むのですが。市内のスーパーも遠いです。市外

の方が近くにありますから!!バスの本数も少ないし、といっても来る人も少ないですか

ら、仕方ないですネ。 

３ ４   
市内に住んで、市内で働く事が出来るまちづくりを。駅から遠い地域の改善をしてほし

い。 

３ ４   道路等の整備、ショッピングモールの充実 

３ ４   
入間基地と共同して空に近いまちづくりを行う。航空ファンにアクセスのよい場所として

アピール、周辺整備を行う。 

３ ５ ６ 

交通機関が不便(西武池袋線方向への交通機関がない)・子育てで子供達が安心して遊べる

場所がない。・小学校、中学校までの距離が遠すぎる、(自転車道の整備と自転通学の客

認）市が何をどうしてるのかの情報、PR が我々に伝わってこない。 

３ ５   
・公園をもっと増やすべき(入間市や所沢市のような大きい公園)。広い歩道を作るべき。

入曽駅西口を発展させるべき。教育への意識が低すぎる 

３ ５   

・道路の整備を充実させてほしい。安心して歩行者が歩け、運転手側から死角の少ないよ

うな道路だと良いと思います。・子育て支援の充実も期待しています。沢山の子供で活気

のあるまちになっていってほしいです。 

３ ５   

エスカレーターが少なすぎる(駅周辺に)。武道館に弓道場を併設してほしい。狭山市駅東

口にパチンコ店やコンビニ(店舗ならよいが)は不要。祇園に飲食店(汚らしい)が多く、通

行しづらい見るのも不快。 

３ ５   

広い公園に、ボール遊びのできる部分を作ってみてもいいと思います（ネットをはった

り、やわらかいボールでと決めて）市でやれる事ではないかもしれないんですが、小学校

の担任の先生を 2 人体制でやれたら良いと思います。 

３ ５   

子どもの登下校の際の道路の危険な箇所が目立ちます。今後改善していただけたらと思い

ます。子どもが遊ぶ公園で、雑草が伸びていることがよくあります。早めの駆除をお願い

したいです。 

３ ６ １ 

駅前のみが開発されている印象。狭山市駅前のバイク駐輪場が分かりにくい。夜間の治安

が悪い。狭山市駅前商店街が、道幅が狭い上自転車の通行も多い為、徒歩で歩きづらい。

市内バスの路線が偏っているように思う(仕方ないけど)公共交通機関で行きたい所に行く

為に、狭山市駅を経由して遠回りする必要がある。 

また、少し大通りを離れてしまうと街灯が極端に少なくなり、夜道を歩くのを不安に思

う。夜間、公園で大騒ぎしたりしている外国人が不安。日中も、自転車で横に広がって通

行していたり。通りすがりに肩を叩かれたり(※向こうはジョークのつもりかもしれない

が、初対面・通りすがりで普通に暴力。相手は自転車で、私は徒歩で、殴られたのかって

くらい痛かったし、痣になった。)怖い。全員がそうではないのは分かるけど、それにし

たってポイ捨ても騒音もモラルも酷い。外国人支援？交流推進？それよりも前に治安維

持、郷に入りては郷に従えを周知させてほしい。生まれてからずっと住んでて、愛着も住

みやすさも感じてきたが、ここ数年で一気に治安が悪くなったように思う。長生きしたい

と思えない。 
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施策分野 
回答内容 

① ② ③ 

３ ６ １ 

入曽駅へ近くの駐輪場が閉鎖され、自治会館横に作られましたが駅から遠くなったので不

便になりました。入間小跡地にはイオン出来るようで開発が進められていますが、今ても

渋滞が多い場所なので、店が出来た後、更に渋滞が悪化しそうで心配です。元のままがよ

かったです。また、畑や林が宅地になり減っていくのが残念です。 

３ ６ ２ 

駅前のデザインとても良いと思う。しかし、看板が見た目の質をぐっとおとしている。看

板や商店ののぼりがきたない。規制か必要だ。駐停車スペースが足りない。子育て支援の

拠点の施設が非常に安上りに出来ている。遊具も足りない。子育て支援金を出すより、ま

ずは環境を整えて。 

３ ６ ４ 

①買い物難民対策をしてほしい。（イオンが始めているが、争奪戦となっている） ②道

路を引き、大型ショッピングモールを誘致して欲しい ③狭山は、所沢への通り道で、渋

滞が多いので、もっと迂回路を作って欲しい ④狭山市駅西口の送迎用の車のレーンを作

って欲しい ⑤帰って寝るだけの街になっているので、娯楽が欲しい ⑥狭山市駅西口駅

前に、公民館ではなくショッピングできるビルが欲しい（以前のステーションビル時代の

方がよかった） 

３ ６ ４ 

20 年以上前に越して来た頃の方が駅ビルなども今より使いやすく店舗も入っていた。飲

食店も少なく、衣料品などもほとんど市外に出ないと手に入らなくなりました。バス便も

どんどん少なくなり、駅についてから、自宅までかなりの時間を要するよりになり不便さ

は増しています。せっかくのスカイテラス・SATY 跡地も目新しい SHOP もなく少し残念で

す。他からも狭山市に足を運んで来たくなるような、まちづくりを期待したいです。 

３ ６ ４ 

ここ 10 年くらいの間に夫の仕事の関係で東京都(千代田区渋谷区文京区北区ノ王子市で暮

らす機会がありました、都内の交通の便が良いところは狭山市は敵いませんが、生活する

という面では勝っていると感じました、スーパーの店舗数や広さ、ホームセンターや電気

屋(家電量販店)100 円均一店等、ドラッグストア、コンビニ等、駐車場が完備されてい

て、買物がしやすいです。狭山市を外から見るといい面はたくさんあると感じました。し

かし、道路の整備はまだまだ力を入れる必要があると思います（主に市道）。私が暮らし

ている入曽では、車道と歩道の境が縁石のみという場所がたくさんあります。ひと昔前に

比べて交通量が増え、大型の車が走るようになり、危険性が増しているように感じます。

せめて、交通量の多いところは片側だけでもガードレールを設置してほしいです。通学路

が怖すぎです。 

３ ６ ４ 

これからも住みやすい街作りを目指してほしいです。また、市の魅力をもっと発信すべき

だと思う。観光スポットなど近隣市町村より目立たない感じ。おりぴぃももっと推したら

よいのにと思う。 

３ ６ ５ 

近隣市町との連携はダイアプランで、ある程度できているかと思いますが、学区について

は、あまり考えられていないと感じています。EX)白エイ隊「カン舎の子は、すぐ近くに

入マのトヨ小があるのに市が違うという理由で、あんなに遠くの入マ川小まで通学してい

ます。また、このマンションも、すぐ近くに入マ川東小があるのに遠い入マ川小まで行っ

ています。子ども達がどれ程辛い思いをして遠くまで通っているのか理解されていないの

か疑問です。いろんな角度からまちづくりにとりくむことは、必要だと考えますが、夢の

ようなことを始めようとする前に今、現実に問題に直面していることを改善するところか

ら始めていってほしいと切に願っています。 

３ ６ ５ 

空き地があれば直ぐ新築住宅が建ってしまう。古い住宅はそのままで朽ちてほったまま放

置。賃貸住宅も古く家賃も高い。空き家等、市で買い取り、リノベーションして貸出すよ

うな事は出来ないか。学校開放もなく、近所の子供がアパート等の駐車場で遊んでおり、

住民トラブルが起きたりしている、子供の遊び場として公園等を増やせないでしようか。 

３ ６ ７ 

入間川の河川敷中央公園の駐車場を、市民が利用できる有料キャンプ場にできないでしょ

うか。（富士見市びん沼自然公園のように）市民サービスだけでなく、施設管理で雇用創

出にもなると思うので、狭山市の土地の利活用の推進を期待します。 
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施策分野 
回答内容 

① ② ③ 

３ ６   

狭山台交番前の交差点。交差点が崩れた台形形状なのですが、横断歩道が斜めに描かれて

いるため、距離が長い。そのため、老人が横断する時はほぼ間に合ってない。合わせてと

ても危ない。断歩道は最短距離で書くようにしてほしい。合わせて、できるなら交差点の

信号形式をスクランブル交差点にしてほしい。狭山台交番周辺の歩道の線。自転車と歩行

者を分けるラインがいつのまにか描かれるようになった。その線ができる前は、自転車と

歩行者がうまく共存していたが、ラインで分けたことで、自転車が我が物顔で速度を出す

ようになった。また、譲らない、上手くできないステレオタイプの人間は歩行者を轢こう

とする勢いの場面に遭遇するようになりとても危険な街になった。 

３ ６   

・(堀兼地区)街灯が殆ど無く、抜け道で利用できる為 30km 道路をみな 50~60km（夜間は

70～80km ぐらいで走行。）通学路もあり、よく怖い思いをしています。安全対策をして

欲しい。安全対策して欲しい。・道路に大きくはみ出して除草剤等まくので、(農薬も)農

家の方々に注意喚起のチラシ希望 とにかく住みづらいと近所で話しています。 

３ ６   

・私が住んでいる入増地区では道路幅が狭く、車両通行帯と歩道が不充分な幅で通行しづ

らさを感じる。・入曽駅開発で、カーシアターの案が出ていたようですが私個人としまし

ては、必要ではないと思い、そのかわり映画館の方が良いのではと存じます。 

３ ６   ・道踏が渋帯しやすい。・ゴミの捨て方が東京よりメンドクサイ。 

３ ６   ・道路の歩道を大きくして欲しい・防災無線が聞こえづらい・水道水がカルキ臭い。 

３ ６   

16 号などは歩道も整備されてますが、16 号につながる道は、危険で、通学路にもなって

おり、その時間帯は車やバイク、自転車歩行者と怖いと感じます。その辺も交通整備をし

ていただけると子供がいても安心できます。 

３ ６   

①登下校時の道路の通行制限をしてほしい②以前も申し上げましたが、垣根(道路活い)の

整備。子供の身長丈だと垣根と同じ高さで、子供の横断歩道での横断が感知しづらい。つ

つじ野の外観がと言われましたが、外観と子供の安全、どちらが優先でしょうか。③通り

抜けしてほしくない道路は子供達の通学路だからです。見まもり隊やボランティアまかせ

にせず通行制限してください。④外灯が暗すぎる。暗すぎる場所には犯罪が多い。安心し

て暮らせる外灯の整備を。 

３ ６   

30 年以上狭山で暮していて不便をかんじることはそこまで感じず。しいて言えば駅から

離れているためバスなどをもう少し便利なルートがあると良いと思います。図書館などで

Wifi が使えたりネットで調べものができるようになると便利だと思います。智光山公園

以外にも泊まりでキャンプが出来る場所を作ってほしい。車がなくても買い物しやすい環

境を整えてほしいです。映画館が欲しいです。 

３ ６   

あれもこれもは難しいので、交通安全/事故防止/啓蒙(特に自転車)と、空き家周辺の植木

や道路整備にもう少し人手を割いて欲しい。道路に植木が茂って出っ張った空き家が増え

ている。稲荷山サピオのような施設の数を増やして欲しい。狭山台団地の空き家数を把握

して活用を考えて欲しい。あそこはまもなくスラム(不具合の温床)になるでしょう。たっ

た 30 年足らずの命で、その役目を終えてしまった。住基カードで懲りもせず、またぞろ

マイナカードに人手と金をジャブジャブ使うのは止めて欲しい。今からでも遅くないので

廃止して欲しい。 

３ ６   コロナ以降電車の本数が減って不便になった。 

３ ６   コンビニ・スーパーを増やして欲しいです 

３ ６   
スーパーやファミレスが少なくなっていて不便。狭山中央病院やキャッツアイもなくなっ

たしさびれていっている印象が強いので、なんとか活気のある街という印象にしてほしい 

３ ６   
ポストが少ない。交番がもう少しあった方が安心できる。入間川の周辺の整備。道路も歩

きにくい 

３ ６   
もう少しスーパーや、薬局など、徒歩や自転車ですぐに行けるかたちにする。街灯が少な

く危ない街。 

３ ６   
安全に暮らせる町へ努力していってください。観光は無理だと思う。ベッドタウンに近い

と思う。今住んでいる人たちにいい街と思ってもらえる街にしてもらいたい。 
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施策分野 
回答内容 

① ② ③ 

３ ６   
雨水が市道から私道へ 何度が Tel しても何もしてくれないその後何も連絡なし こんな

狭山市でいいのか?まちづくりより個人の意見に耳をかたむけてほしい、 

３ ６   駅(狭山市)のタクシー降車場所の再検討。ロータリーの不便な所、大変不便です。 

３ ６   
駅周辺には、スーパーや施設は沢山できるが、橋を越えた広瀬台方向には高齢者が多いの

に近くにスーパーは少なく不便。橋が渋滞するので、買い物するのも大変です。 

３ ６   

駅周辺は一番にぎわっている場所が公共施設が入りさびれてる気がする。ホンダのあと地

等うまく活用してほしい。狭山市駅から入曽間のバスの運行を考えてほしい長距離の移動

ができない高齢者にとって不便。 

３ ６   

家の近くに稲荷山公園駅方面にいける階段があり、駅を利用した帰りはそこを通るのです

が、夜になるととても暗く、周りが雑木林なので動物や不審者がいそうで怖いです。 

もう少し灯りがあると通りやすいです。 

３ ６   

街灯が少ないため、夜道が暗くて通りにくい箇所が多すぎるように感じます。会社でも、

帰りにスマホライトを使用しなければ歩けない道があると聞きます。安全に通れる道を増

やしてほしいです。 

３ ６   
狭山環状道路や白髪神社付近の道路が常に渋滞しているので、早急に対応して頂きたい。

柏原地区にスーパーがない為、これから迎える超高齢社会に向け、是非誘致して下さい。 

３ ６   

狭山市で生活をしていて、日常不便を感じる事はほとんどありません。静かで住みやすい

街という認識でいます。しかし、道路整備がいまだ改善されていない。特定の幹線道路が

すぐ渋滞するのはいつもの事、住宅地内を抜け道として利用する車も多く、せまい道を通

られると少々困ってしまう事もあります。渋滞の無い街を作って欲しいです。 

３ ６   

狭山市は交通の利便性が非常に悪いと感じる。年齢で免許を返納したものの、その不便さ

を痛感。現在、足となるのは自転車とバスだが、歩道は狭く、自転車専用レーンはほぼ無

いに等しい。茶の花バス調べたが、ルートも時間も不便。西武バスの高齢者の乗車状況把

握すべき。超高齢者がシルバーカー押したり、杖ついてバスに乗り込む頻度の多いこと。

高齢者が多いこの時代に、高齢者に優しくはないと感じる。ここからは都内に通勤する家

族の意見。コロナが始まってから西武バスの本数が顕著に減便。5 類になった今も本数は

少ないまま。市役所前の大通りがいつも混雑。通常なら駅まで 12 から 13 分で到着するも

のが、朝の時間帯、雨の時には 2 倍、酷い時には 3 倍の時間が掛かる。深夜バスは前倒し

され、遅くなればタクシーを使う他ない。ヘトヘトになるまで働いて、税金収めている

が、ビジネスマンには住みづらい町。交通の利便性、早急になんとかしていただきたい。 

３ ６   狭山市駅、入曽駅の無料自転車駐輪場を整備してほしい。通学路を安全にしてほしい。 

３ ６   

狭山台団地からココス狭山台に行く横断歩道の信号がすぐに点滅して老人の方がわたれず

途中で動けなくなってたりするので、すこし長目に設定してほしい（わたれるように）こ

の交差点は、トヨタ埼玉方面からくる自動車が左折するとき歩行者にあまり注意をはらっ

てない感じがする 

３ ６   
空き家が沢山あるのに空き家バンクがないのが残念です。空き家を安価で購入したい若年

層は多いと思います。通勤時間帯の自転車や歩行者による無茶な横断などが多いです。 

３ ６   
計画的なまちづくり。自然を残した大きな公園が欲しい。歩道のある歩きやすい道路を増

やしてほしい。路線バスのダイヤの充実。 

３ ６   

県道 50 号、飲食店が少なすぎて、中古車店が多く片寄り過ぎで、スーパーも欲しい。こ

ちらに越してきて、25 年程経ちますか、入曽駅徒歩 20 分以上の距離なのにバス停留所が

なく、車が手放せない。県道 50 号、南入曽の方の自転車レーンがなく、乗りにくいので

安全に乗れるレーンを作ってほしい。 

３ ６   
交通の便が悪く、高齢になっても車の運転が必要とされている為、他の場所に移住したい

です。 

３ ６   公園の広さに対して駐車場が狭い。柏原はタクシーが呼べず不便。 

３ ６   
工業団地で商業施設がないのと、公共交通が充実していないため今後生活して行くのに不

安です。 



54 

施策分野 
回答内容 

① ② ③ 

３ ６   

今年になって狭山市に引越してきました。公園等自然に触れられる場所が近くにあること

や、商業施設が充実していることが決め手となり移住を決めました。しかし、近隣の所沢

市、ふじみ野市に実家や職場があるのですが、そちらと比べると道路の整備が進んでいな

い印象で、とても移動しづらく思っています。特に現在生活している狭山地区では道路が

細く、歩道が無い道ばかりでベビーカーが全く使えていません。道が細いわりに車や自転

車の交通量があり、乳児の娘を抱えながら何度も冷や冷やしたことがあります。私は車も

運転しますが、道を走っている際に自転車とすれ違う際は道が細いためかなり怖いです。

住宅が多く道路の整備がしづらい状況は窺えますが、ベビーカーさえ使えない、安心して

子どもと移動できない環境は少し残念であり、長く住み続けることに不安を感じます。 

３ ６   
市内が暗く、コーナーミラーが無用な所を向いている。道路の水銀タイプの街路灯が切れ

ている所が多く、早急の対策が必要。メンテナンスしないなら LED タイプに交換しては? 

３ ６   

私が住む地区は公園が少なく子供達が遊ぶ所が少ないです。子育てしやすい街づくりのた

めに整備していただきたいです。西口に出来た商業ビルは空きも多く無印良品といった店

などが入れば買い物に行きたいですが現状では利用する機会がありません。 

３ ６   
自転車が走りやすくして欲しい。ルールをわかりやすく書いたものを配る。お年寄りにも

講習などして欲しい(右側の車道を走行したり、自転車に乗って犬の散歩など困ってます) 

３ ６   
車側の道路は頻繁に舗装工事しているのに、歩行者側はガタガタのままなのはどうしてな

のかと不思議に思っています。歩行者に優しい街にして欲しいです。 

３ ６   
車道、線路沿いへの不法投棄が目立つので、より罰則を重くして、カメラを設置するなで

しても良いと思う。 

３ ６   

車道の脇や公園の草がボーボーな時があり、もっと定期的に切ってほしいです。車道の脇

の草がボーボーだと、車が見えづらく事故にもつながります。有料道路→無料道路にな

り、混雑で不便になりました。 

３ ６   
首都圏ニュースなどを観ていると埼玉(狭山)は各方面で遅れていると感じます。他所から

来た人は道路が狭いと感じています。農道でしたからね。拡幅整備お願いします(入曽) 

３ ６   住宅事情で仕方ないが、狭い道路で行き止まりの場所が多い所があるのにびっくりした。 

３ ６   

新狭山駅周辺は買い物する場や商業施設が無くて不便な為にぎわっていない。東三ツ木辺

りは公園が全く無く、家やマンションだけがどんどん増えていく。家族層が増えていくに

あたり、商業施設や公園等の遊び場は増やすべき。また、カーブミラーの設置等の道路状

況もみなおすべき。 

３ ６   深夜の 16 号?の騒音が気になります。治安も悪く感じるし大きな事故が起こりそうです。 

３ ６   

線路付近の渋滞を緩和してほしい。アンダーパスを作って欲しい狭山の地区放送が聞こえ

づらいため Twitter でも更新して欲しい。この間の訓練の地震速報の音は訓練とはいえ厄

介なので Twitter で前もって知りたい。 

３ ６   
通学路の充実。川越~入間線の拡張。入曽駅早期整備を望む。駅に駐車スペース(短時間)

がほしい 

３ ６   東中跡地を早めに、どうするか発表して欲しい。狭山台から新狭山駅への路線バスの増発。  

３ ６   道路を自転車で通行しやすくしてほしい。ゴミを個別(戸別)回収にしてほしい。公園が少ない  

３ ６   

道路整備を、すぐにしてもらいたい。特に、通学路で危険な横断歩直があります。子供達

が安全に通学の出来る道路にしてほしい。車を運転する人達の信号に対する認識も低いと

思います。 

３ ６   

道路特に小学生の通学路を整備してほしいまがりくねった道を大型車が走り、脇の歩行者

用の棚の無い道を小学生が通っているのか大変恐いです。老人が自転車で走っているのも

希険だと思います 

３ ６   

南入曽で床下浸水被害があった事で公園を作ったという事を聞いたのですが全然変わらず

雨が降ると心配する人がいる人を知っています。「いみ」が分かる事をしてほしいです。

広報があるならそこにアンケート用紙を用いて市にしてほしい事聞いたらいいと思いま

す。そこで市民税が上がったらこういう事で上がりますと言ったらなおいいと思います。 
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施策分野 
回答内容 

① ② ③ 

３ ６   

入間市と連携して河川の改修工事を実施しているが工事中なのか終了のか不明。コロナの

接種案内が来たが自宅周辺の医院はすでに満杯で遠くの知らない医院でする事となった。

狭山市水野への周知に遅れや時差があるのだろうか。交通安全の PR 車が来るが走るのが

速く、何を伝えたいのが主旨が伝わらない。市役所や公民館を時々使用しているが、職員

の方々は皆さんが親切で心強く感じている。感謝しているので皆様にお伝えください。 

３ ６   
入曽の都市計画はいいのですが、道路の整備がされてなくて不安です。渋滞で生活が不便

にならないように、道路の整備もお願いしたいです。 

３ ６   

入曽駅が移動すると聞いたんですが、水野の人達は遠くなり不満・反対です。そのまま改

札にも行けないみたいですね。階段上がってまた下がってとか、今までより時間がかかっ

て朝とか今以上に早く出なければならないとか有り得ません。全然市民の為になってない

物作らないで下さい。市民が困る物作らないで下さい、と声を上げても変わらないんでし

ょうね...。水野の人達が遠回りすること無く駅に行けるようにして下さい。端っこにも

改札を付けてくれるとか？何か考えて下さい。お願いします。無理でしょうが...新所沢

と入曽の間に駅作ってくれたらと思ってます。入曽にはイオンとか洒落た物はいりませ

ん。今のままがいいです。ヤオコーで十分です。これ以上混むのは困ります 

３ ６   入曽駅の開発をするにあたり周辺の交通事情がどうなるか？入間市に行く道路が混みすぎ。  

３ ６   入曽駅の周辺整備は、現在の乗り降り口も残してほしい。 

３ ６   
入曽駅の駐輪場が遠くなりとても不便。別にドライブインシアターいらない。道路が混雑

しやすい。発砲事件があったので怖い。 

３ ６   

入曽駅周辺の整備をしていただけるのも有難いのですが子どもを安全に遊ばせられる施設

や公園がもっと増えてくれたら嬉しい。車通りの多い道でも歩道が狭く、ガードレールも

ないような所が多いので道の整備もしていただけるともっと子育てがしやすくなるのにな

と思います。小さい子がいても安心して遊びに行ける街づくり、よろしくお願いします。 

３ ６   

入曽駅周辺整備実施していただきありがとうございます。便利になると期待してます。要

望としては、A コープ交差点に手押し信号をつけていただけると学校に通う子供達も安心

して渡れると思います。ぜひお願いしたいです。 

３ ６   

畑道とか補装にして欲しい。大通りばかりしないで砂利道を舗装にして欲しい。所沢は皆

舗装になっていて羨ましい。洗車して来てもそこを通ると砂ぼこりでまっ黒になる。大雨

が降ると砂利石が下の道路に沢山流れて来る。上の畑から。質問が多すぎる。この前 10

月にも土地･建物の調査、統計局からアンケートが来た。地域の係の人が２回も来た。 

３ ６   

堀兼の服部スタンドから新狭山への道幅が狭まく歩道が有っても無い状態、早急な対応

を。臨時職員及びシルバーの物損事故の発生時、働く人が自己負担している。狭山市･シ

ルバーの労働規約の改善を、お願いします。働く人を守ってほしい。 

３ ７ ６ 

狭山市駅周辺整備事業が失敗している。狭山市駅に魅力がない。入曽駅も同様の結果が待

っている。もっと市民の直接の声を聞くべき。みんなの税金。市民の声をもっともっと聞

いて下さい。知らないことが多い。もっと PR してほしい。ホームページの改善が必要。 

３ ７   

①私は市内に生活して 30 年以上となりますが、新たな団地造成を計画する際に残念なこ

とは新しい団地の道路と既存の道路との間に計画した道路網を用意していない極めて残念

な状況にある。昭和 60 年には新団地エリアと既存の道路との間に計画した道路が用意(計

画)していなければ国は許可してないとの認識はもっているつもりですが、市内の多くの

団地造成における、団地内道路と既存の道路との間に不合理な状態が続いています。市の

道路整備課が大変苦慮している様が良く分かります。その為、優先的に当問題に対しての

改善案を用意し、地元自治会と協議して機能性のある道路網を用意してほしい。②当市の

最大の弱点は｢市街化調整区域｣という名の開発規制区域が 70％近く市全体に占めている

現状があると聞いております。当区域を変える努力は大変であること承知しております

が、そのエリアの中で｢必要｣(公共性の高い)とされる開発地区がある場合、市街化区域に

もっていく努力が市長も含めて鋭意努力していただく事は、市民の私達も含めて協力し合

って、その方向にもっていく事を願わずにはいられません。強く強く希望する者です。 
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施策分野 
回答内容 

① ② ③ 

３ ７   

まちづくりについてというより、このアンケートについてではありますが、充実希望度の

回答欄に『力を入れなくても良い』という言葉を使うのは語弊を生む可能性があるかと思

います。見ていてあまりいい気持ちはしませんでした。 

３ ７   

新狭山駅周辺商店街、ホンダ山工場の今後など、新狭山堀鎌地区の整備、活性化を行って

ほしい。個人的には小学校の新挟山駅の脇にある踏切とその道路が通学路になってるか極

めて危険、子供が事故にあう前に安全対策を考えいただきたい。 

３ ７   

人口減少、高齢化が進むので、行政の役割は重要だと思う。例えば路線バスもどんどんへ

っていくし、今後ゴミの収集もへらすことになる。コンパクトシティをめざすとかも 1 つ

だと思う。道路の整備や都市計画の見直しなどやることは多いのでは。道路について、雑

草がほったらかしで見た目が悪い。市の財政について、ふるさと納税がはやっているが市

外へ流出するので自分はやっていない。でも、市の HP で市はプラスなのかマイナスなの

か資料を探すことができなかった。HP をわかりやすくしてほしい。稲荷山公園駅につい

て、利用者が少なく周囲は公共施設のため難しいとは思うが、スーパーを誘致してほし

い。都心に勤務する妻は池袋で夕食の買い物をするので、お金が池袋に落ちている。 

３ ７   
道路の白線や標識が消えかけているところが多々見られるので修繕してほしい。市街地を

広げるのではなく、コンパクトシティを目指してほしい。 

３ ７   
入曽周辺より狭山市駅周辺をもう少し再開発してほしい。粗大ゴミの収集方法を改善して

ほしい。ゴミ袋有料化、チケットの発行、ネットによる申し込みなど 

３ ７   
入曽地区の道路環境がひどすぎる。ゲリラ豪雨時の内水対策もしっかりしてほしい。市政

何周年?イベントをする金があるならもっと使うべき所がいくらでもある。 

3 7   

防衛庁とタックを組んで防音対策に取り組んでほしい、この件は国がやることと言いきっ

てしまわず、何らかの騒音対策(補助金を出す等)が具体的に取り組んでほしい。市民の 1

人 1 人を大切にするのならば一部の地域だけだと言いきってしまわず、何らかの対策を知

らせてほしい。朝から夜中もガーという騒音で頭痛がします。聞くところによるとずっと

昔(50 年以上前？)航路を決める際にこの地区に住んでいた人(家)には防音対策(工事)が

10 年に 1 度（予算によっては 5 年に 1 度）にガラス（サッシ）や壁（外壁）や玄関とび

ら等のとりかえを行っているが新しく住んでいる人たちの家には、そういう工事を行う予

算がないとの事。市として何らかの要望を国（防衛省）へ申し出ることや市の予算の中で

同じようなことで生活に支障をきたしている人達を助けてほしい。「そういう地域に住ん

でいる事が悪い」と言わないで是非何らかの対策を具体的に示してほしい。市の広報等で

の答えを待っています。※市内に住んでいる住民の 1 人として、子や孫達は学校の授業中

も飛行機の音で授業が一時中断しているそうです。 

３     

・16 号から市役所前を通り所沢方面に向う道路の将来的な拡幅。・富士見週辺道路巾が

狭いので将来的に拡幅を望みます。・街路樹一交差点では、ブラインドになる所があるの

で低くして見通しが良くなるようにお願いします。 

３     ・バスの本数の増加 

３     
・道路にガードレールをふやしてほしい。・石心会の前の道路に信号をほしい。病院が出

来て車が増加してます。 

３     ・入曽駅周辺整備事業の推進化・歩道整備の推進化・道路右折ラインの整備活性化 

３     1 日のバスの本数を増やしてほしい。 

３     

4 年前、結婚を機に狭山市に転入してきました。狭山市に転入してからずっと感じている

のは歩道の少なさです。たくさんの車が行き交う横を自転車が走っていたり、歩行者スレ

スレのところを車が通りすぎたり...出産をしてから尚更気になるようになってしまいま

した。大きな道路を作る計画が進んでいるようですが、いま現在市民が利用している道路

に歩道を作ることもご検討ください。（東三ツ木の県道 340 号線をよく歩きます。） 

３     バスなどの公共交通等を充実 

３     バス停を増加。本数の増加。 

３     安全で住みやすい町に。 
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施策分野 
回答内容 

① ② ③ 

３     

稲荷山公園駅に駐車場(立体)を作ってほしい。(公園でのイベントが増えたので)狭山市駅

西口も開発されたが魅力がある店舗が少ない。高校生など活用できるお店があってほし

い。(金額が安めのお店)入間川のにこにこテラス周辺にバーベキュー場も作ってほしい。 

３     雨で道があるけないほどう。その様な場所でも対応して欲しい。 

３     

雨の時に道の水が足首くらいまでになる。あちこちの住宅や駐車場会社等ジャり(土)の所

も多く、排水口にいつも山もり積っている。これでは少し多く雨が降ったらすぐに水害が

おこる。砂利や土が排水構に流ように対策や指導してほしい。自転車でも徒歩でも個人や

会社の樹木が目の位置で危ない家が多い。踏切り近くの草で車にひかれそうになる。市の

放送がワンワンしてはっきり聞こえない。歩いていると、聞こえる場所もあるが、自宅で

静かにして窓を開けても何を言っているかわからない。自衛隊飛行機、家の真上を飛ぶが

正しいのか。 

３     下水道の整備 

３     下水道整備 

３     
街灯を増やしてほしい。信号のない横断歩道にもセンサーライトを点けて、夜でも安心し

て渡れるようにしてもらいたい。 

３     基地からの飛行が多く騒音なので、少くなくするか飛行ルートを変更等の対策を希望します。  

３     旧第 2 給食センター跡地の利用など町づくりをもっと活用してほしいと思いました。 

３     居住地に隣接する道路が、強めの降雨の時に毎回冠水するので道路排水設備を設置して欲しい。 

３     狭山市(東口）駅前の整備と充実。狭山市駅の東西の道路整備。 

３     狭山市駅東口側(特に新狭山方面)が発展できる土地がありそうな気がします 

３     狭山市西口の出口にエスカレーターを設置して下さい。エレベーターのみは不便です。 

３     計画道路の公開 

３     公共交通の充実 バスの利便性の向上を願います。 

３     公共交通機関の充実を計ってもらいたい。駅までバスで行ける様にして欲しい。 

３     広瀬台にバス停を増やしてほしいです 

３     市内の要所に防犯監視カメラを設置して下さい。 

３     自転車と車と歩行者がいい感じに通行できる道路整備 

３     場所によるが右折信号を増やして欲しい。 

３     
新狭山駅からの終バスが早いので、終バス以降はロータリーに迎えの車が多く若干危な

い。バスの本数･時間を増やしてもらいたい。 

３     新狭山駅と周辺の発展 

３     新狭山駅にエスカレーターを設置してほしい 

３     水災を考えての不老川の工事は良いのですが、｢桜の木｣が無くなったことはとても残念。 

３     
水道工事の後に道路に水がたまりひどい。車が通るとはねて、なれなか水が引かない 水

道工車する会社はひどい工事をする。きちんとした工事屋を選ぶべきです。 

３     
団地内、周辺の樹木に電線が掛かっているのが気になる。災害時、停電になるのではと心

配してます。 

３     

地形の関係もあるがアクセスが悪い。西武鉄道のスピード化を計ってほしい。又、駅西口

のタクシー乗場、タクシーとバスだけの場ではない。もう少し一般車の駐停車を増やすべ

きです。10 分位駐車出来るようにしてほしいです。 

３     
中新田と中台間に広い歩道を整備してほしい。交通量が多く自転車などで通行する時に非

常に危険であります。 

３     
朝の通勤渋滞、狭山市民会館辺りの 

緩和してほしい 

３     道路がせまい気がします。 

３     道路が狭いので広げてほしい。(歩道を広げてほしい) 

３     道路の凹凸の修繕や、車道にはみ出した街路樹への素早い対応をして欲しい。 
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施策分野 
回答内容 

① ② ③ 

３     
道路の傷みが激しい所が多いなと感じる。特に狭山台周辺のバス通り、狭山台から市役所

へ向かう通りは車で走っているととても不快に感じる。早急に舗装工事をしてほしい。 

３     道路の不良箇所の補修と管理 

３     
道路整備が遅れていると思います例えば、入間川旧道から新狭山の県道など県に強く要求

してほしい。又旧東中の道路も早くしてほしい。 

３     
道路整備を迅速に進めて欲しい。特に入間川を渡る橋の老朽化対策や、代替の橋の新設を

検討して欲しい。 

３     
入間川の河川敷(入間川小の横)が、次に大雨がきたら決壊しそうで、怖い。台風や大雨注

意が出るたび不安でしかたない。堤防をもっと高くしてほしい。 

３     入間川水害対策 

３     入曽駅はそのままで周辺整備をすみやかに。 

３     
入曽駅を始め、周辺が、やっと開発になってきましたが、駅前の駐輪場が遠くなり不便を

感じています。快適な町づくりに期待しています。 

３     入曽駅近くの駐輪場の確保！今まで通り、無料の駐輪場を無くさないでほしい 

３     入曽駅周辺が変化する事を楽しみにしています！ 

３     入曽駅周辺の再開発に期待しているが、周囲の交通渋滞の緩和をしっかりと整備して頂きたい。 

３     入曽駅周辺の整備で安全に歩行者も自転車も車も通れるようになるといいと思います。 

３     入曽駅周辺の整備のスピード化 

３     
入曽駅周辺整備事業は駅入口や駐輪場が遠くなり不便になるので非常に迷惑。無理を承知

で言わせてもらうと今からでも中止して欲しい。 

３     
入曽駅前ですが、送り迎えの車、バス、タクシーと、車通りが多い割に道が狭いです。せ

めて駅前のバス停を他の場所に変えて欲しいです。 

３     入曽駅前の魅力的で活気ある町作りを要望します。 

３     入曽駅前工事を早く建てる事。 

３     入曽駅東口も使える様にしてほしい 

３     

入曽駅東口道路整備(スロープ)、狭山市駅スカイテラスはたいへん美しくなりましたが、

中央図書館をすぎて、商店街~地域包括ケアセンターまでの道が整備されていないので、

よろしくお願い致します。 

３     
不老川の下流を早く巾をひろげてほしい。入曽の交差点も広げてほしい、歩行者や自転車

があぶないです。 

３     歩行者．自転車、自動車、子供も高齢者にも配慮した道路整備 

３     歩道が木やおち葉で通りにくい場所があり整備してほしいです。とても狭く危険です。 

３     歩道の狭さと電球の充実が欠けていると思う。防地対策の為に! 

３     防犯カメラの設置場所が増やしてほしい。 

３     本下水の整備と渋滞の抑制に力を入れてほしい。 

３     

予算の関係もあると思いますが、歩道の草木が整備されずに、車や人が全く見えない危険

な所が沢山あります。事故がおこる前に、対策をお願いします。また、夜から朝にかけて

が多いですが、ひどい悪臭を感じる日が多々あります。広瀬台の会社のものと思われます

が、もう少し対策してほしいです。 

３     
老人になると道路を直してほしい。杖を使用したり、歩行器を使用して散歩するとすごく

感じます。よろしくお願い致します。 

4 1   

企業誘致がんばって下さい。公園を大切に守ってほしいです。市でどんな事をしてくれて

いるのか分ってない事も多くあるのでアンケートがきちんと回答できているか心配です、

すみません。活気ある市になるといいです。よろしくお願いします。 

４ ２ ７ 

市の財政と拡充策の研究(左脳側頭葉新質でとらえるべきでない ex・独居老人終活と市

行政支援・狭山市ならではの長所のアピールと大企業の誘致・狭山市ならではの長所のア

ピールと観光の推進 
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施策分野 
回答内容 

① ② ③ 

４ ３ ２ 

イオンが出来る事は街の活性化につながると思うのでとても期待しています。しかし入曽

駅周辺の渋滞が今でも酷いのに、再開発されることにより、もっと酷くなるのではと心配

です。細い道路も多いので、子供達の登下校も心配です。病院の数も他の地域に比べて少

ないと思います。大きい病院だけでなく、少し風邪を引いた位でかかれるような個人病院

が増えて欲しいです。私の住んでいる通りには水路があるのですが、雨が一気にたくさん

降ると水が溢れます。トイレが逆流した事もあります。水路が埋め立てられている部分も

ありますが、私の通りは埋め立てられておらず、埋め立てる事は不可能なのでしょうか。

川の治水は進んでいるようですが、水路にも目を向けて欲しいです。雨が一気にたくさん

降る度に、とても心配になり嫌になります。 

４ ３ ２ 

ららぽーとを作ってほしい。映画館も無いし、大型の商業施設が無い。今あるのは食料品

のスーパーなどは満足しているが、それ以外の施設はどれも中途半端でお店の内容も継続

して行きたいとは思わない。それに遊ぶ場所も無い。だからほとんどの人達は市外の大型

商業施設で買い物したり遊びに行ったりしてしまう。高齢者の為の街づくり感が多すぎ

て、これから街をささえていく人達の事を考えていない。だから高齢化も進んでみんな外

に出て行ってしまっている。もっと若者、子育て世代の事を考えてほしい。これでは市の

人口も減るし市の財源も減ると思う。 

４ ３ ５ 

市外の人達が狭山市にお金を落していく街にしてほしいです。所沢の人達はわざわざ狭山

市に来る理由がありません、何も楽しい事ないですから、七夕祭は来ても回りの商店によ

ることもなく、私自身狭山市でお金を使うこと少ないです。大型のホームセンターもな

い、ショッピングモールもない。お茶の町なのにそこにもカ入ってない感じがします。狭

山茶おいしいのに生かされてなくて残念です。お茶を使ったお店（カフェ、レストラン）

もないし、道の駅みたいなのもないし、農産物もさといもなどおいしいのにもっと力入れ

てほしいです。楽しいイベントも少ないし、どんな市にしたいのか全く伝わってきませ

ん。何もないのが狭山市、長年住んでいますが、期待するものありません。商店街をもっ

と活性化させる考えないんですか？七夕通りひどすぎます。今、未来、もっともっと考え

て人が集まる制作してください。 

４ ３ ５ 

商業施設(現在より大きな)の誘致、ホンダ工場跡(数年後?)はどのように?他企業(工場と

して)利用？入間川河川地区の更なる公園としての充実、水あそびができる環境。赤坂の

森公園の更なる充実。子供が更に集まる場所に。 

４ ３ ５ 

商業施設の充実。道路の整備。狭山市の情報発信の充実。観光の町づくり、文化施設、文

化イベントなどの充実。飲食産業の充実。他県から、また、県内の他市町村から移住して

みたい町づくり 

４ ３ ６ 

狭山市駅が使いにくい。仕事から帰ってきて、または休日に駅に立ち寄ってなにかしよう

と思う店舗、施設が入っていない。不必要にコンビニばかりがたくさん入っており、特に

西口周辺の店舗は人が利用しているのを殆ど見ない。階段の上り下りが増えただけで駅開

発が成功したとは思えない。またバスの本数が少なくなりすぎているため、ただでさえ西

武線が他の線に乗り入れないためにかかる移動時間が更にかかりアクセスが悪い。東京周

辺のベッドタウンであることを利用するためにもアクセスを良くして駅を使いやすくする

ことが必須だと考える。 

４ ３ ６ 

市外県外からも人を呼べるような魅力的な街づくりをお願いします。商業施設も良いです

がそれによる道路渋滞は困りますね。難しいですね。特に 16 号を挟む道はどこも混んで

しまって朝の通勤時、空いていれば 10 分で行ける職場も 40 分以上かかります。色々大変

だと思いますが、宜しくお願い致します。 

４ ３ ６ 

市内にショッピングモール等の施設がないので不便。魅力的な施設が１つもない為、狭山

市で遊ぶ事はなくスーパーに行くくらいです。複合施設ができたら嬉しいです。市で管理

している木の剪定が全くされず伸び放題で何度もお願いの電話してきすが全く動いてくれ

ません。しっかり管理して下さい。 
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施策分野 
回答内容 

① ② ③ 

４ ３ ６ 

若い人が出ていかないような、まちづくりをしてほしい。電車がなくなると狭山に帰れな

い。狭山市狭山~奥富方向はバスがないので不便、七夕商店街のシャッター商店化を何と

かしないと先がない。駅周辺の不便に作り変えられた道、施設の失敗を入曽では考え直し

て作ってほしい、入間川で人を呼びたいならもっと充実した環境を整えてほしい。 

４ ３ ６ 

商店街が街に発展して欲しい。道路幅（歩道）を広くして欲しい。畑が多すぎるので、商

業施設などを増やして欲しい。入曽（水野）方面のバスを作って欲しい。自宅付近の竹害

の伐採に着手して欲しい。電子化を進めて欲しい。詐欺対策を増進して欲しい。 

４ ３   

1.人口の流入(市内に仕事先が無ければ、若い勤労者に移住を勧められない)対策 2.〃

(市外-特に県央部、東京圏に勤務地を持つ勤労者には西武新宿線の交通和便りが悪いの

で)利便性対策を要する。 3.空き家対策を早目に対策を打つことが近い将来の解決につ

ながる。(特に狭山台地区は 50 年に近づいている。) 

４ ３   駅週辺に商業施設を誘致（イオン以外）。昔の駅ビルが良かった。 

４ ３   
市内で買い物したくなる様な商店街などの町づくり。町おこしの様なイベント。駅前の駐

輪場の充実(入曽) 

４ ３   商業施設の充実化、電車やバス等の交通機関を発展させてほしい。 

４ ３   
大きな商業施設、飲食店が少ない。16 号線をもっと、充実に（市外に行かないと無い）

朝と夕方、橋が混んでいて困る。 

４ ３   
廃れてしまった七夕通りの商店街の有効利用や移転した銀行、廃墟の様な集合住宅を効率

的にリノベーションして生まれ変わらせる様な取り組み。 

４ ５ ６ 

狭山市に魅力のある施設(大型のショッピングモールなど目玉になる施設)や、他市には無

いサービス(教育関係費用の無償化など)の充実を求めます。特に子育て世代をターゲット

とした狭山市ならではの施策を充実させ、若者の比率を上げて活気ある街、街全体の若返

りを期待したい。私自身市内でお金を落とせず近隣 4 市で消費している現状に、狭山市の

未来を感じられないただのベットタウンになってほしく無いです。昔のような子供達の住

みいい街、活気ある街狭山市になって欲しい、老人の街狭山市から脱却を期待していま

す。 

４ ５   

せっかく狭山茶という有名なものがあるのに全く活かせていないと思います。もっとうま

くブランディングしたほうが良いと思います。カフェ、アロマオイル等できたらうれしい

です。 

４ ５   
狭山市駅周辺の商店街をもっと活気づけたいと思っています!狭山市駅周辺にもっと学習

スペースがほしいです! 

４ ５   

千葉流山市や他県での移住希望する人たちを受け入れるための発信が少ない(所沢狭山入

間市などの個性化が少なく、なんとなく西武線でひとくくりになっている）お茶、入間

川、秩父多摩が見える山なみなど、もっと人を引きつける要素を深くさぐり、狭山ならで

はの魅力を RR してほしい、斬新さがひびかない!! 

４ ６ ２ 

大きい商業施設があるといいかなと思います。大人や子供の衣類や日用品・食料品、飲食

店等まとめて 1 ヶ所で済むような所が欲しいです。あとは保育園の待機児童を減らす対策

を考えて頂けたらと思います。うちも上の子を入園させるのに 3 年半かかりました。金銭

的に働きたくても働けない状沢の方は大変です。入園の優先順位(点数)も合っている様で

合っていないと思います。 

４ ６ ３ 

健全な財政の維持・向上 

人口減少が進む中でコンクリートものに予算を消費するのではなく、市の人口を増加対

策、子育て支援、福祉の充実にもっと予算を費やすべきと考える。 

入曽駅周辺の道路状況改善は納得できるが、入曽駅改築は無駄の最たるもの。また何故、

駅改築を狭山市が全額負担するのか全く理解不能（西武鉄道にも半額負担をお願いするべ

き） 
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施策分野 
回答内容 

① ② ③ 

４ ６ ３ 

市内の開発を推進し、市を発展させるのは大いに結構なことである。しかしながら、元か

らいる住民への行政サービスを忘れ、開発地区への注力に傾いていると感じている。例と

して公立の保育所を挙げるが、当方が居住する地区は公立の保育所が 60 年程前に設置さ

れた１施設のみであり、地区に子育て世代が増えているにも関わらず、既存施設の拡充や

新たな施設の設置が長年疎かにされており、当方を含め、待機児童が多数存在する原因の

一つとなっている。住民を増やすのであれば受け皿の準備するという順序を全く理解して

おらず、ただただ新たな住民を増やすのは、住民を人としてではなく税収の駒としか見て

いないと感じさせられる。保育所に限ったことではないが、一度基本に立ち返り、まずは

今いる住民のことを大切に考えられる市政を期待する。 

４ ６ ７ 

狭山市をより良くしてくれるのは本当にありがたいです。いつもありがとうございます！

お伝えしたいことはまず税金を適正に使ってください！市役所職員の応対が無愛想で感じ

良くなくて悲しいです。総合受付はとても良い。 

市の計画がなんとも中途半端で格好良くない。詰めも甘く計画自体がダサいです（スカイ

テラスの活用なども）。土地はとても良いと思うので清澄白河など地域の活動を参考にし

てみたら。お店も活動も素敵でした 

。西口商店街をどうにかしてください。ゴーストタウンのようで悲しくなります 

４ ６   
①飲食店が入間市と比べ少なく感じる→商業地の拡充②公園は多数あるものの、遊具が少

ない→遊具の設置③①と重複するが大型商業施設の誘致④雇用創出 

４ ６   

1 度来て、再び来てくれるかわからない人々のために、力を入れようとする観光産業の育

成よりも、「イイイジュウ」のような、定住促進に力を入れた方が、将来的に考えて、良

いのではないでしようか。 

４ ６   
20~30 代向けに住みやすいまちを目指して未来につながるまちづくりを目指すのがよいか

と思います。 

４ ６   

何をするにもお金が必要。 

外からお金を落としてもらえる価値ある製品を創る企業の誘致、SNS を活用した観光意欲

を刺激するスポット創出及び運営。 

４ ６   
家の行所にお食事どころが少ない。入曽えき付近に牛丼屋とか日高屋とか早くでてくるお

店がほしい!! 

４ ６   

狭山市にも大型商業施設(入間市のアウトレットのような)があると、ちょっとした時間や

集まってワイワイと 1 日過ごせる場所になって、市外からも人が来るのではないでしょう

か!思いきってテーマパークや映画館、ゲームセンターなど狭山市といったらここという

有名な場所ができると嬉しいです。期待しています! 

４ ６   
狭山市駅周辺のお店(商業施設)を充実してもらいたいです。せっかくきれいになっている

のでお店目当てで人が集まるくらいの業者を入れて欲しいと思います 

４ ６   

狭山商店街(一番街)が活気なく、暗い。若い方が一部、コーヒー店などをオープンさせて

くれてますが、その他では高齢者が営む店舗だった所もシャッターが閉められている所が

ほぼです。店舗兼自宅なのでしょうね。なので、全く活気なく、さみしいです。狭山市駅

の方だけ明るく、にぎやかで、余計にそう思えてしまいます。若手がお店ひらくなど、増

えたらいいと思います。 

４ ６   
現役で働いている、世代が 1 番経済的にも将来的にもしんどい。生活保護等の方が良いと

思ってしまう。 

４ ６   
市民が集まる施設を分けるのではなく、そこに行けば何でもある拠点を整備すべき、 

でなければ所沢や池袋、新宿に便利だから行ってしまう。昔の考え方は捨てるべき。 

４ ６   

積極的に見ていない自分にも問題はあるが 様々な施策等が伝わってこない 

メインの食は市内だが 他方市外での買い物・娯楽も多数 

川越・所沢・入間に埋没感あり 

言うのは簡単ですが 頑張って下さい 
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施策分野 
回答内容 

① ② ③ 

４ ６   

地域に寄りますが、買い物する所が少ない為に難民がこれから増えるのでは。お店自体偏

りにあり車がないととかバス停があるなら別ですがそれも大変な世帯がこれからもっとで

きるのでは？西武バスの利用者で足の不自由なお年寄りは障害手帳が無い為に通常料金を

払ってます。お年寄りは例 70 または 75 歳以上は半額にするなり年寄りの車は危険で免許

返納の意味あいに何かメリットを考えては？母子家庭や低所得者は国が色々対策について

アンケートでありますが国で対策してるので必要ないと思ってます。税金納めてるが低所

得にならない 500 万以下は損してるように感じます。自治会について地域的にもあります

が役職が回る時に行事がありすぎて体調が悪いので脱退しました。もう少し軽減する行事

になれば年寄りでも体調悪い方でも、協力できるのでは？元気な高齢者が多いのでそうい

う活用もしてもいいと思う。子供は成人してるし、高齢者もまだいないので今回のアンケ

ートに関して今どんな風に改革され改善してるのか正直わからないです。 

４ ７ ３ 

狭山市には話題性がなく、新聞・ＴＶ、雑誌などに全くと言っていいほど話題に載らな

い。今の街づくりは現状維持の為の様に見えます。狭山市と言えば〇〇〇と全国版でアピ

ールできるようなものが必要と感じます。観光地もなく集客施設もなく人が狭山に行って

みようと思わせるものが無い。都市基盤、特に計画道路の整備を最優先にし、基盤が出来

れば後から必要な施設、企業、店舗、等がついてくると思います。スピード感持って目に

見える形で街づくりをお願いします。 

４ ７   
ホンダという大きな企業が撤退するが今後の財政等は問題ないのか。空きの寮などがその

ままのところもあるしその辺りの最新状況など発信してくれるとありがたい 

４ ７   

狭山市駅は新しくきれいにはなりましたが、むだなスペース例えば市役所の有る下にある

枕のスペースあれは必要なのか?万人の人が利用できる物にするならもう少し知恵をしぼ

ってほしい、又店についても、駅ばかりきれいになっても利用する店がほとんどないので

駅に行って買物する事はほとんどないというか見る物すらない、知り合いと話しても皆が

言う「狭山市の駅はきれいになったけどそれだけ!!」なぜもっと店を作らないのか理解で

きません。せっかくのスペースをもう少し考えたらどうでしょうか? 

４ ７   
魅力ある施設、ショッピングセンターなど若い世帯も楽しめる地域になると良い。もっと

人を呼び込めるものを計画して活性化に力を入れてもらいたい。街に寂しさを感じる。 

４ ７   

魅力的な企業や商業施設の誘致、公園などの整備などに尽力してほしい。休日に市外に出

かけることがほとんどなので、市外から人が集まる街づくりをしてほしい。市長を時々見

かけ挨拶するが無視されることが多く悲しい。 

４     16 号沿いの畑や廃業した施設などを商業用地として整備し商業施設を誘致してほしい。 

４     HONDA が去るのが残念！ 

４     
イオンが多すぎる。もっと大きなショッピングセンターとか映画館とかほしい。駅のセン

ターとか意味ない、それこそ駅をもっと活性化しないと、若い人が離れる。 

４     イオンだけではなく色々なスーパーを招致してほしい 

４     もっと商店が活性化するような街にして欲しい 

４     もっと人々の目をひく商業施設が必要だったと思われます。 

４     飲食店が少ないので増やせる支援があると良いと思います 

4     狭山の農産物でもっと、アピールできる物かあると、いいですね。お茶と、〇〇の狭山 

４     
狭山市駅に、是非、マクドナルドを作ってほしいです！一番近くのがヤオコーなので。駅

にあれば利用する頻度も多くなるなと旦那とも話しております。ぜひ、ご検討ください。 

４     事業者向けの支援を充実させてほしい。 

４     若い人を正社員でやとって給料を上げてやって下さい。 

４     若者に優しい街にしてください。 

４     

西口が発展したのに一番街の商店がシャッター通りになっているのがとても残念です。リ

ノベーションして若人、老人が集まってコミュニケーションが取れるような魅力的な商店

街を希望します。おばちゃんパワーすごいですよ。安くて美味しいランチ屋さん、里芋、

さつま芋を使ったカフェなど、など...。 
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施策分野 
回答内容 

① ② ③ 

４     西口の七夕通り商店街はゴースト化しています。活気のある商店街にしたいです。 

４     

西口開発で、きれいにはなりましたが、所沢・川越のような、ショッピングのできる場所

にはなっておらず、皆、狭山市以外へ行くのではないかショッピングの場所が車で行くし

かなく駅周辺についでで買い物出来たら、人が集まるのではないのかなあと、、、 

４     

他県から転入届け出などの手続きの後、他の市町ではその土地の特産物を頂いたのですが

狭山市からは何もなかったです。アピールのない魅力のない所なんだと思いました。(北

海道~九州まで転勤して来て何もないのは始めてでした!) 

４     大きなショッピングモールを作ってほしいです。 

４     大型ショッピングモールが必要。 

４     大型商業施設を建設してもらいたい。所沢に負けない街づくりを期待しています。 

４     
入間市に比べても圧倒的に観光で負けてるので、もっとキャンプ場設置したり何らかの観

光名所を新設すべき 

５ １ ２ 

市の活動やその内容についてあまり知識が無く、回答に苦戦してしまいました。今後は

web や SNS を利用し情報収集を行い、市の活動への理解を深めていきたいと考えていま

す。また、私はさやま猫の会の活動に度々参加しています。実際に団体から猫を我が家に

迎え入れ一緒に生活もしています。昔に比べ、狭山市の野良猫の数はだいぶ減少しました

が多頭飼育崩壊等の現場がいくつも発生しており、 団体が保護している猫の数は常にキ

ャパを超えている状況です。市内で活動している動物保護団体への支援を強化していただ

けると非常に嬉しく思います。具体的には金銭の支援が一番助かるのですが、動物病院と

連携した去勢費用の補助や病気の治療費の補助、猫を保護する為の拠点となるシェルター

の確保等の部分でご協力いただけると助かります。よろしくお願い致します。  

５ １ ６ 

狭山市に来て 6 年ほどです。とても住みやすく、子育てしやすい大好きな街です。日々あ

りがたい環境に感謝しております。今後の参考になればと、箇条書きで良い所と気になる

所を記載させていただきます。良い所↓･公園が多い･駅前に市民センター(主に子育て支

援センターを利用)や図書館等の施設が充実･駅周辺のスーパー･イオン等の買い物施設が

充実･再開発により駅が綺麗･産地直送野菜が充実･狭山市役所の対応が早く親切･街の方々

が友好的･子育て世帯への助成など、子供支援が充実･入間川七夕祭り等イベントが充実･

活気ある高齢者が多い気になる所↓･駅から少し離れると歩車分離されておらず、かなり

狭い歩道が多い･横断歩道の段差が解消されておらず、ベビーカーや車椅子では利用しに

くい･入間川小学校跡地公園の喫煙者やタバコのポイ捨て(滑り台付近のベンチ周辺等)･駅

前に新築が出ない(飛行機の音が大きいので、ゼッチマンション等販売されると嬉しい)･

駅前に生活用品店や子供用品店がないよろしくお願い致します。 

５ １   
せっかく赤坂の森など広い場所があるので若者の集まるフェスティバルをしたらと思う

(音楽等)あと農業体験などは喜ばれると思う。 

５ １   映画館を作ってほしいです。緑化という点であれば植物園があったらいいなと思います。 

５ １   

狭山市は子育てしやすい町だと実感しています。そしてさやま茶や狭山市で取れた野菜が

美味しく直売所で購入するのが楽しみです。これからも子育て、農業、そして自然環境を

守りながら、住みやすい環境を整えて頂きたいと思います。 

５ １   子どもが安心・安全に成長できるように環境づくりをしてほしい。 

５ １   子育て世帯に補助をしてほしいです。安全に外で遊べる環境にしてほしいです。 

５ ２   
高齢者福社と子供教育重視の両立は財政面から無理と考える。次世代の教育対策を実施す

べきと考える。 

５ ２   
地域の人達が交流できるイベントをふやしてほしい。保育園の充実。小児科病院を増や

す。 

５ ３ ４ 

子どもの教育に関して個人のタブレットを使用し、これからの学びに適していると思いま

す。ただ子どもが遊べる小さめの公園が少ないと感じます。道が狭く歩道が少ないように

思います。狭山が注目を集めるような特産品や施設。人が来たくなるような狭山市であっ

てほしいです。 
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施策分野 
回答内容 

① ② ③ 

５ ３ ６ 

１．子育てについて、支援が 3 人目からのことが多い（保育園無償等）。1 人目、2 人目

の支援も拡充してほしい。 

２．夜暗いところが多い。街灯を増やして欲しい。 

３．ゴミのポイ捨て、歩きタバコが多いので対策して欲しい。 

４．若者が楽しめる商業施設やイベントがほぼない為、市街に出るしかない。誘致等頑張

ってほしい。 

５．ガス代や電気代が高騰しているので、再生可能エネルギーや環境に配慮した設備、エ

ネルギーの高効率利用に対しての補助や支援をしてほしい。 

５ ３ ６ 

七夕通りの商店街のシャンター街をどうにかしたほうが良いと思います。また、県道 126

号のあぐれっしゅげんき村から秋草学園高校の歩行者の道路の草木の手入れをしてほし

い。通行の妨げとなる。知人や友人に狭山市をおすすめする時に、有名な物もないので映

画館や市民会館での音楽フェスなどの催物かあると良い。川越のような街なみならおすす

めできるだが、本当に狭山市は何もないので正直おすすめできません。テレ局などのロケ

地として積極的に受け入れて、アビールすると少しは、活気的になるのではないのと思

う。おりぴぃを支えたほうがいいと思う。イラストでは、なんとかかわいいが、ゆるキャ

ラにするとかわいくないので、おりぴぃをおすのであれば原画から変えたほうが良い。 

５ ３   
まちの将来性や教育環境に不安がある。若い世代が、「狭山に住んでみたい」と思えるよ

うなまちづくりに期待しています。 

５ ３   
近隣地域と比べると、陸上競技場が無いのはどうなのだろうと思います。 

設置すべきではないかと思います。 

５ ３   

子ども達（小・中学生）が通学するのに学校まで 2km 以上あり、低学年の子どもや猛暑の

時季は感心すると同時に、可哀想に感じる。また､保護者が同行している場合もあるが、

学校まで見守った後､再び帰宅するのは大変だと思うだけでなく､どうにかならないものか

と感じる。ある程度遠距離な子どもには､通学バスなどの交通手段を市の施策として援

助・支援してほしい。 

５ ４ ３ 

・狭山茶の普及一公立小・中学校で茶道の体験をさせる。入間市では既にやっているよう

です。狭山茶の地元が先越されている。・車道と自転車道の区分の整備・大型小売店舗が

増えて、個人商店が衰退している。地域の商店街に手を差し延べてあげてください。 

５ ４ ６ 

市街では給食費無料化が多い中狭山市は遅い。またスーパー（例えばベイシア、コスト

コ、ジャパンミート )のような商業施設が無く、自身の知人のほとんどは市街でまとめ買

いをしている。 

５ ６ ２ 

都内に出るのに時間はかかるが、子育てしやすく住みやすい町だと思っている。お年寄り

が多いため交通面でひやりとする場面がある。引っ越してきた当初よりお年寄りのマナー

が悪くなっている。若い世代・子供達が住みやすくなるようなまちづくりを希望します。

遊べる大きな公園。特産の狭山茶、里芋大切にこれからも 

５ ６ ３ 

①少子化と言いながら子育ての支援が少ない。(待機児童が多い。②青少年の健全育成、

学校での教育を高める。(ゆとり教育では個人の自覚につながらない)③道路の構築を高め

てほしい。 

５ ６ ３ 

子育て支援の充実を希望します。義務教育・給食費の無料化や、高校無料化の所得制限の

引き上げ等、金銭面への支援をして頂けると本当に助かります。また、多子世帯への支援

が第 3 子からというのが多いですが、第 2 子からして頂けるともっと子どもを増やそうと

思えるようになります。現在双子を育てていますが同じタイミングに負担がいっぺんにく

るのできついと感じる事も多いです。狭山市は半径 10km 圏内で過ごすにはとても快適に

できていると思います。ただ、交通の便が悪く、埼玉県の南東部への移動や都内へ出るに

はすごく時間がかかり、乗り継ぎも多く、不便を感じます。住むにはいいのですが、アク

セスが悪いので友人や家族（実家の）などが訪れにくく、その旨よく指摘されます。改善

されるといいなと思うところです。 
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施策分野 
回答内容 

① ② ③ 

５ ６ ４ 

小中学生の頃、市内の図書館に通った事、身体障害者の方とのふれあい、ALT とのふれあ

い、ボランティア体験、埼玉の平和センター(名称失念)で戦争について学んだ事、ゴミ処

理場の見学は貴重な学びとして今でも記憶に残っています。大学時代には市の無利子奨学

金貸与制度を利用させて頂きました。面接では暖かく対応していただいたのを覚えており

感謝しております。10 年ほど前に狭山ふるさとハローワークで申し込みをして決まった

会社(都内)に今でも勤めていますが、担当の方々に励まされたのを今でも覚えています。

生まれ育った狭山にはこれからも住民にやさしくユニークで活気のある地域であって欲し

いです。就職を機に活動の拠点は都内が主となりました。お相手男性が川越～所沢周辺出

身の方でない限り、結婚を機に狭山を離れる事になる可能性が高いですが私の母は狭山に

家を建て老後もずっと過ごすつもりです。商店街のイベントや街の緑化などお年寄りや子

供達の気持ちが明るくなるまちづくりをお願いしたいです。雇用と居住者増加のために大

手メーカーの工場や支店が増えてくれると良いのですが。 

５ ６   

1.公共施設、文化施設の不足・未整備・市民会館、他の自治体に比べあまりにおそまつ。

図書館、蔵書が少なすぎる、CD も少ない 2.防災無線、ワンワン響くだけで中身がまっ

たくわからない 

５ ６   

1.中学校における教職員のレベルが低い。a.IT の活用が皆無。b,向上心、自研研鑽が無

い.2,市職の方々は、職責を果たしていると感じる。、市内の児童が不憫である。子は宝

です。このままでは成長した子供達は狭山を見限ります。 

５ ６   

10 年近く住んでいた所沢市から狭山市へ越して、約 3 年になりますが驚いた事が PTA が

いまだ存続している事でした。所沢の小学校では無かった為、自身の体調不良や親の入院

時には強制的な事がありました。又、朝早くより保護者が旗ふりをする(働いている女

性、その世帯の祖父母までも強制参加義務)事に大変疑問であり、今後狭山市の発展が無

いように感じています。 

５ ６   

狭山市の職員の皆様、学校等の職員の先生方一人一人ががんばっていらっしゃって感謝し

ております。しかし、学校で苦しんでいる子やその保護者はとても多く、どうしたらよい

のかと思います。子ども達が笑顔で成長できる狭山市であってほしいと祈います 

５ ６   

狭山市立武道館の整備にお金をかけるなら、もっと子育て関連の費用として利用してほし

かった。非常時にも使用できるとしても、そもそも日常で市民の多くの方々が利用できる

場所にすべき。(子育て支援センター・児童館・図書館など)規模は違えど、群馬県藤岡市

にある防災公園のように通常時と非常時両面で有効活用しやすい施設にしてほしい。 

５ ６   郷土芸能等が失われつつ感じる。保存等を望む。循環バスなどの本数が増えると嬉しい。 

５ ６   

現在、中学生の職場体験を実施されていますが幼稚園~小学生の子供を少しでも職場体験

が出来たなら、夢を持って楽しい生活が送れるのでは...と。最近の子供達は夢がなさす

ぎなので...。 

５ ６   

子育て世代に対して、手当や助成金を出すのもいいが・結局貯金にまわる。この世の中子

育て世代だけが大変なわけではない。どの年代にしても手当や助成金を出すことが悪いわ

けではないが、駅前保育所や高齢者の、免許返納にかわる交通手段など、もっと市民の声

をきいて取り組んでほしい。 

５ ６   

子供と一緒に堀兼公園のストリートピアノをよく利用しています。もっと近場にできてく

れると足を運びやすくなりありがたいです。また、近所には音楽に取り組まれている方が

多く喜ばれると思います。また、狭山市の方々は優しい人が多く感じます。市政も他の市

よりも柔軟に対応してくださる印象があり狭山市の強みであると思っていますので、これ

からも市民に寄り添って頂ける市を作っていって頂けたら嬉しいです。今回は貴重な体験

をさせて頂きありがとうございました。今後のより一層の市の発展を期待しております。 

５ ６   

私は、よく図書館を利用させて頂いてます。借りに行くときは休みや空き時間を利用して

行くのですが、返却となると 2 週間があっという間で時々2~3 日遅れてしまいご迷惑をお

かけしてしまいます。市内のちょっとした所に返却ボックスがあればいいのになといつも

思います。御検討よろしくお願い致します。 
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施策分野 
回答内容 

① ② ③ 

５ ６   女性の活躍できる日本一有名な市になってほしい。 

５ ７   

中学生・高校生・大学生など若い人たちの意見を十分取り入れる。若者に選挙に関心を持

ってもらい、若い議員の比率を高めて、これからの狭山の事を考えてもらいたい。外国人

との共生を深めて、グローバルな考え方を市民ができるようにする。 

５     
「翔んで埼玉」ではおとなり川越の名があがっていますが狭山はお茶だけの知名度、せめ

て川越と並ぶくらい知名度あがる事を願ってます。 

５     
IT 社会化の傾向がますます強まり、本を読む人が減っておりますので、市民が本に親し

める環境をより一層整えてくださいますよう希望いたします。 

５     

学校教育において、まじめに取り組む生徒が損をしています。平等に教育を受ける権利が

侵害されていると感じます。家庭ですべき教育(授業中立たない話さない、勝手に教室か

ら出ないなど)が時間のようにできていないばかりに時間をかけ(１時間に 10 分は注意す

る時間)授業内容が浅い、また進まない。特別学級対象ではないこのような子のためのク

ラスや対策はないのでしょうか?また先生たちに出席停止や、イエローカード制度のよう

な権限などが必要だと考えます。 

５     給食費無償化すると有難い！ 

５     子どもが狭山市にもっと恵まれるよう、子育て支援の充実を求めたい。 

５     子育てにおける所得制限の廃止、緩和をしてほしい。 

５     子育て支援を充実させて欲しい。二人目以降保育料無料化。018 サポート 

５     
子供が大きくなってもシングルマザーとして食べさせていかなくてはならないからもう少

し手当があったほうが良いと思う。 

５     
子供医療費を 18 歳までに延長していただき、本当にありがたいです。子供が遊べる公園

が、もっと増えたらいいなと思っています。 

５     人間関係 

５     

図書館が少ないと思います。母の出身の鶴ヶ島市は、町だった頃から、全公民館に図書館

分室があったとよく言っていました。自分は近くにあるので、よく利用していましたが、

近所にないという友人は、1 度も利用したことがないとのことでした。小さな子供達に絵

本を提供する場があると、若い人達も、もっと住みたくなると思います。 

５     

水野地域の子供たちは学習意欲が高いので、近くに図書館があれば学力が上がりそうだな

あ、と考えております。また、高齢の方と若い世代との交流の場として図書館のあり方を

発想してみても良いかもしれません。 

５     
大変難しいアンケートでした。もう少しハードルを下げて(日項つかわれない言)質問をし

て頂けたらと思います。 

５     
虹の橋公園に遊具を設置してほしいです最近は高鉄棒のある公園がありません。ストリー

トワークアウトのできる公園ができてほしいです 

５     

富士見小学校のトイレ改修工事して下さい。毎日毎日子供が、和式やトイレが汚くて我慢

して帰宅してます。登校拒否の原因の一つになります。以前学校へ相談しましたが、市の

予算があるので。と言われる。優先順位まちがえてませんか。 

５     

未来を作るのはシニアではなく子ども達や若い世代だと考えて政策を実行ほしいと思いま

す。（現時点でそれが全然できていないというわけではないですが） 

よろしくお願いします。 

５     遊びの場所がなくゲーセンの復活が期待したい！防犯の強化！ 

5     
老人にではなくこれから日本を支えていく子供達にお金を使って下さい。私は末来の狭山

市、日本がとても心配です。 

６ １   

・夏期の生ゴミは腐り易いので、できれば収集の日が増えると有り難いです。・ソーラー

発電の助成金をもう少し増やして欲しい。・図書館蔵書は高評です。・狭山市は生活保護

を受け易いとの評判があると聞きましたが、パチンコ代などに費されては本末転倒だと思

います。・家庭からの排油を燃料として再利用できると良い。市役所などに持参させて業

者に委託などでも。(当アンケートは重く、とても疲れました。) 
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施策分野 
回答内容 

① ② ③ 

６ ２ ５ 

外国人の定住は慎重になるべき。保育園を充実させて働きやすい環境に。定年退職者を活

躍させるしくみ、(若者と協力、手助け)耕作地を放棄させない。狭山市の歴史を小学生に

学んでもらう、防災の意識を高める(自衛隊から学ぶとりくみ) 

６ ２ ５ 

都内に住む友人が、挟山市駅を出て感じた事は「死んでいる」という言葉でした。市民に

元気が無い地域に活気が無いという事だと思います。その反面災害の無いおだやかな住民

性の故かとも思います。 

６ ２   

・扶養家族のパート収入からの、住民税を支払う金額 965,000 以上を他の市と同じ

1,000,000 以上からにしてほしいです。・帯状疱疹の予防注射を希望者に無料で接種出来

る様にしてほしいです 

６ ２   

現状自治会では高齢者、一人暮しの方が目立っており役員の選出に支障をきたしていま

す、地域イベント運動会、かかし祭等において参加者少なく盛上りに欠けています。又年

金生活者において収入手段として就業についており地域行事。普段のコミュニケーション

等顔の見える付合は欠如しています。自治会の運営、業務に対するあり方、方向を考える

時に来ている様に思います。早目の対応が必要と感じます。 

６ ２   

最近狭山市内でも、凶悪な犯罪であったり、強盗未遂であったり、安全な暮らしが脅かさ

れ始めている印象を受けます。地域の見守り活動等をぜひ増加させてほしいと感じます。

また、市職員に正規心理職が配置されていないのには、何か理由があるのでしょうか。虐

待、DV、ヤングケアラー等の問題がある昨今、狭山市内にも相談のできる機関や専門の方

が増えてもいいのかなと思いました。期待しています。 

６ ２   

自治会活動について高齢化社会になり、活動や役員の選出等で新しく考え方を変えていく

工夫が必要だと思います。一人暮らしのお年寄りの方にお聞きしたところ、何より防犯、

防災に関して心配であり、自治会に期待されているとのこと。仲間づくり、行事等も必要

ですが、それはあくまでもプラスの活動として運営されるべきで、家で静かに生活してい

る方の声も重要になってくると思います。 

６ ２   

自宅の近くの家で一斗缶でゴミをもやしている人がいる煙で洗たく物が、臭くなったり、

息苦しくなったりします。自分で言うと報復が怖くて言えません。市で言ってもらえるの

でしょうか?老人施設かがやきの近くで 3 ヶ所の家でもやしております。お願い致しま

す。 

６ ２   

税金が高く手取りが少ない社会保健もほとんど病院にいっていないのに高い母子手当ても

非課税の人しかもらえない学校で使うインターネット代は税金で負担してほしい退職後の

税金が高く退職金が全部なくなった 

６ ２   

年金で細々と暮している人もいれば、生活保護を受けて悠々と暮らしている人もいます。

生活保護を支給する際には、厳正なる調査をしていただきたいです。大事な税金です。毎

日パチンコしている人にも生活保護を受けているそんな人がいる様です。宜しくお願いし

ます。 

６ ２   
買物や病院などへの交通手段が少ない。地域への対策を考えてほしい。(例えば市内巡回

バスの本数増設など） 

６ ３ １ 

借家住まいで自治会に入っていないので、市の情報発信から切り離されていると感じる。

自治会に入らない人もいるが市民じゃない？他の市のように広報を全戸ポスティングして

は？ 

市内歩道の雑草がひどい。植え込みの雑草も伸び放題だし、遊歩道も野生動物の住処にな

っている、そんなだから民家も平気で道路に植木を伸ばす。 

新たに何か始めようとせずに、まずは今あるものをきれいに磨いていくことから取り組ん

でほしい。 

...と、言ったところで出来ないのが目に見えてるから住み続けたいと思えない。 
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施策分野 
回答内容 

① ② ③ 

６ ３ ２ 

１．入曽駅からのバスの本数が少なすぎる。バスの経由地が限られている。東京都のよう

に７０歳以上の人がバス運賃無料になるようにしてほしい。２．自治会に入会する人とし

ない人がいるので、班長に負担がかかりすぎるので、今の制度を根本的に見直してほし

い。３．入曽駅整備事業に時間がかかりすぎている。５０年住んでいるが、一向に進んで

いない。４．市長選や市議会議員、県会議員の投票日は同じにしていただきたい。市長選

で対抗馬が出なかったのは情けない。所沢市を見習ってほしい。５．スプレー缶、カセッ

トボンベを出す場合、穴を開けなくても集積所に出せるようにしていただきたい。ゴミ集

積所は場所によって、ネットやボックスを設置しているが、自腹を切っているケースもあ

る。また、設置していないところは、カラスや風でゴミが散乱している。市役所が集積所

に決まったボックスを設置することを考えていただきたい。県外では、ゴミ袋を有料化し

たことで、ゴミの減量や分別が促進されているので、狭山市も検討してみてください。燃

やせないごみの１辺が 30cm は短すぎる。小型家電はほとんど出すことができません。６

自宅前の公道にある排水溝は蓋がボルトでしっかり留まっていて、、開けることができ

ず、掃除ができないので、市が定期的にチェックして泥や雑草を取り除いてほしい。７飛

行ルートが変わる時は、事前に市民へ情報提供すべき。夜間飛行は極力やめていただきた

い。時間を遵守していないときがある。８．狭山市内の公立高校のレベルが低い。優秀な

生徒は川越や所沢方面の学校に進学している。狭山が誇らしいと思えるイメージづくりを

市や教育委員会が一丸となって行っていただきたい。 

６ ３ ２ 

①ゴミ回収を個人一戸ごとにしてほしい②保育所をふやしてほしい③智光山公園のトイレ

がきたないように思う。整備してほしい体育館とかも古いと思う。市民会館も古い建て替

えてほしい。④道路も新しい所が途中で終わって計画性がないように感じる。⑤旧東中学

校跡地はどうなるんですか。家が作られるといううわさもありますね。市が業者に売却し

たんですか。⑤何故コロナワクチンの接種券は今回は全員に郵送しないんですか。 

６ ３ ２ 
ドッグランを作って欲しい 

救急外来の受け入れを増やして欲しい 

６ ３ ２ 

狭山市が好きです。川が近いので災害があると心配です。お年よりは買い物に困っている

のではないでしょうか。何か特ちょうがあると良いと思う。楽しく安全に暮らせるように

よろしくお願いします。 

６ ３ ２ 

狭山市は住みやすく、商業施設も充実してると思う。地元に愛されたまちだと思う。狭山

市で開催されるイベントや B 級グルメなど、発展させたらより良いと思う。また、夜間に

診療してくれる医療機関が少なく、近隣市に伺うため、充実していただけると助かりま

す。 

６ ３ ２ 

住所が上奥富のため、狭山市駅・新狭山駅どちらに行くにも交通手段がなく、外出するこ

とが出来なくてこまっている。近所の住民は高齢者が多く車・自転車の利用も出来なくな

ってしまい介護車が多くなって来ている。茶の花号のバスももう少し多くなったら利用す

る人も増えるのではないかしら? 

６ ３ ４ 

①サイボクから狭山市駅行きのバスのダイヤの乱れ・本数の少なさ問題。本宿のバス停に

電灯が無く暗いので物騒である。②柏原地区にスーパーが無いので問題である高齢者が大

変。③柏原小学校入口交差点の渋滞問題(柏原小学校入口交差点の渋滞を避けるために住

宅街を通り抜ける車が増えた。坂上の小山台保育園入口横を通り 260・261 号線に抜けて

いる)④260・261 号線（笠幡狭山線と鯨井狭山線）◎道路が狭く暗い◎ガードレールが曲

がり歩行者が通りづらい◎ダンプカーやバイク騒音が酷い◎ニコニコテラスの利用者が増

え良いと思うが駐車場が土日は足りていない◎高校・大学生の子供が居る家庭に手厚く補

助を出して欲しい◎広報などの無駄を削減して欲しいデジタルの強化・周知の強化配布は

役員への負担になる為、必要な世帯へ配布を市がやって欲しい 
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施策分野 
回答内容 

① ② ③ 

６ ３ ４ 

狭山市にはおしゃれなカフェ・パン屋さんがあまりなくてつまらない。(あってもあまり

おいしくない..)もっともっとすきなお店が増えてほしい。大きな本屋さんもない。入曽

駅周辺の朝と夕方の渋滞を本当にどうにかしてほしい。入曽駅の所にイオンができたら、

もっと渋滞するのではないかと心配している。車で通勤している身としては、渋滞緩和に

力を入れてほしい。地域の活性化も大事だと思いますが、交通状況を整えるべきではない

でしょうか。周辺住民の方も迷惑だと思います。ちゃんとしてほしいです。正直、イオン

を作るよりも先に整備してほしかったです。現状のままであれば通りたくないです。イオ

ンもそんなに作る意味ありますか？入曽駅に関しても、市民の声を聞いているのですか？

聞いていないような気がしています。 

６ ３ ４ 

先日市役所を訪問した際に、職員 2 名がトイレの前でずっと立ち話をしていた。トイレの

前で立ち話をしていたため通してほしい旨を伝えたが話は止まず、私が用を足している間

中も話しており、私がトイレを出てからも話続けていた。名札をしていたことから職員で

あると考えられるが、市の職員の待遇が良すぎる上に、教育がなっていないのではない

か。せめて、市民がいる前では私語をつつしんでいただきたいし、トイレに行きたい者を

とおせんぼするなど言語道断である。また、北入曽周辺の交通の便が悪すぎる。かつては

西武バスの走行があったが、現在は１日１本行ったきりのバスしか走行していない。これ

では駅を使用する市民の交通の便が悪すぎて移住も見込めないと考える。ただちに交通の

便について改善を願いたい。 

６ ３ ５ 
ドックランを沢山作ってほしい。公園近くはもう少し明るくしてほしい。(外灯) 体を動

かすイベントを増やしてほしい。 

６ ３ ７ 

住みやすい街とは、住みごこちの良い街とは何ですかとのご質間だったと思いますが便利

とか、利益の面だけを見ていらっしゃるように思います。(今まで市が開発してこられた

こと）そこにいる人は(昭和~平成初めに来た者ですが)昔の面影、自然が残る方が狭山だ

と、静かにおだやかな気持ちでいられる場所になってほしいと願います。うちにいらして

頂いて騒音を感じてほしいです。住む所と、動きのある場所のメリハリを考えて計画を立

てて下さい。 

６ ３   

・自治会にお金を払わないとゴミが捨てられない。にこにこテラス、入間川河川敷、市外

の人からは駐車場料金を取るべき。道路の渋帯がないようにしてほしい。虹の遊歩道はム

ダだと思う。もっと市民のために、行政を考えて下さい。 

６ ３   

・大学や研究機関の誘致を行い教育レベルの底上げを行う。・自転車と歩行車が安心して

通行できる送路の整備・埼玉西部消防局(特に救急隊)のレベルがひどすぎるため解雇する

などして組継の再編を行う。 

６ ３   ・同じスーパーをつくらないで欲しい。 

６ ３   

①公園が整備されていない。(例えば、草かりの頻度が少なく、草ぼうぼう。砂場は木の

根が生え、ネットがないので猫のフンだらけで遊べない。古くなった遊具がどんどん撤去

され、新しい遊具は設置されない(ニコニコテラスだけは整備されるが)普段利用する地域

の公園の美化に力を入れてください!)②友好交流都市である津南町へ対する敬意や感謝が

ない。農業祭などに参加して頂いている津南町の方々に野菜の販売をさせない様に狭山市

の農業振興課が言ったようですが、そのような非礼をすべきではありません。遠方からわ

ざわざ来て頂いていることへの感謝を日頃からきちんと示すべきです。 

６ ３   
駅から徒歩圏内の公園の遊具は古いところが多い。また東三ツ木周辺だと遊具がある広め

の公園自体がないので、公園もしくは支援センターを増やして欲しい。 

６ ３   
駅に家族で集まれる食事のできるお店が欲しいです。車がないとそういった施設を利用で

きないので。子供が集まれる場所が少なすぎるので皆電車で他の街に行きますね。 

６ ３   
駅に人が集まるようなおいしいお店がない。待ち合わせの店、食事が出来る店、本屋が外

に出ないと利用できない。雨の日バスに乗るまでに傘が必要となり、不便歩道がせまい。 

６ ３   
環境か良くて引越ししてきたが、バス便が減り、近くのスーパーはなくなり車をやめたら

生きて行くのに本当に苦労している。 
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施策分野 
回答内容 

① ② ③ 

6 3   

狭い道路に車がバンバン入ってきたり、視界が良くなく危険な交差点があったり、生活環

境整備という面ではまだまだな気がします。 

新狭山駅前の商店街がどんどんアパートや住居が増えていて、生活用品を揃えるには駅か

らは遠いスーパーなどを利用することになり、もう少し駅前の商店街などに活気があるお

店が並ぶようになると生活しやすくなるように思えます。 

せっかく狭山市にはなでしこリーグの女子サッカークラブがあるのに、プロモーションな

どされている様子を見る機会がなさすぎるので、もう少し盛り上げてみてもよろしいので

はないでしょうか。 

６ ３   

狭山市は住みやすく、交通の便も良く、穏やかで素敵な街だと思います。 

都内から移住して 20 年が経ちますが、とても快適です。 

若いフットワークの良い市長をトップに市の職員方がしっかりと生活を守ってくれている

お陰だと感謝しています。夜間の救急体制がなかなか狭山市内で解決しなかったりとまだ

課題はあると思いますが、今後も期待しています。 

６ ３   

結婚して狭山市に住んでから５年です。笹井の土地柄が理由なのか、なぜあそこまで西武

バスが走ってないのか、自分の老後車が運転できないとき、タクシーしか手段がないの

か、不安に感じることが多いです。立派な狭山市駅のなかに、全くお店が入ってないこと

にびっくり。西武線のエミオなど再開発がどの駅でもされているのに狭山市には全くされ

ず。見るからに需要がないことを物語っている印象です。大きな七夕祭りがあって。いろ

んなところから足を運んで電車できても、上記の駅前の印象だと狭山市駅何もなかったで

終りですよね。 

６ ３   
笹井地区には金融機関や買い物できる場所が一切なくこれから車の運転ができなくなった

ときに生活が不安だ。市内の各地区にバランスよく施設がある街づくりを期待している。 

６ ３   

市の外れですが、同じ納税しているのに、なぜか利便性に不公平性を感じる。国道 16 号

線の旧道に大型車やスピードが出過ぎて、非常に恐怖を感じます、(旧道は 16 号線のバイ

パスではない) 

６ ３   

市営ドッグランの建設を強く願います河川敷には毎日沢山のワンちゃん、かいぬしでいっ

ぱいです 広い年齢の方々との交流できとても良い時間です みんな思いは同じですよろ

しくお願います 河川敷草刈りの回数を増やしてほしい(夏期) 

６ ３   

自分は新狭山に住んでいるが、大きなスーパーマーケットが 1 つも周辺にないのが不便に

感じる。ヤマダ電機の跡地などに、少し大きなスーパーなど、買い物での利便性が良くな

ったらと思う。 

６ ３   

車があるので買い物等でかけられますが、ない場合、買った物等をもち帰宅するのはたい

へんだと思っています。気楽に生活に必要な品物を買える場所が近くにあればと思ってい

ます。 

６ ３   車の免許の返納が言われていますが、返納した人の足のことはどう考えていますか? 

６ ３   

車を使わないと買い物などが不便な場所に住んでいます。バスの本数を増やして欲しい

し、高齢になったら買い物難民にならないように対策を考えて欲しいです。 

入曽駅を使っていますが、移転したあと、自転車置き場に困る人が大勢いると思います。 

現在も無料駐輪場がなくやり大変困っています。雨が降ると、通勤時間帯、駅周辺は、大

渋滞となります。 

これもどうにかして欲しいです。 

新しくなる駅周辺も大渋滞がおこると思います。渋滞が極力おこらないよう、道路整備を

考えて欲しいです。 

６ ３   

所沢・川越・入間に挟まれている中で、交通利便性と落ち着いた住環境がキラリと光るい

い街だと思います。子どももおりますので、これから益々、職・住に安心してどっしり暮

らせる街になっていってもらいたいです。 
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施策分野 
回答内容 

① ② ③ 

６ ３   

食料品以外のかいものがしにくい。車がないと住むのに不便な狭山市です。家が多く建っ

ていて、若い人がふえているかなと思うときがあります。地域で子どものこえがきこえな

い。さびしいです。 

６ ３   

新狭山地区のお店がどんどん減っていて生活に困る。クルマが運転できる方はよいが、運

転できなとなったら、多分生活できない。道路環境悪すぎ。国道や一部の県・市道以外は

狭くて、クルマのすれ違いも大変だ。そんな道路の端はゴミ集積場になっていたりする。

一体これまで何に税金を使ってきたのか不思議だ。生まれ育った街ではあるが、住み続け

たいとは思えない 

６ ３   都心からはなれているから、最終バス、タクシーの増加。 

６ ４ ２ 
仕事と家事であまり街についてわかりません。申し訳ございません。子供が 4 人いると経

済的に休む時間もありません。時折心の病になります。 

６ ４ ３ 

若い世帯が住みたいと思うようなひきつける場所。企画等がない。今後、増々高齢化が進

み、若い人の負担が増える。駅前のスカイテラスやそよら等、新しく開発されても期行ハ

ズレの事が多い。入間のように、コストコやアウトレット、ジョンソンタウン等、市外の

人々をもっと集客したい。 

６ ４ ５ 

狭山市は特に何もないですが住みやすく、災害が少ないと思います。最近は、外国人も多

く住んでいますが、やはり日本人が住みやすい町にして欲しいです。外国人びいきではな

く、まず日本人の方が働けるかんきょうを作って欲しいです。子供がいても午前中だけ働

きたい人はたくさんいます。小学校の休み連絡の連絡帳はやめて欲しい。アプリでやって

いる学校もあり不平等です。 

６ ４ ５ 

住みよい街とは思っておりますが駅ビルの商店は不満です。前の駅ビルの方が充実してた

様に思います、デザイン的には素敵なのでしょうが立派すぎて中味がともないません、も

っと上手に利用して下さい。小さなシアターでも(良質の映画を上映する)作って下さると

うれしいです。ほしい服はここにはありません 

６ ４   

狭山市に引っ越してきて間もないため、まだまだ狭山市の事は正直良く解りません。た

だ、人が優しく自然もあって住みやすい街だと思っています。 

ですが、七夕商店街の寂れ方には驚きました。七夕まつりの時にはあんなに人が集まるの

に、普段は・・・ 

愛知県の大須商店街の様に、若い人たちを誘致して新しい店や雰囲気を作りもっと若者た

ちが楽しんで訪れる商店街を目指して欲しいです。せっかく狭山市駅西口のあのすばらし

い景観もあるのに残念過ぎます。 

６ ４   
近くに映画館があったら、年をとっても行けるかもしれないと最近、思います。私の家

は、中央 1 丁目選挙場所が遠いのです。考えて下さい。 

６ ４   笹井地区にスーパー(食料品)がほしい、 

６ ４   

市民に給付金などの拡充(低所得者だけでなく)住まいの半径 500m 以内に飲食店(小さくて

も)をつくる各安のあつまる場をつくれば活性化されると思う。ちょこっと飲みにいける

場所市内でどこでもタクシーワンコインにする駅前の駐車場を安くとめられるようにする 

６ ４   
若い夫婦が流入しやすい街づくりをお願いしたい。 

古い市役所社屋を綺麗に使っていただけて素晴らしいと思います。 

６ ４   

若くて元気なうちは何も困らないで暮らしていました。年を重ねて思う事は、若い方達に

住んで頂けるように工夫してほしいと思います。例えば住居費を助けるとか、若い人達へ

の初期投資は人口増加だけでなく、住みやすい町にもなると思います。 

６ ４   調整区域などの見直しやその他で還元されていない家庭など支援調整などを充実させる 

６ ４   
柏原地区（ニュータウン周辺）へスーパーマーケットの誘致をお願いしたいです。どのス

ーパーに行くにも車で１０分以上かかるため不便です。 
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施策分野 
回答内容 

① ② ③ 

６ ５ １ 

地域の団体が能動的にやらねばならないことをその地域の PTA にやらせたり、PTA の役員

決めにも口を出し、地域の仕事の役員を PTA 役員に兼務させ、その業務の多くを数年にわ

たり丸投げのように背おわせるため、それが負担となって長年 PTA の会長をやる人が決ま

らずに困っています。 

PTA の仕事だけであればそれほど負担にはならないので、地域の役員の仕事は本来地域の

役員が主体でやるべき。 

PTA との連携は大事でこれからも協力は必要ですが、 

役割分担をきっちり決めて PTA に他力本願するのをやめさせるべき。 

他にも市の職員が仕事としてやるべきようなことを自治会や PTA に任せすぎなことも見受

けられます。 

６ ５ １ 

発信力が乏しい。魅力が感じられない。我が家は出かける時は犬同伴なのでネット検索し

て行く場所や店を探します。（日本全国まだまだペット可のところが少ない）埼玉が川の

まちというならば、せっかくサイクリングロードを綺麗にしているので 他の地域との差

別化をしたほうがいい。年配の方もかなり低山登山を楽しまれてます（若者よりも健脚の

方が多いかも）。最近は近隣でも熊目撃情報があり 山へ行くのを躊躇う方もいるので、

ハイキングコースを増やし魅力を上げる（景色が良いと気分が上がるのでそこを改善する

といい）その為には歩道の改善、トイレ問題、道の駅やショップなどもあるといい。環境

整備協力金として（駐車場代、特別席代とか）四季の景観、トイレ掃除、ゴミ処理に使

う。魅力ある場所の真似から始めてもいいと思う。（改善点なども参考にして）企業や商

店とのコラボもいい。muraco との手ぶらキャンプ企画とか。認知度を上げる。使用して

の改善点もアンケートに答えてもらったりなど。（黒くてかっこいいが夏は暑くないの

か）兎に角、若い人に狭山の良いところを知ってもらいたい。（若い人には魅力がなく見

えてる）配信力上げて！ 

６ ５ ３ 

狭山市にデパートがないので作ってほしい。川越や所沢まで行かないと少しいいものが手

に入らない。靴屋や衣料品店が少ないので駅前にでも作ってもらいたい。中学校は家から

近い所に行けるように選べるようにしてもらいたい。森を活用してアスレチックのような

遊び場を作ってもらいたい。森の見通しが悪くて物騒なので。よろしくお願いします。 

６ ５ ７ 

問１４に「わからない」の選択を追加してほしい。ほとんどの項目の具体的な活動を知り

ません。市の広報が自宅に届かず、目にしないせいもあると思います。５年前に自治会を

脱会し、公民館に広報を取りに行っていません。自治会の班長になった際に、高圧的な態

度を取られ、やめました。離婚後、母子家庭で、正社員で会社勤めをしています。配布す

る広報を集会所開所時に取りに行けませんでした。ゴミ集積場の掃除当番も当日できませ

んでした。落ち葉はき等。７０歳まで同社同条件で働かないと、年金で生活できないの

で、７０歳から自治会に加入しようと思います。狭山市に転入して、快適に生活できまし

た。大きい老人ホームができて助かります。コロナワクチン接種券が申請しないと届かな

いことを１１月８日に知りました。 

６ ５   

狭山市は大好きな町です。周りの方々とてもいい人達がいます。わが家も住みやすく、買

物や子育てにも良い場所です。ずっと住み続けていきたい狭山です。食べ物もおいしい

し、子育てにも便利が良いです。これからも宜しくお願いします。もっと良くなります。 

６ ５   
各種質問の内容が理解しにくい。人口減少しないよう、集まりたくなる活動をしてほしい

です。 

６ ５   

狭山市イベントは 8 月/七夕のみであって、その他に小さなイベントをしていただいてい

るが狭山市として(狭山)は大きなイベントは七夕(なんだ)淋しくありませんか?大きなイ

ベント(入間川)をした計画をすれば色々な(案)イベントがあるのではないでしょうか? 

６ ５   

若い世代と高齢者が近くで住めるような市営住宅があれば（子育て世代)おたがいの見守

りができるのでは。教育面も子育てが、一段落してきた世代に何か、判るようなアピール

があった方が良い。(広報紙、は挿見してますが)以前程自治会が栄えていないので、交流

も少なく情報が入ってこない 
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施策分野 
回答内容 

① ② ③ 

６ ５   

柏原地区に 30 年近く住んでいますが、他地区と比べコミュニティの場がなく(公民館の

み)、子供達が安心して遊べる場がありません。児童館や小規模図書館など徒歩や自転車

などで気軽に行けるコミュニティがあってほしいです。市では計画されていると耳にした

事がありますがニュータウンの高齢化等、買い物できる場所もなく長年生活の質が低いま

まです。近くの広瀬地区の充実ぶりがうらやましいです。 

６ ５   

本アンケートに 30 分もかけて対応しました。このような対応を要求される時点で市に不

信感を覚えます。市民の声を聞くために別の手段はないのでしょうか。 

柏原小学校に子供達を今年から通わせました。いまだに連絡帳でやり取りするとか、よく

わかりません。社会のネットインフラは充実しているのに、教育現場は全くついてこれて

いない印象です。狭山市には落胆し続けています。明石市の取り組みを見習って欲しいで

す。 

６ ７   

今回、この様なアンケートに参加させていただきましたが、そもそも狭山市がどんな活動

をしているのか不明点が多すぎて、ほぼ「どちらでもない」としか答えられませんでし

た。市民に理解されてない・されにくい状況であるのが最大の問題だと思います。「周知

されてるだろう」と慢心せず、情報を分かりやすく発信して下さい。 

６ ７   

土日祝日しか休みがないのにどのようにして市役所を利用するのですか？仕事終りだと電

話もうながらない。これが市民に優しい市役所と言えますか?会社員の利用はするなと言

うことですよね? 

６ ７   柏原地区が行政面でとり残されていると思います。充実を希望します。 

６     

一人暮しをしてきたので、この調査に回答するに際して、正直「わからない」ことが多く

困惑することしばしばでした。 

40 年以上暮らしていて非常に困ったこともなく、なんとなく暮らしてこれたことを考え

ると、「街づくり」としてはよく出来ていることの結果かと思います。そんな中、折に触

れ思うことは、狭山市の街の中心地はどこなんだろうと思うことがあります。だから何か

に困るわけではありませんが・・・。 

６     あて名は公人でしたが妻が記入・答えてしまいました。 

６     ありがとうございます。 

６     

おりぴぃもっと増やしてほしいです。もう少しじゅんかいバスを広くまで通してほしいで

す。(堀兼には何もありません)市役所までバスと電車で遠いのでじゅんかいバスで公民館

あたりから行けるようにしてほしいです。(欲を言うとあぐれっしゅ元気村あたりからが

いいです) 

６     ゲームセンターが全く無いので作って欲しい。 

６     ごみの回収を以前住んでいた所沢のようにしてほしい。とくに長さ 90cm にしてほしい。 

６     ゴミ回収で、ペットボトルの日を最低月に 2 回欲しいと思った 

６     

やはりアンケートは無理です。20 才~60 才くらいですね。P3 間 14 はちょっとわかりませ

ん。8 年前に来ました。子供達が住んでいるのできました。若い方が多くいらっしゃって

良い町だと思います。このまま狭山市でお世話になりますよろしく願いいたしほす。 

６     

安全の為、今より多く警察の方々に 

見回りをして頂きたい。 

抑止力になると思う。 

６     

以前に所沢市に住んでいたため、買い物、子どもと公園で遊ぶ等するのは狭山市よりなれ

ているのもありますが、比較すると所沢の方が充実していて良いです。これから狭山が住

みやすい場所になるとうれしいです。 

６     
意見は、有りません、一日一日を静かに過ごしておりますので、狭山市から狭山市まで生

活出来れば最高です。 

６     一市民として細かいアンケートはむずかしいです 

６     
我が家の近所でも新しい住宅が増えています。子育て世代に魅力のある狭山市にしてほし

いと思います。 
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施策分野 
回答内容 

① ② ③ 

６     
狭山市に生活して 19 年になります。最近市の住民数がわずかですが減少している原因は

何でしょうか。 

６     
市の運動会は時代にそぐわないのでやめて欲しいです。もっとお年寄りでも参加できるよ

うな行事(フリーマーケット等)を行った方がいいと思います。 

６     

市職員は限られた人材と財源の中でよくやっていると思います。全市民の奉仕者としての

生きがいを持って、あまり無理するこなく無駄を省き頑張ってほしい。その意味でも、こ

のアンケートはお金と労力の無駄なのでは.... 

６     市長のメッセージ不足、例えばコロナの時、不安大でした。 

６     市内放送のスピーカーが聞き取りづらい。 

６     市民が安心して暮らせる様に努力していただければありがたいです。 

６     
市民全員が満足することはむつかしいと思いますが、将来にむけて一歩づつでも前進して

気持ちが明るくなる様に考えると良いと思います 

６     
私が思うに。大きな事よりも足もとの身近なことに目を向けて、ご近所付き合いが何より

も大切だと思います。少なくとも現在私のご近所ではうまくいってると思ます。 

６     

私の住んでいる近くに市役所に勤めている方がいるのですがこの頃長期休みをしている様

です。どうしたのかと思っていたのですがある時「早期退職をするかも知れない」と言わ

れました。以前にもそういう人がいて配していたのですがイジメや無視、セクハラなど起

っていないでしょうか。調査?も必要なのでは。 

６     

自治会に入らないとゴミが捨てにくい風習がある。狭山市に引っ越して来て最初に言われ

たことが自治会の紹介であり、そのまま市職員から自治会長に連絡を取られ半ば半強制的

に自治会参加と言う流れに成りました。一度加入してしまうと周りの高齢者からの目も有

り抜ける事が出来ず、役の持ち回り、休日の清掃、行事への参加等、休日を使った対応と

なり、迷惑極まりない話です。退会出来たとしてもゴミ捨て等、生活の根底と成る物に対

しての制限まででる雰囲気があり、正直迷惑です。 自治会という考えの無い市運営の在

り方を考えてください。自治会（市民）に頼る市政であれば、その対価を労働賃金として

支払うべきと感じています。 

６     住民税が高い。 

６     身の回りからコストダウンして下さい。 

６     人気になる狭山市にしてほしい。 

６     水富小学校をなくさないで欲しいです。 

６     水野地区は街灯が少なく暗い 

６     
選挙の投票所が遠すぎて歩いて行くのが大変。いつも期日前投票で市役所まで行くのが大

変だし混雅もありめんどうです。無理して行くほどでもないのでは?と感じる。 

６     誰もが(老若男女)住みよい、じまんできるまちであってほしい。 

６     

地区の自治に入って会費は収めていますが、地域の子供会の活動はあっても私の様な老齢

者には敬老会以外はなにもありません。又今年度の民生委員の人は一度も見廻りにきてま

せん。前年度の方は年に数回見廻りにきて下さっていたのにどうゆうことなのでしょう、

老人のひとり暮しですのに。 

６     

朝と夜しか家しかいないのでホント狭山市のコトよくわかりません。(すみません)ただこ

のような人は沢山いると思われますので、私を含めたこの様な人々にも、狭山市に住んで

ホント良かったなんと思えるコトがあると良いと思います。それから私達みたいな人間

は、狭山市の恩恵にあずかれないというコトをわかってほしいです。ほんと税金払ってい

るだけなんで！よろしくお願いします。（乱文・乱筆をお許しください） 

６     答える事や多くて大変でした。まだ住民(2 年未満)。むずかしい。 

６     
入間市と比較すると色々劣る 

通勤電車が混雑しすぎている 
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施策分野 
回答内容 

① ② ③ 

６     
物価高で生活が苦しい。そのための支援お願いします。生活が苦しいため子供をつくるに

も手が出しづらい。柏原地区に住んでいますがスーパーまでの距離が遠い。 

６     無料のドッグランを作ってほしい 

６     

野焼きにこまっています。せんたく物がくさくなるので 10 年位前から外に干すことが出

来ません。まどをあけていても燃やすにおいで、すぐに閉めなければなりません。市に電

話しても燃やし終わっていたり、土日や早朝など、どこに通報していいのか分かりません

し、直接言いに行ってトラブルになるのは怖いので出来ません。どうか助けて下さい、お

願いします。 

６     
野焼きの規制をきちんとやってほしい。冬になると駅前や市内中が煙でくさいです。こん

なことは他のまちではないそうです。 

６     

両隣りは若い世帯です。どちらも共働きで朝早くから夕方おそくまで。幼児さんをかか

え、保育園への送り迎えなど二人でやりくりして(連携プレーがすばらしい)います。どう

ぞ若いこれからの人達の為にカになってあげてほしい。 

６     路上喫煙の取締りを強化してほしい。 

７ ２ ６ 

市議会議員など 22 名も必要ないので、役所や公務員で優秀な方、民間の方などの採用な

どに税金を使用していただきたい。老人や障害者の方、シングルマザーの方など困ってい

る方たくさんいます。目を覚まして下さい。 

７ ３ ４ 

設問に答えるにあたって感じたことを率直に書き留めます。1 多岐に渡る設問に回答する

のに必要な情報を持ちあわせていない。当事者でないと解らない設問が多い。２市の財政

状況が解らないので、答えにくい設問が多い。財政にゆとりがあれば、あれもこれもとな

るが、財政にゆとりがなければあれかこれかの選択。３狭山市のまちづくりで最も大切な

視点は、過去に捕らわれない。未来志向で諸問題に挑戦できる若い世代の活用で、期待も

大きい。ない袖振れぬ、市の財政を豊かにしないことには、何も始まらない。企業規模に

捕らわれず、成長力を秘めた企業誘致が必要で期待したい。今世紀、四半世紀を経て見え

てきた世界は、戦争、内紛、自国主義の台頭、激甚化する地球環境等々と激変する世紀の

ようだ。加えて、DX、人工知能 AI の驚異的な発展が人類にもたらす影響力も計り知れな

い。これまでの常識・価値観等々が通用しない未知の世界が想像されると理解している。

時代は変わった。これからの時代を生き抜くことは容易ではない。「必衰国日本」にあっ

て、自治体の運営もこれまで以上に困難を伴うことであろう。高齢者である私の一番の不

安は、買い物難民化すること。今も、日常の買い物には不便な狭山市を避けて、毎週、入

間市や所沢市へ車で出かけている。検討段階から、難しい判断を求められる事例も多いか

と思いますが、過去に縛られず未来志向で、誇れる「狭山市まちづくり」を期待していま

す。ご苦労様です。 

７ ３   
・市の職員削減が必要かと思います。入曽駅前の再開発は不要だと思います。狭山市駅再

開発エリアがあまりにもさびしいです。 

７ ３   

駅周辺に商業施設を誘致することで活性化を図るのではなく、働く人に住みやすいベッド

タウンとして人口増を図ったらいかがか。例えば、駅前を市営の巨大な駐車場として整

備、通勤者に格安で提供することで、郊外からのアクセスを容易とし、「安い家賃で、通

勤が便利な、働く人に優しい街さやま」「パーク&ライドの街さやま」のイメージでまち

づくりを進めたらどうでしょう。柏原ニュータウンや狭山台団地なども蘇るかもしれませ

ん。 

７ ３   都市企画案がわからない。開発があっちこっちチョットづつで不透明。 

７ ３   

入曽駅の整備や旧入間小跡地の利用など断片的な情報から受ける印象だが、計画において

ビジョンの策定や実現の道筋を明確にして計画が実行されているとは言い難いような印象

を受ける。実際に計画策定と実現に難があるのであれば改善が必要であるし、もし実態と

印象に解離があるのであれば情報発信を充実させることで市の活動に対する理解が得やす

くなる余地が残されているのではないかと推察する。 
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施策分野 
回答内容 

① ② ③ 

７ ３   

廃校跡地の関発が進んでいないように感じる。入曽(入問小)はやっと東中跡地は駅にも近

く重要な場所だから、今後の市の発展の中心となるべく、しっかりと計画(その場所だけ

で考えず、市全体を考えてほしい。新狭山(ホンダ工場)も同様。市民はそこの開発発展に

今後の狭山市の未来がかかっていると期待しています。 

７ ６   

こんな抽象的で実用的ではなさそうなアンケートの羅列に狭山市及び埼玉日本の未来に不

安しかない。本当に市民のための活動をして欲しいと切に願う。とりあえず選挙はネット

でできるようにして未来ある若者の意見を多く聴こうとする努力をしろ。 

７ ６   
まだ引っ越して 1 年末満なので、分からない事が多いですが、今後、入曽駅周辺も変わり

そうで楽しみです。引き続き、住みやすいまちである様に宜しくお願いします。 

７ ６   
狭山市役所職員のお給料が平均より高いそうです。見直しを希望します。公民館など、何

の仕事もしていない様な公務員が高給取りなのは納得できません 

７ ６   

現状めんどうな社会問題が増加(狭山市にかぎらず)しておりますが、根本的な部分で解決

できない・しにくい問題も浮きぼりになるかと思います。やらなければならない事は覚悟

を決めて挑んで頂きたいと思います。 

７ ６   
市民が市関係職員と市民活動を通じて対話出きる。業務活動、生活活動の一体化を促進す

る。 

７ ６   

事業の見直しや計画づくりの際には、公募の委員を増やしてほしい。自治会連合会の会長

等、従来型の委員委嘱はやめてほしい。自治会長であるからいと言って地域の問題・課題

を認識しているとは限らない。 

７ ６   

終戦が・入間川小学校二年生でした。と同時に進駐軍駐留です。激動の変化から十年、狭

山市が誕生しました。行政側の実情も流れも大変な努力であり、現在に通じたと思いま

す。拙ない回答恥じ入ります。 

７ ６   

人が寄ってくる町づくり 名物をつくる 安くていい物を 大型店で映画館やスーパーや

アウトレット、コストコ、キャラクターをつくる。マスコットをつくる。うまい物を食べ

れる所 名物に女性や子供達がたくさん見える市に 

７     

アンケートの質間が、この様に点数をつける事で市の問題が正しく浮かび上がるのか、あ

まり良いと思わない。たいへんな労力と貫用をかけたと思うが、この企画自体市民に記入

させないとわからないとは...。がっかりしました。 

７     
アンケートの内容が漠然としすぎていて、回答しづらいものもあった。 

もっと具体性のあるもののほうが、より行政に役立つのでは？ 

７     

いつも、私達の暮らしを、良くするために、頑張って下さってありがとうございます??限

りある予算を、未来の子ども達のために使っている、狭山市の町づくりは、素晴らしいと

思います?? 

７     このアンケートじたいがムダだと思う、(いくら使った？ 何のために市議会が有るか? 

７     
このアンケートは家族内の誰が回答するかにより結果を左右すると思います、私の場合、

質問の内容はよく理解できましたが狭山市との関連を見つけることに苦労しました。 

７     

この調査をしてみて、狭山市の取組とか、その達成が全くわからない事に気づきました。

もっと具体的な発信が必要だと思いました。市長選が無投票のところはどんどん劣化する

と思いますので、今後がんばっていただきたいと思います。まず、この調査が非常にわか

りにくく、解答しにくかったです。 

７     
これだけの問題提案することさぞ大変なことだと思います。もう少し簡潔にしぼって提儀

した方がよいと思いました。 

７     

一部に出資するのではなく、全体を見据えた具体的な計画を立て、それを見える化すべき

と思います。 

慣習や横のつながりで固まった取り組みや仕組みを継続しては、魅力的な発想は見えてこ

ない（今日まで見えていない） 

市営施設（交流センター等）の事務能力について、他と比べて非常に劣るものと感じま

す。是正していただきたい。 
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施策分野 
回答内容 

① ② ③ 

７     改革の決定後は速やかに進めて頂きたい(駅前開発・不老川の治水計画等） 

７     開発がおそい。手をかけてから完成までの期間が長い 

７     狭山市としての方針が伝わっていない様に思える。 

７     狭山市の魅力を引き出せる、将来計画を進めて頂きたい。 

７     最近行政の動きを少し感じます、市の発展を祈るばかりです 

７     
市としての活動方針があまり見えない感じがします。将来を見すえた大方針の提示が必要

と思います。 

７     
市長は大変狭山市の為に活躍されており、今後も課題が多く大変だと思いますが期待して

おります。 

７     
質問が多すぎる！すごく時間がかった！ 

これに回答した人に何かメリットはあるのですか？ 

７     
少なくとも在住が 3 ヶ月にも満たない人間にこういったアンケートは取らない方がいいと

思います。 

７     

職員の皆様のたゆまぬ努力や行動に、 

心から感謝とこれからのご活躍を期待 

致します。 

『感謝』『感謝』です? 

７     
新しい世代の方が狭山市に住み続けられるような未来あるまちづくりを行っていって欲し

い。 

７     

他の市区町村と比較しても住み辛い(町)かと思います。特に興味も関心も抱いていないの

ですが、私の自覚の問題なのか市の問題なのかわかりません、まちづくりに取り組むなら

ば、まずは定義を明確にし、具体的な策、ビジョンを提示するべきと思います 

７     
町づくりというより、アンケートの設問が多すぎ分かりづらい事と当てはまる回答の選択

肢が無く回答しづらかった。 

７     入間市と合併して、行財政の合理化を図ってほしいです。 

７     

平和な日本が 80 年近く続いて、当面の生活に満足して不満がないため市政、強いては県

政国政に無関心その結果投票率も 30%以下、これでは汗水たらして日本の進むべき方向を

決められない。どうかもっと政治や市政に感心を持つよう市民にアピールをしてもらいた

い。 

7     
補助金や手当などを支給する際、きちんと使われているか正しく使われているかの把握を

し、無駄な支出は、おさえてほしい。 

７     良い仕事と人々への支援を続けてください。 
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狭山市のまちづくりについて 

みなさまのご意見をお聞かせください 
 

 

日頃から市民のみなさまには、市政にご理解とご協力をいただき、誠にありがとうござい

ます。 

狭山市では、令和３年に策定した第４次狭山市総合計画後期基本計画に基づき、令和７年

度を目標年度として、「緑と健康で豊かな文化都市」の実現に向け、さまざまな施策や事業

に取り組んでいます。 

この調査は、今後のまちづくりを進めていく上で、市民のみなさまが日々の生活で感じて

いることを把握するために実施するもので、令和８年度からスタートする第５次狭山市総合

計画を策定する際の基礎資料として活用させていただきます。 

本調査票は、令和５年１０月１日現在の住民基本台帳から１８歳以上の市民３,０００名

を無作為に抽出し、お送りしております。お答えいただいた内容はすべて統計的に処理しま

すので、調査で得られた情報から個人が特定されることはありません。調査結果については、

報告書として取りまとめの上、市のホームページで公表いたします。（令和６年３月予定） 

お忙しいところ大変恐縮ではございますが、本調査の趣旨をご理解の上、ご協力をお願い

いたします。 

令和５年１０月 狭山市長 小谷野 剛 

 

 

 あて名のご本人がご自分の考えでお答えください。なお、ご本人が記入できない場合

は、ご家族の方などがご本人のお考えを聞きながらご記入ください。 

 選択する回答の数や、次の問への進み方にご注意ください。 

 １１月３０日（木）まで に、下の①または②の方法でご回答ください。 

①郵送で 
ご回答の場合 

この調査票にご回答をご記入の上、同封の返信用封筒に

入れ、切手を貼らずにご投函ください。 

②インターネット 

でご回答の場合 

下の QRコードまたは URLアドレスから、回答サイトへ 

お進みください。なお、二重回答を防ぐため、 

次のコードをご入力ください。 

URL: https://logoform.jp/form/6LWm/400425 

○コード：…… ※英小文字のみ 6桁 

※このコードにより、ご回答者が特定されることはございません。 

 ご不明な点がございましたら、下記までお問合せください。 

  

市民意識調査へのご協力のお願い 

ご回答にあたってのお願い 

＜ご連絡先＞ 狭山市役所 企画財政部 企画課 

電話：04-29３５-４６２７／ FAX：04-295３-２６7７ 

E-mail：kikaku@city.sayama.saitama.jp 
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問１ あなたの性別をお知らせください。（✔は１つ） 

□１．男性         □２．女性         □３．その他 

※多様な性に配慮した選択肢としています 

 

問２ 年齢をお知らせください。（✔は１つ） 

□１．18歳～19歳      □２．20歳～29歳          □３．30歳～39 歳 

□４．40歳～49歳      □５．50歳～59歳     □６．60歳～69 歳  

□７．70歳～79歳      □８．80歳以上 
 

問３ 現在の世帯構成は、あなたご自身を含めて次のどれにあたりますか。 

   また、一緒にお住まいのご家族の人数を、あなた自身も含めてお知らせください。（✔は１つ） 

□１．１人世帯         □２．１世代世帯（夫婦のみ） 

□３．２世代世帯（親と子）   □４．３世代世帯（親と子と孫） 

□５．その他の世帯（具体的に：               ） 

家族人数 

 

名 
 

問４ 現在、あなたと一緒にお住まいのご家族の中で、次にあてはまる方はいらっしゃいますか。 

あなたご自身も含めてお知らせください。（✔はいくつでも） 

□１．就学前の乳幼児  □２．小学生  □３．中学生  □４．高校生   

□５．大学・短大・専門 □６．６５歳以上の方  □７．介護を必要とされている方   

□８．あてはまる人はいない 
  

問５ あなたのご職業をお知らせください。（✔は 1 つ） 

□１．自営業  □２．農林業  □３．会社員  □４．公務員・団体等職員 

□５．アルバイト・パートタイムなど  □６．学生  □７．専業主婦（主夫） ⇒問７へ 

□８．無職 ⇒問７へ  □９．その他（具体的に：             ） 
 

問６ あなたの勤務先・通学先はどちらですか。（✔は 1つ） 

□１．自宅と同じ  □２．狭山市内  □３．所沢市・飯能市・入間市・日高市   

□４．その他の埼玉県内の市町村  □５．東京都（23 区内）  □６．東京都下の市町村  

□７．その他（具体的に：             ） 
 
 

問７ あなたのお住まいの地区をお知らせください。（✔は 1つ） 

□１．入間川地区 （沢、狭山、入間川、入間川 1～4丁目、鵜ノ木、稲荷山 1・2丁目、 

祇園、中央 1～4丁目、富士見 1・2 丁目） 

□２．入曽地区  （北入曽、南入曽、水野） 

□３．堀兼地区  （堀兼、上赤坂、中新田、青柳、加佐志、東三ツ木） 

□４．奥富地区  （上奥富、下奥富、柏原新田） 

□５．柏原地区  （柏原） 

□６．水富地区  （上広瀬、広瀬台 1～4丁目、下広瀬、広瀬 1～3丁目、広瀬東 1～4丁

目、つつじ野、根岸、根岸 1・2丁目、笹井、笹井 1～3 丁目） 

□７．新狭山地区 （新狭山 1～3丁目） 

□８．狭山台地区 （狭山台 1～4丁目） 

 

あなた（回答者）ご自身についてお聞きします。 Ⅰ 
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問８ あなたのお住まいは、次のうちどれにあてはまりますか。（✔は 1つ） 

□１．持家一戸建て  □２．賃貸一戸建て  □３．持家分譲マンション   

□４．民間賃貸マンション・アパート     □５．公営・UR（旧公団）の賃貸住宅 

□６．社宅・公務員宿舎  □７．同居・間借り   

□８．その他（具体的に：         ） 

 

  

 

問９ あなたの狭山市での居住年数をお知らせください。（✔は１つ） 

□１．生まれてからずっと   □２．住み始めてから５年未満 

  □３．住み始めてから５年以上１０年未満  □４．住み始めてから１０年以上１９年未満 

  □５．住み始めてから２０年以上２９年未満 □６．住み始めてから３０年以上 

 

問１０ あなたは狭山市に住み続けたいと思いますか。（✔は 1つ） 

□１．ずっと住み続けたい ⇒問１０-１へ □２．できれば住み続けたい  ⇒問１０-１へ 

□３．できれば市外に移りたい ⇒問１０-２へ □４．ぜひ市外に移りたい ⇒問１０-２へ  

□５．わからない ⇒問１１へ 

 

※問１０で“１または２”を選択された方にお聞きします。 

問１０-１ その理由を教えてください。（✔は３つまで） 

 □１．交通の便が良い           □２．災害が少ない 

 □３．買い物が便利           □４．自然や公園が多い 

 □５．治安が良い            □６．人間関係が良好（友好的） 

 □７．住環境・生活環境が良い      □８．まちに愛着がある 

 □９．教育環境が良い          □１０．市の発展に期待できる 

□１１．医療・福祉が充実している    □１２．その他 

   （具体的に：              ） 

⇒問１１へ 

※問１０で“３または４”を選択された方にお聞きします。 

問１０-２ その理由を教えてください。（✔は３つまで） 

 □１．交通の便が悪い          □２．災害が心配 

 □３．買い物が不便           □４．自然や公園が少ない 

 □５．治安が良くない          □６．人間関係が良くない（排他的） 

 □７．住環境・生活環境が悪い      □８．まちに愛着が持てない 

 □９．教育環境が悪い          □１０．市の発展に期待できない 

□１１．医療・福祉が不十分       □１２．その他 

                   （具体的に：              ） 

⇒問１１へ 

 

 

 

 

狭山市の住み心地について、お聞きします。 Ⅱ 
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問１１ 狭山市を知人友人におすすめする気持ちはどの程度ですか。（○は１つ） 

弱い←         →強い 

０ １ ２ ３ ４ ５ ６ ７ ８ ９ １０ 

 

問１２ 狭山市をよりよくするための活動への参加や、行動しようとする気持ちはどの程度です 

か。（○は１つ）     弱い←         →強い 

０ １ ２ ３ ４ ５ ６ ７ ８ ９ １０ 

 

問１３ 狭山市をよりよくしようと活動している人に感謝の気持ちを表すとすると、どの程度で

すか。（○は１つ）    弱い←         →強い 

０ １ ２ ３ ４ ５ ６ ７ ８ ９ １０ 

 

 

 

問１４ 以下の６６項目について、満足度と充実希望度をお答えください。 

    狭山市がこれまで進めてきたまちづくりに関する取組についての  

「満足度」と、これから取組を進めていく上での「充実希望度」のそれぞれについて、 

今のお気持ちに最も近い番号を１つずつ選んで回答欄に○印をおつけください。 

 満足度 充実希望度 

 満
足 

や
や
満
足 

ど
ち
ら
と
も
い
え
な
い 

や
や
不
満 

不
満 

力
を
入
れ
る
べ
き 

や
や
力
を
入
れ
る
べ
き 

ど
ち
ら
と
も
い
え
な
い 

そ
れ
ほ
ど
力
を
入
れ
な
く
て
も
よ
い 

力
を
入
れ
な
く
て
も
よ
い 

環

境

共

生

 

 

1. 環境保全の体制の充実 
（市民や団体の環境保全活動の支援など） 

1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

2. 地球環境の保全 
（クリーンエネルギー推進補助制度など） 

1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

3. 環境に対する意識の向上 
（地域や学校における環境学習の実施など） 

1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

4. 緑地の保全と活用 

（堀兼・上赤坂の平地林の保全など） 
1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

5. 環境保全対策の推進 
（環境汚染を未然に防ぐ取組など） 

1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

6. 環境の美化と生活環境の保全 1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

7. ごみの減量化とリサイクルの推進 1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

8. 廃棄物の適正な処理 

（効率的なごみ収集体制の確立など） 
1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

狭山市の取組に対する評価と今後への期待について、お聞きします。 Ⅳ 

狭山市への愛着について、お聞きします。 Ⅲ 
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 満足度 充実希望度 

 

満
足 

や
や
満
足 

ど
ち
ら
と
も
い
え
な
い 

や
や
不
満 

不
満 

力
を
入
れ
る
べ
き 

や
や
力
を
入
れ
る
べ
き 

ど
ち
ら
と
も
い
え
な
い 

そ
れ
ほ
ど
力
を
入
れ
な
く
て
も
よ
い 

力
を
入
れ
な
く
て
も
よ
い 

健

康

福

祉

 

 

9. 福祉の総合的な推進 
（様々な課題を抱える世帯を包括

的にサポートする体制の整備など） 

1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

10. 健康づくりの推進 

（健康への意識啓発や感染症対策など） 
1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

11. 保健予防の充実 

（予防接種やがん検診の推進など） 
1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

12. 地域医療体制の充実 

（休日・夜間の初期救急医療体制の充実など） 
1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

13. 高齢者の生きがいづくりの推進 

（高齢者の健康づくり、仲間づくりなど） 
1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

14. 地域包括ケアの推進 
（高齢者が安心して暮らせる地域づくりなど） 

1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

15. 介護サービスの充実 

（介護保険サービスの質の向上など） 
1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

16. 障害者の自立支援の促進 

（障害者の生活の支援など） 
1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

17. 障害者の社会参加の促進 

（障害者の就労やスポーツ活動の支援など） 
1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

18. 仕事と子育ての両立支援 

（保育所の整備による待機児童の解消など） 
1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

19. 子育て支援の充実 
（子育て支援サービスや相談体制の充実など） 

1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

20. ひとり親家庭の自立支援の推進 
（ひとり親家庭への経済支援や就労支援など） 

1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

21. 児童虐待防止対策の充実 

（近隣５市間での児童虐待防止に関

する連携など） 

1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

22. 社会保障制度の円滑な運用 

（生活困窮者への自立支援など） 
1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

都

市

基

盤 

23. 都市機能の向上 
（入曽駅周辺整備事業の推進など） 

1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

24. 道路ネットワークの構築 
（都市計画道路の整備など） 

1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

25. 公共交通の充実 
（鉄道やバス等の利便性の向上など） 

1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

26. 計画的な土地利用転換 
（土地利用転換による企業立地の促進など） 

1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

27. 住みよいまちづくりの推進 
（良好な景観形成や空き家対策など） 

1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

28. 安全で快適な道路環境の保全 
（道路の安全性や快適性の向上など） 

1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

 満足度 充実希望度 



   84 

 満
足 

や
や
満
足 

ど
ち
ら
と
も
い
え
な
い 

や
や
不
満 

不
満 

力
を
入
れ
る
べ
き 

や
や
力
を
入
れ
る
べ
き 

ど
ち
ら
と
も
い
え
な
い 

そ
れ
ほ
ど
力
を
入
れ
な
く
て
も
よ
い 

力
を
入
れ
な
く
て
も
よ
い 

都

市

基

盤 

29. 雨水対策の推進 

（雨水の流出抑制や河川のいっ水対策など） 
1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

30. 公園整備・都市緑化の推進 

（公園の管理や市街地の緑化など） 
1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

31. 水道水の安定供給 1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

32. 公共下水道の整備 1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

産

業

経

済 

33. 新たな企業・事業者の育成 
（企業誘致や創業・起業の支援など） 

1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

34. 地域産業の支援の充実 
（狭山市ビジネスサポートセンター

（Saya-Biz）の運営など） 

1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

35. 地域商業の活性化 
（商業者や商店街への支援など） 

1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

36. 工業の活性化 
（市内の企業製品及び技術の周知など） 

1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

37. 農業の活性化 

（地産地消・安全な農産物の供給など） 
1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

38. 狭山の地域資源を活用した観光の推進  

（狭山市観光協会と連携した観光情

報の発信など） 

1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

39. 雇用の促進と勤労者福祉の充実 

（市内での雇用促進、就労に向けた人

材育成など） 

1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

 

教

育

文

化 

40. 生涯学習の促進 

（市民の学習機会（講座や体験活動

等）の充実など） 

1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

41. 生涯スポーツの促進 

（市民が日常的にスポーツに親しむ

ことができる機会の提供など） 

1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

42. 教育の内容と支援の充実 

（小中学校での学びの支援など） 
1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

43. 教育環境の充実 
（小中学校校舎の改修や ICT 環境の

充実など） 

1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

44. 家庭や地域との連携 

（保護者や地域住民による教育支援など） 
1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

45. 青少年の健全育成 
（青少年の非行や犯罪防止活動など） 

1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

46. 人権尊重意識の高揚 
（人権に関する啓発活動や人権教育

の実施など） 

1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

 満足度 充実希望度 
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教

育

文

化 

47. 平和意識の高揚 
（平和に関する啓発活動など） 

1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

48. 創造性豊かな文化の振興 
（文化活動の支援・文化財の保存・継承など） 

1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

49. 国際交流の推進 
（市内在住外国人との交流事業の実施など） 

1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

市

民

生

活 

50. 地域コミュニティの活性化 
（自治会活動の支援など） 

1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

51. 男女共同参画の推進 

（女性活躍の推進や DV の防止など） 
1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

52. 安全・安心な消費生活の実現 
（消費生活相談の実施など） 

1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

53. 地域情報化の推進 

（電子申請サービス等の拡充など） 
1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

54. 建築物の適切な管理の推進 

（市営住宅の管理や建築物の耐震化など） 
1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

55. 危機管理防災体制の充実 
（災害等に対する体制の強化など） 

1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

56. 消防・救急体制の充実 
（埼玉西部消防組合との連携の推進など） 

1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

57. 交通安全対策の充実 
（交通安全意識の啓発活動など） 

1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

58. 地域防犯対策の推進 
（地域と連携した見守り活動の実施など） 

1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

59. 基地周辺環境の整備の推進 
（基地に起因する障害の解消など） 

1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

計

画

推

進 

60. 協働の推進 
（多様な主体との連携・協働など） 

1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

61. 積極的な情報発信と情報活用の促進 
（シティプロモーションの推進など） 

1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

62. 効率的・効果的な行政運営の推進  
（行政の電子化の推進や近隣市との

公共施設の相互利用の推進など） 

1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

63. 健全な財政運営の推進 
（将来を見据えた財政運営の推進など） 

1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

64. 公共施設等の計画的な管理と統合・廃止 1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

65. 機能的で活力のある組織運営の推進 
（市職員が生き生きと働くことがで

きる環境の整備など） 

1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 

66. まち・ひと・しごと創生総合戦略の推進 
（移住定住の促進、結婚・出産の支援など） 

1 2 3 4 5 1 2 3 4 5 
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問１５ 問１４の表中の６６項目のうち、狭山市の取組として特に充実している、進んでいると

思うものを最大３つまで選び、充実している、進んでいると思う順に回答欄にその番号

を記入してください。 

 
 

 

 

 

問１６ 問１４の表中の６６項目のうち、狭山市の取組として特に不足している、遅れていると思

うものを最大３つまで選び、不足している、遅れていると思う順に回答欄にその番号を記

入してください。 
 

 

 

 

 

 

 

 

問１７ あなたは狭山市がみどり豊かなまちだと思いますか。（✔は１つ） 

□１．そう思う                  □２．どちらかと言えばそう思う 

□３．どちらかと言えばそう思わない  □４．そう思わない 

 

問１８ あなたはこの１年間に市内の公園をどの程度利用しましたか。（✔は１つ） 

□１．毎日     □２．週２～３回   □３．週１回   

□４．月１～３回  □５．年に数回程度  □６．利用していない 

 

問１９ あなたは狭山市がバランスのとれた土地利用が行われているまちだと思いますか。（✔は

１つ） 

□１．そう思う                  □２．どちらかと言えばそう思う    

□３．どちらかと言えばそう思わない  □４．そう思わない  

 

  

 

回答欄 

第１位 第２位 第３位 

 

 

 

 

 
第 1 位 第 2 位 第 3 位 

１２ ４０ １８ 

 

回答欄 

第１位 第２位 第３位 

 

 

 

 

 

〈回答例〉 

住みよいまちづくりについて、お聞きします。 

 

Ⅴ
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問２０ あなたは、狭山市が積極的に協働によるまちづくりを進めていると思いますか。（✔は１つ） 

□１．そう思う             □２．どちらかと言えばそう思う 

□３．どちらかと言えばそう思わない   □４．そう思わない 

 

問２１ あなたは、この１年間にボランティアや地域活動に参加したことがありますか。（✔は１つ） 

□１．よく参加する  □２．時々参加している  □３．今後参加してみたい 

□４．以前参加していたが、やめてしまった  □５．興味関心がなく参加する気はない 

□６．仕事・家事・育児・介護等で参加する時間がない 

 

問２２ 以下のボランティアや地域活動の中で、すでに参加しているものや、これから参加してみ

たいものがありますか。（✔はいくつでも） 

□１．子育て支援  □２．福祉  □３．自治会  □４．環境・ゴミ対策  

□５．防犯・交通安全 □６．防災対策 □７．その他（具体的に：         ） 

 

問２３ あなたとご近所同士のつながりについて、最も近いものはどれですか。（✔は１つ） 

□１．あいさつする程度      □２．あいさつ、たまに会話をする 

□３．あいさつ、よく会話をする  □４．あいさつはほとんどしていない 

 

問２４ あなたの住む地域では、住民同士の自主的な支え合い、助け合い（共助）ができていると

思いますか。（✔は１つ） 

□１．できている           □２．どちらかと言えばできている 

□３．どちらかと言えばできていない  □４．できていない 

 

問２５ 現在の暮らしの中で、あなた自身やご家族に関する「悩み・不安」がありますか。あると

したらどのようなことですか。（✔はいくつでも） 

□１．自身の健康・病気  □２．自身の老後・将来  □３．家計・金銭的なこと 

□４．家族の介護  □５．家族の引きこもり  □６．日常生活  □７．子育て・教育 

□８．仕事  □９．近所づきあい  □１０．防犯・災害  □１１．特に悩みはない 

□１２．その他（具体的に：            ） 

 

問２６ あなた自身やご家族に関する「悩み・不安」を誰に相談しますか。（✔はいくつでも） 

□１．家族・親族  □２．知人・友人  □３．近所の方  □４．民生委員・児童委員 

□５．自治会関係者  □６．職場の人  □７．医療機関（かかりつけ医など）  

□８．市役所等の行政職員  □９．教育機関の職員（幼稚園・保育園・学校等）  

□１０．社会福祉協議会の職員  □１１．NPO法人  □１２．福祉施設の職員   

□１３．相談機関の職員（地域包括支援センター・ケアマネージャー等） 

□１４．相談できる人や相談先がない  □１５．相談しない 

□１６．その他（具体的に：            ） 

 

  

地域活動・コミュニティについて、お聞きします。 

 

Ⅵ 
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問２７ あなたは、狭山市が「子育てしやすいまち」だと思いますか。（✔は１つ） 

□１．子育てしやすい     □２．どちらかというと子育てしやすい 

□３．どちらかというと子育てしにくい  □４．子育てしにくい  □５．わからない 

 

問２８ 今後、子育てしやすいまちづくりを進めていく上で、どの取組の充実が必要だと思います

か。（✔はいくつでも） 

 □１．子育てに係る各種手当・助成制度の充実  □２．子育て支援サービスの充実 

 □３．保育施設の充実  □４．病院・医療機関の充実  □５．学童保育の充実 

□６．学校教育環境の充実  □７．社会教育施設（図書館・博物館等）の充実   

□８．公園等の遊び場の充実  □９．道路などの安全な道路環境の充実   

□１０．買い物など商業施設の充実  □１１．その他（具体的に：         ） 

 

 

  
 

問２９ あなたは、狭山市は女性が活躍しているまちだと思いますか。（✔は１つ） 

□１．そう思う            □２．どちらかと言えばそう思う    

□３．どちらかと言えばそう思わない  □４．そう思わない 

 

問３０ あなたは、今後もより多くの女性が活躍するまちづくりを目指すためには、どんなことが

必要だと思いますか。（✔はいくつでも） 

□１．保育・介護・家事などにおける男性の参加率を向上する 

□２．保育・介護支援などの行政サービスの充実 

□３．長時間労働の抑制 

□４．勤務場所・勤務時間などの柔軟な対応 

□５．男性の上司・同僚・部下などの職場内での理解 

□６．女性リーダーを肯定的に捉える社会的気運の醸成と女性自身の意識改革 

□７．わからない 

□８．その他（具体的に：          ） 

 

  

子育て支援について、お聞きします。 

 

Ⅶ 

女性の活躍推進について、お聞きします。 

 

Ⅷ 
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問３１ あなたは、狭山市は道路が快適に整備されているまちだと思いますか。（✔は１つ） 

□１．そう思う            □２．どちらかと言えばそう思う   

□３．どちらかと言えばそう思わない  □４．そう思わない 

 

問３２ あなたのご家庭では、災害に備えてどのようなことをしていますか。（✔はいくつでも） 

□１．自宅に消火器を設置 □２．食料品・飲料水等を備蓄 □３．非常用持出袋を準備 

□４．ラジオ・懐中電灯を準備  □５．家具の転倒防止対策  

□６．災害時の家族との連絡方法を確認 □７．防災訓練に参加 □８．避難所などを確認 

□９．自主防災組織の活動に参加  □１０．住宅用火災警報器を設置 

□１１．狭山市公式Ｘ（旧 Twitter）の利用（気象警報等） 

□１２．狭山市メール配信サービスの登録  □１３．特に何もしていない 

 
 

 

  
 

問３３ あなたは、狭山市からの情報を何で入手していますか。（✔はいくつでも） 

□１．広報さやま  □２．市ホームページ  □３．市モバイル（携帯）サイト 

□４．市ソーシャルメディア（Facebook、X 旧 Twitter、LINE など） 

□５．回覧・掲示物  □６．さやまケーブルテレビ 

□７．その他（具体的に：              ） 

 

問３４ あなたは、日常生活において、どのような用途でスマートフォンを活用していますか。 

（✔はいくつでも） 

□１．電話  □２．メール  □３．カメラ（写真撮影・動画撮影）   

□４．ビデオ通話（Zoom、Skypeなど）  □５．Webサイトの閲覧   

□６．SNS（ソーシャルネットワークサービス）  □７．アプリゲーム 

□８．オンラインショッピング  □９．キャッシュレス決済  □１０．持っていない 

 

問３５ あなたは、申請や届け出などの手続き等を行うために、１年にどれくらい市役所や地区セ

ンターを利用していますか。（✔は１つ） 

□１．週に１回以上  □２．月に１回  □３．年に３～５回  □４. 年に１～２回  

□５．ほとんど利用していない 

 

問３６ あなたは食料品や日用品をいつもどこで買っていますか。（✔は１つ） 

□１．市内個人商店 □２．市内スーパー等の商業施設 □３．市外（所沢・入間・飯能） 

□４．市外（川越・日高） □５．その他（具体的に：               ） 

 

 

生活全般・行政運営について、お聞きします。 Ⅹ 

安全・安心なまちづくりについて、お聞きします。 

 

Ⅸ 
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問３７ これからの狭山市のまちづくりについて、何かご意見やご要望がありましたら、自由に

ご意見をお書きください。 

 

 

 

 

 

以上で調査は終了です。ご協力ありがとうございました。 

調査票は、11 月 30 日（木）まで に、ご投函ください。 

  

狭山市のまちづくりに関するご意見について Ⅺ

Ⅹ 
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